
❊ �سنع�ء / �سب�أ:
اس��تقبل رئيس مجل��س الوزراء 
الدكتور/عل��ي محم��د مج��ور أمس 
وف��د جمعي��ة الصحافيي��ن الأجانب 
في القاهرة الذي ي��زور اليمن حاليا 
ويضم عدداً من الصحافيين العرب 
والأجانب من مراسلي كبرى الصحف 

ووسائل الإعلام العالمية .
وقد رحب رئي��س مجلس الوزراء 
بالصحافيي��ن الع��رب والأجانب في 
زيارتهم الحالية لليمن.. معربا عن 
أمله في أن تكون هذه الزيارة فرصة 
لهم للإطلاع ع��ن قرب على حقائق 
الأوضاع والتطورات التي يش��هدها 
اليمن في مختلف المجالات وعكسها 
في وس��ائل الإع��لام العالمية التي 

يمثلونها .

❊ �سيئون / �سب�أ:
قام فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية أمس بمدينة 
سيئون في إطار زيارته الحالية لوادي 
حضرموت والصح��راء بإفتتاح مصنع 
رفا للأدوي��ة التابع لش��ركة رفا فارما 

للصناعات الدوائية.
وكان في اس��تقباله الأخوان رش��يد 
وفهمي احمد فلهوم مالكا المصنع حيث 
قص فخامته الش��ريط ايذانا بإفتتاح 
المصنع رس��ميا، ويتكون المصنع من 
خمسة خطوط انتاجية لانتاج الاقراص 
والكبس��ولات والش��راب والامب��ولات 
والقط��رات وتبل��غ الطاق��ة الانتاجية 
للمصنع في خط الاق��راص 200 الف 
حبة في الساعة وفي خط الكبسولات 
150 الف كبس��ولة في الساعة وخط 
الش��راب الس��ائل والبودرة 8 آلاف في 
الس��اعة اما قطرات العيون فتبلغ 20 

الفاً في الساعة.

❊ الري��ض/ مت�بع�ت:
ذكرت صحيف��ة »الرياض« الس��عودية أن 
مس��نا يبلغ من العمر 65 عام��اً أجرى فحص 
اختبار الزواج في أحد المستشفيات رغبة في 
اقترانه بطفلة لم تكمل عامها ال�11 وس��ط 
دهش��ة كبيرة انتابت الموظفي��ن هناك من 
الموقف وجعلتهم عاجزين عن عمل أي شيء 

تجاه الموضوع.
وأوضح��ت الصحيف��ة أن الدهش��ة ازدادت 
وبلغ��ت حد الحي��رة لدى البع��ض حين حضر 
والد الطفلة ووالدتها يسألان عن إنهاء إجراءات 
الزوج المنتظر ورغبتهما الملحة في إنهاء كل 

أوراقه دون تأخير.
وتبيّ��ن بعد إج��راء الفح��ص أن »العريس 
 ،)B( العتي��د« يعاني من التهاب الكب��د البائي

وف��ي هذه الحالة لابد م��ن موافقة الطرف الآخر، وذك��رت أن الطرف الآخر قاصر لا ي��درك مثل هذه الأمور 
وقراره ليس بيده بل بيد الوليّ. 

وتساءلت الصحيفة عن دور المستشفيات خصوصاً أنها تجري فحوص الزواج، إذ 
لابد أن يكون هناك تعاون مع الجهات المعنية مثل المحكمة الشرعية لإبلاغها قبل 
وقوع مثل هذه الأمور، كما تساءلت لماذا لا يتم وضع نظام يتفق على صياغته 
عدد من الجهات الش��رعية والجهات الأخ��رى ذات العلاقة لإيقاف تجاوزات بعض 

الآباء والأمهات الذين باعوا فلذات أكبادهم بطريقة غريبة

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
أق��رت اللجن��ة العليا لتس��ويق النف��ط الخام في 
اجتماعه��ا أمس برئاس��ة رئي��س مجل��س الوزراء 
الدكتور علي محمد مجور مبيعات النفط الخام لدورة 
يونيو 2010م بكمي��ة إجمالية 4 ملايين و600 ألف 

برميل.
وقد أقرت اللجنة بي��ع إجمالي الكمية المتاحة من 
خام مأرب والمقدرة بمليونين و400 ألف برميل إلى 

شركة مصافي عدن ببرنت المؤرخ زائدا 42 سنتا.
وحددت اللجنة العليا س��عر البيع الرسمي للكمية 
المتاحة من خام المس��يلة لش��هر يوني��و والمقدرة 
بمليونين و200 ألف برميل ببرن��ت المؤرخ ناقصا 
20 س��نتا، وذلك وفقا لأفضل عرض سعر تنافسي 
تم التقدم به من قبل الش��ركات ال� 13 المتنافس��ة 

على الشراء والمقدم من قبل )صينكم (.
وكلف��ت اللجن��ة العلي��ا اللجن��ة الفني��ة بدراس��ة 
موضوع تحديد تس��عيرة البيع الرسمي لخام مأرب 
لش��ركة مصافي عدن وذلك في ضوء قرار مجلس 
الوزراء بشأن بيع كامل الكمية المتاحة من هذا الخام 
للش��ركة، ووقف العمل بالق��رار الخاص ببيع كمية 

600 ألف برميل في السوق الدولية .

وت��م التأكيد عل��ى اللجن��ة تقديم مقت��رح بآلية 
التس��عيرة التي س��يتم تطبيقها على مبيعات خام 
مأرب لش��ركة مصافي ع��دن إلى الاجتم��اع القادم 

للمناقشة وإقرار ما يلزم .
وكانت اللجنة العليا اس��تعرضت محضر الاجتماع 

السابق وأقرته .

يومياً على شبكة الإنترنت
www.14october.com

اهداف الثورة اليمنية
التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 

جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 
الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 

ومكتسباتها. 
رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 

 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 
الإسام  الحنيف. 

 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 
الشاملة. 

 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

السعر 
30 ريالًا
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مواقيت 
الصلاة:

حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

البريد الاليكتروني  :   

14october@14october.com

المش��اركون يؤك��دون أن الوح��دة س��تظل النجم��ة مجور يستقبل وفد جمعية الصحافيين الأجانب في القاهرة
الساطعة في سماء يمن الحكمة والإيمان

في لقاء موسع للقيادات المحلية ومنظمات المجتمع المدني والمشايخ والأعيان بأبين

حملة »لا لزواج القاصرات« تشهد انضمام شخصيات عربية مؤثرة

تتيح ش��ركة مايكروس��وفت 
العملاق��ة للبرمجي��ات خدم��ة 
جديدة لعملائها الذين لا يعرفون 
كيفية اختيار الكمبيوتر الدفتري 

المناسب لاحتياجاتهم. 
وتحم��ل الخدم��ة الجديدة 
اسم »لابتوب سكاوت« ويتم 
تقديمهم��ا بواس��طة راب��ط 
خ��اص عل��ى الانترن��ت يتم 

الوصول إليه من خلال موقع مايكروسوفت.

للذين لا يعرفون كيف يختارون الكمبيوتر مايكروسوفت ستساعدكم !
المشكلة الاقتصادية 
م���ن الم��ع��وق��ات 
الرئيسي��ة أم����ام 
الانتقال إلى مجتمع 
حديث وديمقراطي

العليمي واللوزي لدى لقائهما وفد الصحافيين الأجانب في القاهرة:

>>11>>9

الدولة تولي اهتماما خاصا لهذه المدينة 
لما تختزنه من تراث ثقافي ومعماري

>>2

فيما سعودي ستيني مصاب بالتهاب الكبد البائي يستعد للاقتران بطفلة ذات 11 عاماً

الرئيس في لقاءات متعددة مع أعضاء المجالس المحلية في محافظة حضرموت ومدراء عموم وأعيان ومشايخ واللجنة الأمنية بوادي حضرموت:

.. ويفتتح مصنع )رفا( للأدوية بسيئون
.. ولدى لقائه اللجنة الأمنية بمديرية وادي حضرموت أمس رئيس الجمهورية لدى لقائه أعضاء المجلس المحلي بحضرموت أمس

.. ويفتتح مصنع )رفا( للأدوية في سيئون أمس

د. مجور لدى ترؤسه اجتماع اللجنة العليا لتسويق النفط الخام أمس

رئيس الوزراء أثناء استقباله وفد جمعية الصحفيين الأجانب في القاهرة

❊ �سيئون / �سب�أ - 14 �أكتوبر:

أجرى فخامة الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية أمس ضمن زيارته 
التفقدية  لمحافظ��ة حضرموت عدداً من اللقاءات مع أعض��اء المجلس المحلي 
لمحافظة حضرموت ومدراء عموم وشيوخ وأعيان وأعضاء اللجنة الأمنية بمديرية 

وادي حضرموت.
وفي هذه اللق��اءات وجه الأخ الرئيس بضرورة يمننة الوظائف في الش��ركات 

النفطية وسرعة انجاز مشروعي مياه العبر ومياه ثمود.
وأشار الى أهمية الدور الذي تلعبه المجالس المحلية في معالجة القضايا اولًا 
بأول ومنحها الصلاحيات الكاملة لإدارة الش��ؤون المحلية في الوحدات الإدارية، 

وبحيث تتولى الإدارات المركزية جوانب التخطيط والإشراف.
ووج��ه فخامته بالاس��تغلال الأمث��ل لم��وارد الث��روة الس��مكية وحمايتها من 
أي عبث.. كما وجه بس��رعة إنش��اء المنطق��ة الثالثة لقوات خفر الس��واحل في 
محافظ��ة حضرموت، وبحيث تتولى حماية الش��واطئ في المنطقة من عمليات 
التهريب بكافة أشكاله، وتوفير الحماية للصيادين اليمنيين من اعمال القرصنة 

والاعتداءات أثناء اصطيادهم . 
كما أشاد الرئيس بدور الأجهزة الأمنية في محافظة حضرموت في القاء القبض 
على العناصر الإرهابية، ووجه بتوفير الامكانات اللازمة لها لأداء مهامها وواجباتها 
بكفاءة عالية، بما في ذلك وضع الطائرات العمودية المسلحة تحت تصرف الأجهزة 
الأمنية للقيام بعمليات الملاحق��ة والمطاردة لضبط المطلوبين أمنياً ومكافحة 

اعمال التخريب والتهريب.

نوجه بضرورة يمننة الوظائف في الشركات النفطية وإنشاء المنطقة الثالثة لخفر السواحل
الإ�س�دة ب�لأجهزة الأمنية في ح�سرموت لإلق�ئه� القب�ض على العن��سر الإره�بية

لجنة تسويق النفط تقر مبيعات دورة يونيو ب� 4 ملايين و600 ألف برميل

❊ اأبين/  �سب�أ:
أكد المش��اركون في اللقاء الموسع الذي عقد أمس بمحافظة أبين أن الوحدة ستظل قوية 

وشامخة محمية بإرادة الله وبإرادة كافة جماهير الشعب اليمني. 
كما أكد المش��اركون في اللقاء الذي ضم القيادات المحلية والجماهيرية وممثلي منظمات 
المجتمع المدني والمشايخ والأعيان والقيادات النسائية وعددا من القيادات الأمنية أن الالتزام 
بالثوابت الوطنية هو من المبادئ المهمة والس��امية التي ينبغي عدم التفريط فيها والوحدة 
كانت وس��تظل هي النجمة الساطعة في س��ماء يمن الحكمة والإيمان وبها يعلو ويكبر شأن 

اليمن ومن خلالها يتحقق الازدهار والرقي. 
وفي اللقاء الذي عقد تحت ش��عار »الوحدة عزتنا والأمن غايتنا والولاء الوطني هدفنا« أكد 
وكيل محافظة أبين محمد حسين الدهبلي أهمية الاصطفاف الوطني في مجابهة التحديات 
التي تواجه عملية التنمية في المحافظة باعتبار ذلك مسؤولية تقع على عاتق أبناء المحافظة 

بمختلف شرائحهم وانتماءاتهم السياسية.

العجوز يبلغ من العمر 65 عاما  

من ضحايا زواج القاصرات في مصر

زار مدينة تريم عاصمة الثقافة الإسلامية .. رئيس الجمهورية:

إع����لان
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الدولة تولي اهتماماً خاصاً لما تختزنه هذه المدينة من تراث ثقافي ومعماري

ينبغي الاستفادة من نتاج عقول أعلامها البارزين الذين أثروا بعطاءاتهم المكتبة الإسلامية
الرئيس يفتتح مصنع رفا للأدوية

رئيس الجمهورية لدى زيارته مدينة تريم التاريخية 

مدينة تريم مصدر إشعاع تنويري أشعت بإشراقاتها في آفاق رحبة
افتتح مصنع )رفا( للأدوية وزار مدينة تريم عاصمة الثقافة الإسلامية.. رئيس الجمهورية:

❊ تريم / �سب�أ:

قام فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية يوم أمس الأحد بزيارة لمدينة 
تريم عاصمة الثقافة الإسلامية للعام 1431 هـ الموافق2010م.

سالم  حضرموت  ومحافظ  المفلحي،  أبوبكر  محمد  الدكتور  الثقافة  وزير  استقباله  في  وكان 
والعلماء  عمير  مبارك  عمير  والصحراء  الــوادي  لشؤون  حضرموت  محافظة  ووكيل  الخنبشي، 

والشخصيات الاجتماعية في مدينة تريم التاريخية. 
وقد اطلع فخامة الرئيس على مشاريع البنية التحتية والتجهيزات التي 
تم إعدادها لفعاليات تريم عاصمة للثقافة الإسلامية، والترميمات التي 
جرت لعدد من القصور التاريخية في المدينة التي تعتبر من روائع العمارة 

الطينية. 
كما قام فخامته بزيارة لقصر المنصورة وهو احد القصور القديمة في 
المدينة ويقع شرق مسجد المحضار ويعتبر من أجمل ما أبدع من البيوت في 
تريم من ناحية الزخارف والواجهات الخارجية ويعود بناؤه إلى عام 351هـ ، 

لصاحبه أحمد بن عمر بن عبد لله بن يحيى.
ويتميز قصر المنصورة بواجهتيه الشرقية والجنوبية التي أبدع فيها 
ذات  الحضرمية  النوافذ  مثلتها  التي  الأصالة  بين  مزج  حينما  المصمم 
الفتحات المعكوفة والمعاصرة التي مثلتها التيجان والزخارف التي تزين 

هذه الواجهات،ويستخدم القصر حاليا متحفا للتراث والحرف التقليدية. 
وقد طاف فخامة الأخ رئيس الجمهورية بالمتحف واطلع على معرض الصور 
الذي أقيم فيه ويبرز ملامح من تاريخ مدينة تريم ومحافظة حضرموت 
والتحولات التي شهدتها المحافظة في مراحل تاريخية مختلفة، وما تحقق 

في ظل الوحدة المباركة.
كما يشتمل المتحف على تحف ومشغولات تقليدية من الموروث الشعبي 

التقليدي في محافظة حضرموت.
وزار فخامة الأخ الرئيس بعد ذلك قصر السلطان ويسمى بحصن الرناد 
ويقع وسط المدينة القديمة جوار جامع تريم ، ويعتبر من أقدم قصور تريم 
التاريخية، حيث يرجع تأسيسه إلى الألف الثالث قبل الميلاد، ويقدر عمره 
بألفي سنة، ويتربع على هضبة واقعة وسط البلدة ،وقد شهد جميع المراحل 

التي عاشتها تريم بدءا من عصر ما قبل الإسلام. 
وكان أول والٍ لتريم في العصر الإسلامي الصحابي الجليل زياد بن لبيد 

البياضي الأنصاري واستمر كذلك في عهد الزياديين الذين حكموا تريم. 
ومما يحكى عن القصر انه عثر فيه في الستينيات على رأس حيوان من 

الرخام الأبيض ،وعلى كتابات بالخط المسند.
وقد جدد بناؤه عدة مرات منها في عام 600 هـ والتجديد الأخير للقصر 
في سنة 1352هـ واستخدم القصر في السنوات الأخيرة وقبل إعادة تحقيق 

الوحدة المباركة كسجن خاص ومقر لمجموعة من الإدارات الحكومية التي تم 
إخلاؤها بعد تحقيق الوحدة وأعيد ترميمه ابتداء من العام 1998م وتوظيفه 

ليكون متحفا لمدينة تريم ومركزا للتنمية الثقافية.
وقد عبر فخامة الأخ الرئيس عن سعادته بزيارة مدينة تريم الغناء التي 
تم اختيارها عاصمة للثقافة الإسلامية للعام1431هـ الموافق2010م لما 
تكتنزه من تراث إسلامي غني سواء قصورها التاريخية العامرة أو مكتبتها 
النفيسة والغنية بشتى صنوف المعارف والتراث الإسلامي أو بالإسهامات 
الرائدة لهذه المدينة التاريخية وأبنائها في خدمة الدين وما تمتلكه من تراث 

إسلامي يمكن الاستفادة منه في الحاضر والمستقبل.
وقال فخامته :»إن هذه المدينة ظلت مصدر إشعاع تنويري والهام بما 

قدمته من رسالة تنويرية أشعت باشراقاتها في آفاق رحبة وواسعة .
وأكد اهتمام الدولة بما تختزنه مدينة تريم الغناء من تراث ثقافي ومعماري 
بديع ونادر سواء في قصورها الكثيرة والبديعة بمعمارها الفريد او مخزونها 
الإسلامية  المكتبة  بعطاءاتهم  اثروا  الذين  البارزين  وأعلامها  الثقافي 
بمعارفهم ونتاج عقولهم مؤكدا أهمية الاستفادة من هذه القصور وجعلها 
مركزا للتنمية الثقافية وتطوير التراث والحفاظ عليه متمنيا للفعاليات 
الأهداف  تحقيق  في  النجاح  الإسلامية  الثقافة  عاصمة  بتريم  الخاصة 
المنشودة منها في التعريف بما تزخر به هذه المدينة من معالم عمرانية 

نادرة ورموز وتراث ثقافي وحضاري. 
كما  قام فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية أمس 
بمدينة سيئون وفي إطار زيارته الحالية لوادي حضرموت والصحراء بإفتتاح 

مصنع رفا للأدوية التابع لشركة رفا فارما للصناعات الدوائية.
كان في استقباله الأخوان رشيد وفهمي احمد فلهوم مالكا المصنع حيث 
قص فخامته الشريط ايذانا بإفتتاح المصنع رسميا، ويتكون المصنع من 
خمسة خطوط انتاجية لانتاج الاقراص والكبسولات والشراب والامبولات 
والقطرات وتبلغ الطاقة الانتاجية للمصنع في خط الاقراص 200 الف حبة 
في الساعة وفي خط الكبسولات 150 الف كبسولة في الساعة وخط الشراب 
السائل والبودرة 8 آلاف في الساعة اما قطرات العيون فتبلغ 20 الفاً في 

الساعة.

وسيبدأ المصنع انتاجه للبيع في نهاية الشهر الحالي ابريل 2010م ويعمل 
في المصنع 50 عاملا سيرتفع عددهم الى 150 عاملًا عند تشغيل كافة 

الخطوط وتبلغ كلفة المشروع 8 ملايين دولار.
وقد أشار فخامة الاخ الرئيس الى أهمية إقامة مثل هذه المشاريع الانتاجية، 
منوها بان الدولة تشجع اقامة مثل هذه المشاريع التي توفر فرص العمل 

وتخدم التنمية.
رافق فخامة الاخ رئيس الجمهورية رئيس مجلس الشورى عبدالعزيز 
عبدالغني ومستشار رئيس الجمهورية عبدالقادر باجمال ونائب رئيس 
مجلس الشورى عبدالله حسين البار وعدد من الوزراء ومحافظ محافظة 

حضرموت وعدد من المسؤولين مدنيين وعسكريين.
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وخلال اللقاء تحدث أمين عام المجلس المحلي بمحافظة حضرموت 
سعيد علي بايمين, مستعرضا نشاطات المجلس المحلي بالمحافظة.. 

مرحبا باسم المجلس المحلي بفخامة الأخ الرئيس.
وأشار الى أن المجالس المحلية تمثل مشروعاً سياسياً وطنياً كبيراً 
وتجربة ديمقراطية فريدة نالت إعجاب الكثيرين على المستويين 
الإقليمي والدولي.. وقال إننا  في محافظة حضرموت نفخر بما تحقق 
من انجازات تنموية كبيرة شملت كافة مديريات المحافظة الثلاثين”.. 
لافتا إلى أن من أهم ما ميز عمل المجلس المحلي أنه عمل وفق إرادة 
ورأي واحد, رغم تعدد الانتماءات السياسية, حيث كان الانتماء للوطن 

الأكبر .
وأوضح بايمين أن المجلس المحلي تبنى إستراتيجية للأعوام 2006 
- 2015 شملت كافة المجالات التنموية والخدمية التي تلبي احتياجات 
المواطنين, وأقر مصفوفة اجرائية لتلك الاستراتيجية.. مشيرا الى أن 
معدلات التنمية بالنسبة للمحافظة ظلت في تصاعد مستمر.. مؤكدا 
أهمية استكمال البناء المؤسسي لادارات السلطة المحلية في المديريات, 

واستكمال بناء المجمعات الحكومية في المديريات التي لا توجد فيها 
مجمعات, واعتماد بعض الوظائف التخصصية للمديريات لتلبية 
احتياجات التنمية والتخطيط من المهندسين والمحاسبين والقانونيين, 
والدفع بقانون الموارد المحلية واعتماد مشروع وطني لدعم المركزية, 
في إطار التوجهات القائمة للانتقال نحو نظام الحكم المحلي واسع 

الصلاحيات.
كما تحدث في اللقاء عدد من الإخوة أعضاء المجلس المحلي, معبرين 
عن احتياجات المواطنين في مختلف المناطق.. مشيدين بما تحقق من 

مشاريع خدمية وانمائية في مديرياتهم .
وقد تحدث فخامة الأخ رئيس الجمهورية خلال اللقاء معبراً عن سعادته 
بلقاء أعضاء المجلس المحلي بمحافظة حضرموت, وبما استمع اليه 
منهم من طرح للقضايا يعبر عن الوعي ويؤكد نجاح تجربة المجالس 
المحلية في خدمة التنمية ومعالجة قضايا المواطنين وتوسيع المشاركة 

في إدارة الشأن المحلي .
وأشار الى أهمية الدور الذي تلعبه المجالس المحلية في معالجة 
القضايا اولًا فأول ومنحها الصلاحيات الكاملة لإدارة الشؤون المحلية 
في الوحدات الإدارية, بحيث تتولى الإدارات المركزية جوانب التخطيط 

والإشراف.
ووجه فخامته بالاستغلال الأمثل لموارد الثروة السمكية وحمايتها من 
أي عبث.. كما وجه بسرعة إنشاء المنطقة الثالثة لقوات خفر السواحل 
في محافظة حضرموت, وبحيث تتولى حماية الشواطئ في المنطقة 
من عمليات التهريب بكافة أشكاله, وتوفير الحماية للصيادين اليمنيين 

من اعمال القرصنة والاعتداءات أثناء اصطيادهم.
كما وجه فخامة الاخ الرئيس الحكومة بالتعاون مع السلطة المحلية في 
محافظة حضرموت بالإسراع في انجاز اعادة الاعمار وطبقا للتوجيهات 
السابقة التي تقضي بمنح السلطة المحلية الصلاحيات الكاملة في 
متابعة قضايا الاعمار وانجاز المشاريع المدرجة في خطة المجلس 
المحلي, سواء ما يتعلق بالطرقات أو الحواجز والسدود والكرفانات 

للحفاظ على المياه.
وأكد ضرورة الالتزام بيمننة الوظائف في الشركات النفطية والإحلال 
للكوادر اليمنية طبقا للاتفاقات الموقعة مع تلك الشركات, ولما تقتضيه 

المصلحة الوطنية.
ووجه فخامة الاخ الرئيس بالاهتمام بالزراعة في وادي حضرموت 
وتقديم الجهات المعنية كافة التسهيلات اللازمة للمزارعين من اجل 

استصلاح الاراضي وزيادة الانتاج الزراعي.
كما وجه بحماية البيئة البرية ومنع الاصطياد نهائيا لكافة الحيوانات 
البرية في هضاب وصحراء حضرموت, وعلى وجه الخصوص الوعول 
والغزلان والمها سواء من قبل المواطنين اليمنيين أوغيرهم, وان 
تضطلع الاجهزة الامنية والسلطة المحلية بدورها في متابعة تنفيذ 
هذا التوجيه, بما يكفل الحفاظ على البيئة البرية الطبيعية وتكاثر 

الحيوانات البرية, والحيلولة دون انقراضها.

ووجه فخامة الاخ الرئيس بمعالجة العديد من القضايا التي طرحت 
بواجباتها  المحلية  السلطة  اضطلاع  أهمية  مؤكدا  اللقاء..  خلال 

ومسئولياتها.. متمنيا للجميع التوفيق والنجاح لما فيه خدمة الوطن.
حضر اللقاء رئيس مجلس الشورى عبدالعزيز عبدالغني ومستشار 
رئيس الجمهورية عبدالقادر باجمال ونائب رئيس مجلس الشورى 
عبدالله حسين البار وعدد من الوزراء ومحافظ محافظة حضرموت 

وعدد من المسؤولين مدنيين وعسكريين.
كما التقى  فخامة الاخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
عصر أمس في سيئون بالاخوة مدراء العموم والمشايخ والشخصيات 

الاجتماعية في مديريات الصحراء بمحافظة حضرموت.
وجرى خلال اللقاء مناقشة القضايا والموضوعات التي تهم المواطنين 
في مديريات الصحراء واحتياجاتهم وتطلعاتهم في المجال التنموي 
والخدمي، حيث تحدث عدد من الاخوة الحضور معربين عن سعادتهم 
بالالتقاء بالأخ الرئيس والتحدث اليه عن قضايا وتطلعات المواطنين 
في مديرياتهم ، مشيرين في احاديثهم الى ما تحقق في مناطقهم 
المترامية الأطراف من مشاريع خدمية وإنمائية بفضل رعاية فخامة الأخ 
الرئيس الذي أعطى هذه المديريات كل اهتمامه على الرغم من الاتساع 
الجغرافي الشاسع والتباعد في المسافات بين المديريات وبعضها ،حيث 
أصبحت تلك المناطق الصحراوية تنعم اليوم بمشاريع الطرق التي 
تربطها ببعضها البعض ومشاريع المياه  والصحة والتربية والتعليم 
والكهرباء وغيرها ، وان ما كان في عداد الخيال والتطلعات قد تحقق 
في تلك المناطق التي ظلت محرومة ونائية حتى جاءت الوحدة المباركة 

وانتشلتها من ذلك الواقع .
واش��ارو الى تطلعهم نحو تحقيق المزيد من المشاريع الخدمية 
والاتصالات  المياه  مجالات  في  الخصوص  وجه  وعلى  والانمائية 

والكهرباء.
كما وجه فخامة الأخ الرئيس بسرعة تنفيذ مشروعي مياه العبر و 
ثمود ، مؤكدا الاهتمام المستمر لتنمية هذه المناطق وتعويضها عما 

حرمت منه في الماضي.
كما وجه السلطة المحلية في المحافظة بالاهتمام بمتابعة المشاريع 
الخاصة بمديريات الصحراء وخاصة الطرق ومشاريع المياه والمدارس 
والصحة بما يسهل على المواطنين الاتصال ويوفر لهم المزيد من 

الخدمات التي يحتاجونها.
وأشاد بتعاون الأخوة المواطنين مع السلطة المحلية لما فيه تحقيق 

المصلحة العامة .
اللقاء محافظ حضرموت سالم الخنبشي ووكيل محافظة  حضر 

حضرموت لشؤون الوادي والصحراء عمير مبارك عمير .
كما التقى فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية 
القائد الأعلى للقوات المسلحة أمس في سيئون بقيادة السلطة المحلية 

واللجنة الأمنية في مديريات وادي حضرموت والصحراء.
وقد جرى مناقشة العديد من القضايا التي تهم الأمن في المحافظة 
وادي  مديريات  في  الأمنية  بالأجهزة  المناطة  والواجبات  والمهام 
حضرموت والصحراء وتعزيز دورها في الحفاظ على الأمن والسكينة 

العامة ومكافحة أعمال الإرهاب والتهريب.
واطلع فخامة الأخ رئيس الجمهورية على الخطة الأمنية وخطة 
الانتشار الأمني التي تنفذها الأجهزة الأمنية في المحافظة ومنها ما 

يتعلق بمديريات وادي حضرموت والصحراء.
ووجه فخامة الأخ رئيس الجمهورية بتوفير الإمكانات اللازمة للأجهزة 
الأمنية لأداء مهامها وواجباتها بكفاءة عالية، بما في ذلك وضع عدد من 
الطائرات العمودية المسلحة تحت تصرف الأجهزة الأمنية للقيام بعملية 
الملاحقة والمطاردة لضبط المطلوبين امنياً ومكافحة أعمال التخريب 
وإفشال خطط المخربين او المهربين.. منوهاً بما قامت به الأجهزة 
الأمنية في المحافظة بإلقاء القبض على عدد من العناصر الإرهابية 
المطلوبة للأجهزة الأمنية .. مؤكداً مواصلة بذل الجهود في هذا المجال 
.. متمنياً للجميع التوفيق والنجاح في مهامهم لما فيه خدمة الوطن 

وأمنه والسكينة العامة في المجتمع.
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الإشادة بالأجهزة الأمنية بالمحافظة لإلقائها القبض على العناصر الإرهابية

ضرورة الاستغلال الأمثل للثروة السمكية وحمايتها من أي عبث 

 ضرورة الإسراع في تنفيذ مشروعي مياه العبر وثمود

نؤكد ضرورة يمننة الوظائف في الشركات النفطية

التوجيه بإنشاء المنطقة الثالثة لقوات خفر السواحل لحماية الصيادين والبواخر
.. ولدى لقائه  مدراء العموم  والمشائخ والشخصيات الاجتماعية  في مديريات الصحراء

.. و  يلتقي قيادة السلطة المحلية واللجنة الأمنية  في مديريات وادي حضرموت والصحرآء

رئيس الجمهورية خلال لقائه  اعضاء  المجلس المحلي في حضرموت

نوجه الحكومة بالتعاون مع السلطة المحلية بحضرموت للإسراع في إنجاز إعادة الإعمار
في لقاءات ضمت أعضاء المجلس المحلي بمحافظة حضرموت  ومدراء العموم والمشايخ بمديريات الصحراء واللجنة الأمنية بحضرموت.. رئيس الجمهورية:

❊ �سيئون/ �سب�أ:

التقى فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية أمس في مدينة 
سيئون أعضاء المجلس المحلي بمحافظة حضرموت, حيث جرى مناقشة العديد من 

القضايا والموضوعات التي تهم المواطنين في المحافظة.
الأنشطة  حول  المحلي  المجلس  من  تقارير  إلى  اللقاء  خلال  فخامته  واستمع 
احتياجات  إلى  بالإضافة  إنجازها,  متابعة  المحلي  المجلس  يتولى  التي  والمشاريع 
وتطلعات المواطنين في مختلف مديريات المحافظة, سواء ما يتصل بقضايا إعادة 
والتعليم,  التربية  أو مشاريع  السيول,  كارثة  للمتضررين من  والتعويضات  الإعمار 
أو الطرقات والسدود والحواجز المائية, أو مشاريع الشباب, أو العمالة في الشركات 
واستغلال  السمكية  الثروة  وحماية  الاصطياد  فيها,أو  الوظائف  ويمننة  النفطية 
الموارد الخاصة بها, بالإضافة إلى الاتصالات والتنمية الزراعية ومكافحة التصحر 
وعدم  تكاثرها  يضمن  بما  البرية  الحيوانات  اصطياد  ومنع  البرية  البيئة  وحماية 

انقراضها.
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تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى..
.. ويفتتح مصنع..

وسيبدأ المصنع انتاجه للبيع في 
نهاية الشهر الحالي ابريل 2010م 
ويعمللل فللي المصنللع 50 عامللا 
سلليرتفع عددهم الى 150 عاماً 
عند تشغيل كافة الخطوط وتبلغ 

كلفة المشروع 8 مايين دولار.
وقد أشار فخامة الاخ الرئيس الى 
أهمية إقامة مثل هذه المشللاريع 
الانتاجية، منوها بان الدولة تشجع 
اقامة مثل هذه المشاريع التي توفر 

فرص العمل وتخدم التنمية.
رئيللس  الاخ  فخامللة  رافللق 
الجمهورية رئيس مجلس الشورى 
عبدالعزيللز عبدالغني ومستشللار 
رئيللس الجمهوريللة عبدالقللادر 
باجمللال ونائللب رئيللس مجلللس 
الشورى عبدالله حسين البار وعدد 
مللن الللوزراء ومحافللظ محافظة 
حضرموت وعدد من المسللؤولين 

مدنيين وعسكريين.

مجور يستقبل وفد..
حضر اللقاء نائب رئيس الوزراء 
للشللؤون الداخليللة وزيللر الإدارة 
المحلية الدكتور رشللاد العليمي، 
أحمللد  حسللن  الإعللام  ووزيللر 
اللوزي,ونائللب وزيللر التخطيللط 

والتعاون الدولي هشام شرف.

في لقاء..
شللهدته  مللا  أن  إلللى  وأشللار 
المحافظة في الأيام الماضية من 
أعمال قتل وسلب ونهب وتخويف 

سكان المحافظة وعابري السبيل 
وكللذا الاعتللداء علللى الممتلكات 
العامة والخاصة إنما تهدف إلى زرع 
الكراهية والحقد بين أبناء الوطن 
الواحد وتعكس صورة مشوهة عن 

المحافظة وأبنائها . 
وقال » لقد كان شللغلنا الشاغل 
لمللا يقللارب العاميللن كسلللطة 
سياسللية وتنفيذيللة وشللخصيات 
اجتماعيللة وكل الخيرين من أبناء 
هللذه المحافظللة متابعللة هللذه 
الأعمال التللي لا يقبلها لا دين ولا 
عقل وكانت تلك الأعمال التخريبية 
هي العائق أمام التنمية ولذلك فان 
مللن الضرورة بمللكان أن يصطف 
الخيرون ومللن مختلف الاتجاهات 
ضد الأعمال الخارجة على القانون 
والعمل معا من اجل ترسلليخ قيم 
الثورة والوحدة هللذه الوحدة التي 
وجللدت لتبقللى لانها هللي الهدف 
الأسللمى والأنبل لنضالات شعبنا 

اليمني«. 
مللن جانبلله أكللد مديللر امللن 
المحافظللة العقيللد عبللد الللرزاق 
المرونللي أن الأمللن مسللتتب في 
مختلف مديريات المحافظة وذلك 
بفعل اليقظة الأمنية والانتشللار 
الأمنللي وان هللذا الحللال مللا كان 
للله أن يتحقللق إلا بتعللاون كل 
أبنللاء المحافظة الخيريللن الذين 
عرفناهللم مدافعين عللن الوحدة 
.. مؤكللداً حرص الأجهللزة الأمنية 
على تعزيز العاقة مع المواطنين 

لترسيخ الأمن والاستقرار. 
مللن جانبلله أشللار مديللر عللام 

الأوقاف والإرشللاد كمللال باهرمز 
إلى أن الوحللدة اليمنية بمفهومها 
الشللامل اقللوى وأعمللق مللن أية 
تقلبات سياسية أو اقتصادية عبر 
تاريخ اليمن العريق ..لافتاً إلى أن 
الوحللدة أصبحت ضرورة في عالم 
اليوم وليست ترفا يمكن الأخذ به 
أو الاستغناء عنه بل ضرورة للبقاء 

وضرورة للتنمية والحياة.
وأكد أن الوحللدة اليمنية حقيقة 
تاريخية وواقللع جغرافي وضرورة 
اقتصاديللة ومعيشللية كمللا أنهللا 

ضرورة لترسيخ الأمن والسام .
فيما أشللار مديللر عام الشللباب 
والرياضة حسين محمد البهام إلى 
ما توليه الدولة من اهتمام بالشباب 
باعتبارهم عماد المستقبل وصناع 
الحاضر، مؤكدا أهمية دور الشباب 
في الحفللاظ على الوحللدة كونها 

تمثل حاضرهم ومستقبلهم. 
حضللر اللقللاء الذي تخلللله عدد 
مللن القصائد الشللعرية الوكيان 
المساعدان للمحافظة احمد ناصر 
جرفوش وعلي صالح جبران وعدد 
مللن أصحللاب الفضيلللة العلمللاء 
وأعضاء الهيئللة الإدارية للمجلس 
المحلي ومللدراء عمللوم المكاتب 
منظمللات  وممثلللو  التنفيذيللة 
المجتمللع المدني وجمللع من أبناء 

المحافظة.

فيما سعودي..
في ظل ما يحدث للقاصرات في 
هذا العمر من آثار نفسية وجسدية 

من هذا الزواج؟
كما أبدت الصحيفة اسللتغرابها 
من “غياب” الجهللات الرقابية التي 
من المفترض أن تقللوم بمتابعة 
ومسللاءلة مأذونللي الأنكحللة في 
حال إتمامهم لمثللل هذه الزيجات 

غير المتكافئة.
“الوطللن”  صحيفللة  وكانللت 
السعودية ذكرت الشهر الماضي أن 
مصلحة الإحصاءات العامة شددت 
في اسللتمارات التعداد السللكاني 
الجديد على عدم توجيه أسئلة لرب 
الأسرة عن الحالة الزوجية لمن هم 

دون سن 15 عاما.
وتتضمن التعليمات تدوين الحالة 
لمن هم دون سن الخامسة عشرة 
في خانة غير المتزوج حتى وإن كان 
متزوجا خاصة وأن البند مخصص 
للفئللة العمرية من 15 سللنة فما 
فللوق، وبذلك لا تعترف اسللتمارة 
حصر الأسر بزواج القاصرات دون 

سن الخامسة عشرة.
وفي سياق متصل تستمر مجلة 
“سيدتي” في إطاق حملتها ضد 
زواج القاصرات، حيث نشرت في 
عددها الأخير، لقاء مع مأذون في 
مصر اتهم بتزويج 67 قاصرا، كما 
تنشر قصة “قاصر الشرقية” في 
السعودية التي ذكرت للمجلة أنها 
تزوجت تحت ضغط مللن عائلتها 
ولللم تكن تتجاوز العاشللرة، فيما 
كان عمللر زوجهللا ثمانيللن عاما، 
والآن بعد عشللر سللنوات تعترف 
“شللريفة” باكتشللافها أن زوجها 
كان قد طلقها بعد ستة أشهر من 

زواجهما وظل يعاشرها من دون 
أن تعلم أنها مطلقة.

وتوالللت توقيعللات شللخصيات 
عربيللة مؤيللدة للحملللة التي ما 
زالت تتصاعد بعد أن شهدت إقبالا 
كبيرا من الناشللطات والناشطين 
في المجتمللع المدني في معظم 
البلللدان العربية، حيث انضم إلى 
الحملة من السللعودية نخبة من 
العلماء والأمراء والوزراء منهموزير 
الإعللام و الثقافللة د. عبد العزيز 
خوجللة، والشلليخ عبد المحسللن 
العبيكان، والشيخ عبد الله المنيع، 
ود. محمللد النجيمللي، بالإضافللة 
إلى الأميرة عادلللة بنت عبدالله، 
والأميللرة صيتللة بنت عبللدالله، 
والأميرة نللورة بنللت محمد حرم 
أميللر القصيم، والأميللرة لطيفة 
بنت ثنيللان والأميرة بسللمة بنت 
سعود، وغيرهم من الشخصيات 

البارزة في السعودية.
كمللا انضمللت لحملللة )لا لزواج 
القاصللرات( شللخصيات نسللائية 
ورجالية بارزة فللي كل من مصر 
والأردن واليمللن والإمارات ولبنان 
والمغرب والبحرين غيرها ومنهم: 
الداعية د.سللعاد الصالح والشيخ 
عبد اللطيللف محمللود آل محمود 
ود. المرتضى المحطوري والأميرة 
الأردنيللة عاليللة والكاتللب عللاء 
الأسواني والشاعر والوزير محمد 
الأشعري، والإعامي زاهي وهبة 
وعدد كبير من نخبللة القانونيين 
والأكاديمييللن والفنانين العرب، 
وفللي مقدمتهللم محمللد عبللده 

وماجد المهندس وعبدالله العامر 
وغيرهم مللن الفنانين والفنانات 

العرب. 
وكانت حملللة مجلة “سلليدتي” 
بدأت بتحقيق مثير تناقلته العديد 
من وسائل الإعام، وهو مساهمة 
المجلة بمساعدة جمعيات نسائية 
فاعلللة في إيقللاف مشللاريع أربع 
زيجات لفتيللات قاصللرت في كل 
مللن السللعودية واليمللن ومصر، 
كما نشللرت مناظرة شهدت حوارا 
صريحا لعلماء الدين في أكثر من 

بلد عربي.
وكان الشيخ أحمد الكبيسي قد 
نبه إلللى ضللرورة التعامل بحس 
عادل مللع مفهوم عمللر القاصر، 
مشيرا إلى ضرورة موافقة الولي 
للقاصر التي لم تتجاوز الخامسة 
عشللرة من عمرهللا والتي يمكن 
زواجها لأسباب اضطرارية فقط، 
وقد اتفللق العلماء علللى ضرورة 
عدم جواز تزويج البنات قبل هذه 
السللن، ورأى بعضهللم أن عمللر 
الثامنة عشللرة هو الأنسب لزواج 

الفتيات.
تجللدر الإشللارة إلللى أن حملللة 
“سلليدتي” مسللتمرة فللي نشللر 
قصللص عللن مآسللي قاصللرات 
وكذلللك  بكهللول،  متزوجللات 
اسللتقطاب مزيد من الشخصيات 
والعلميللة  الفكريللة  والنخللب 
والثقافية العربية، والتي مازالت 
تنضم إلللى الحملللة يوميا، ويتم 
الإعان عن توقيعها على الموقع 

الالكتروني. 

مجلس النواب يناقش عدداً من مواد مشروع قانون التوثيق 
❊ �صنعاء / �صباأ:

 ناقللش مجلللس النللواب في 
جلسته المنعقدة أمس برئاسة 
رئيللس المجلللس يحيللى علي 
الراعي عدداً من مواد مشللروع 
قانون التوثيق في ضوء تقرير 

لجنة العدل والأوقاف. 
القانللون  وأوضللح مشللروع 
والتعديللات المطروحللة عليه 
مللن قبللل اعضللاء المجلس أن 
التوثيللق يعللد تقييللد وتدوين 
الموثق للمحررات في السجات 
المعدة لها بعد التصديق عليها 
واسللتيفاء الرسللوم المقللررة 
وإثبات تاريللخ ورقم القيد على 
المحللرر وختملله بخاتللم قلم 
التوثيق وفقا لأحكام القانون، 
وأن الموثللق هللو الموظللف 

الذي يتولى فللي حدود مهامه 
واختصاصاتلله القيام بأعمللال التوثيق المبينة 

في القوانين. 
وأشللارت مواد مشللروع القانون إلى أن تنشأ 
في نطاق محاكم الاسللتئناف بأمانة العاصمة 
ومحافظللات الجمهورية مكاتب للتوثيق تتبعها 
أقام للتوثيللق في نطاق المحاكللم الابتدائية 
وتمللارس مهامها واختصاصاتهللا وفقا لأحكام 

القانون. 
وأجاز مشروع القانون بقرار من الوزير إنشاء 
أقام توثيللق متخصصة ويحدد قرار إنشللائها 
اختصاصها النوعي والمكاني، على أن تمارس 
مكاتللب التوثيللق مهللام تنفيذ خطللط الوزارة 
المتعلقة بتنظيم وتطوير أعمال مكاتب وأقام 
التوثيق ورفع التقارير الدورية بشأنها ، والرقابة 
والتفتيش على أعمال الأمنللاء وأقام التوثيق 
وتنظيم وتطوير مهنة الأمناء وكذا إقامة دعوى 
المساءلة التأديبية ضد الأمين المخالف لمهامه 

واسللتقبال ملفللات ترشلليح الأمنللاء المرفوعة 
للمكتب من أقام التوثيق واستيفاء إجراءاتها. 
فيما يتولى قلم التوثيق ممارسة مهام تلقي 
المحررات العرفية والتصديق على توقيعات ذوي 
العاقة فيها وتوثيقها وتحرير وتوثيق المحررات 
التللي توجبها التشللريعات النافللذة أويطلب ذو 
العاقة توثيقها والعمل على استيفاء الرسوم 
المقللررة قانونا على كل محرر حللرره أو وثقه 
أو حفظ سجات ودفاتر تحرير العقود المحررة 
أو الموثقة من قبله وصللور الأوراق التي تثبت 
صفة ذوي العاقة و حفظ صور المحررات التي 
تم توثيقها وإعداد فهارس للمحررات التي تم 

توثيقها. 
كما يتولى قلم التوثيق عملية إثبات المحررات 
العرفيللة وتاريخهللا في السللجات المعللدة لها 
وإثبات المحررات الرسمية في السجات المعدة 
لذلك وإعطللاء الشللهادات بحصللول التصديق 
علللى التوقيعات من واقع السللجات والتأشللير 

على الدفاتللر التجارية وتحرير 
الاحتجاجات بإثبات الامتناع من 
قبول أو وفللاء الأوراق التجارية 
صكللوك  وتوثيللق  وتحريللر 
الوصية وأية مهام واختصاصات 
منصوص عليها في هذا القانون 

والائحة. 
وأكدت مواد مشللروع القانون 
علللى أن يعيللن مللدراء مكاتب 
التوثيق ورؤسللاء أقام التوثيق 
وموظفوهللا بقرار مللن الوزير 
وأن تتولللى وزارة العدل تنظيم 
وتطوير مكاتب وأقام التوثيق 
والإشللراف والرقابة والتفتيش 
على أعمالها وأن يتولى مباشرة 
إجراءات التحرير والتوثيق في 
أقللام التوثيق موثقللون يتم 
تعيينهم بقرار من وزير العدل 

وفقا لعدد من الشروط. 
وسلليواصل مجلس النواب مناقشته مشروع 

القانون تباعا. 
وأقللر المجلللس أن يللدرج في جللدول أعماله 
تقرير لجنة المياه والبيئة حول شللكوى أهالي 
مديرية الضحي محافظللة الحديدة بخصوص 

موقع محطة المعالجة للصرف الصحي. 
وكان المجلس قد استهل جلسته باستعراض 
محضره جلسته السابقة ووافق عليه وسيواصل 

أعماله صباح اليوم الاثنين . 
من جانبها عقدت لجنة صياغة مشروع تقرير 
اللجنللة البرلمانيللة الخاصة المكلفة بدراسللة 
الحسللابات الختامية لموازنة الدولة وملحقاتها 
للعام المالللي 2008م اجتماعاً برئاسللة فتحي 
توفيللق عبللد الرحيللم ناقشللت فيلله الهيللكل 
التنظيمي لمشروع التقرير وعناصره في ضوء 
التقاريللر المقدمللة اليهللا من اللجللان الفرعية 

الخاصة بهذا الشأن .

❊ �صنعاء/ �صباأ:
 بعللث فخامللة الأخ الرئيللس علي 
عبدالله صالللح رئيللس الجمهورية 
برقية عزاء ومواساة إلى برونيساف 
كوما روفسكي القائم بأعمال رئيس 
الجمهورية البولندية الصديقة رئيس 

مجلس النواب.. جاء فيها :
بحللزن بالغ وأسللف عميللق تلقينا 
نبأ وفللاة الرئيس نيخ كاتشيسللكي 
وقرينته وعدد من مرافقيه من كبار 
رجال الدولللة مدنيين وعسللكريين 
ورجال أعمال إثللر تعرض طائرتهم 
لحادث مؤسللف أثناء عملية الهبوط 

في مطار سمولنسك غرب روسيا.

لقد خسللرت بولنللدا برحيله رجل 
دولللة وشللخصية مرموقللة اخلص 
لباده وحقق خال فترة توليه رئاسة 
بولنللدا الكثير مللن الانجللازات على 
الصعيديللن الداخلي والخارجي، كما 
كان صديقا لليمن ومن دعاة الحرية 

والسام في العالم .
إننا فللي الجمهورية اليمنية نعرب 
لكللم وعبركللم للشللعب البولنللدي 
الصديللق وأسللر الضحايللا عللن احر 
تعازينا وصادق مواساتنا القلبية بهذا 
المصاب الأليم ، كما نتمنى لبلدكم 
وشللعبكم الصديق السامة الدائمة 

وتجنيبه شر الكوارث والمحن .

❊ �صنعاء/ �صباأ:
صللدر أمس القرار الجمهوري رقم )75( لسللنة 2010م بتعيين فضل 
قاسللم صالح العبادي نائبا لرئيس الهيئة العامة لتنظيم شللؤون النقل 

البري.

❊  ال�صالع / مثنى الح�صوري:
نظم مكتب التربية والتعليم بمحافظة الضالع 
حفاً خطابياً بمناسبة  يوم المعلم حيث تم تكريم 

68 معلماً ومعلمة .
وفي الحفل الذي حضره الأمين  العام والوكيان 
المساعدان  محسن الحارسي  وصادق الإدريسي 
أكد محافظ الضالع علي قاسم طالب جهود ومكانة 
المعلم فللي النهوض بالواقع التعليمي وتنشللئة 

أجيال المستقبل .
وقال: لا بد من غرس مفاهيم العلم والمعرفة 
والولاء الوطني في نفوس الطاب على مستوى 
كافة المراحل الدراسية ، مؤكداً  أنه من الضروري 
تحسين أوضاع المعلمين والاهتمام بهم  مشدداً 
على ضرورة تطوير العملية التعليمية  والنهوض 

بقطاع التعليم على مستوى المحافظة.
من جانبلله  أكد مدير عللام مكتللب التربية  في 
محافظة الضالع محسن  الحنيف أن هذا التكريم 

يمثل تتويجاً لجهود جميع  المعلمين في مدارس 
المحافظة وأصفللاً هذا التكريم بأنلله تقديرلكل 
معلم ومعلمة بللذل جهوداًَ مخلصللة وجبارة  في  
العمليللة التعليمية  باعتبارها حجر الأسللاس في 

تطوير وتنمية الوطن.
وقال أن على التربويين تقع المسؤولية الوطنية 
اليللوم أكثللر مللن أي وقت مضللى لإعللداد الجيل  
وتربيته التربية الوطنية  السليمة على حب الوطن 
والحفاظ عليلله وغرس روح الإخللاء والمحبة بين 

أوساط الطاب .
كمللا ألقيت بعللض القصائد الشللعرية المعبرة 
وقدمت مدرسللتا الوحللدة والللرواد الأهلية بدمت  
مسللرحيات عللن دور المعلللم  وعللن فلسللطين 

والعراق.
حضر حفل التكريم مللدراء التربية بالمديريات 
والقيللادات التربوية وأعضللاء  المجالس المحلية 

والمعلمون .

❊  �صنعاء / �صباأ:
التقى وزير الزراعة والري الدكتور 
منصور الحوشبي أمس بصنعاء فريق 
خبراء من منظمللة الأغذية والزراعة 
التابعة للأمم المتحدة )الفاو( برئاسة 

الدكتور سعد أحمد المدني. 
وبحث اللقاء سللبل تعزيللز التعاون 
بين المنظمة واليمن واحتياجات اليمن 
من المساعدات الفنية التى ستقدمها 
المنظمة لقطاع الزراعة لاسلليما في 

مجال تدريب وتأهيل الكوادر. 
وناقش اللقللاء امكانية مسللاندة 
جهود اليمن في مجال الأمن الغذائي 

من خال اعداد خطة قصيرة المدى تهدف الى تحقيق 
الأهداف الإستراتيجية في هذا الجانب، إضافة الى وضع 
تصور لمشللروع زراعي يسللاعد في تقوية مؤسسية 

القطاع الزراعي في اليمن . 
وخال اللقاء أشللاد الوزير الحوشللبي بجهللود الفاو 
ودورها في دعم قطللاع الزراعة في اليمللن باعتباره 
من القطاعات الواعدة التي ستسهم في دعم مسيرة 

التنميللة بما في ذلللك توفير فرص العمللل وتقليص 
الفجللوة الغذائية وبالتالللي التقليل من عللدد الفقراء 
..معبرا عن تطلعه إلللى  تكثيف برامج وخطط الدعم 
لهللذا القطاع من قبللل منظمة الأغذيللة والزراعة بما 

يحقق الأهداف المشتركة . 
حضر اللقاء مسللاعد ممثل منظمة الفاو في اليمن 
الدكتور ابراهيم ثابت وعدد من المختصين بالوزارة.

❊ �صنعاء/ �صباأ:
بعث رئيس الوزراء الدكتور علي محمد مجور برقية عزاء ومواساة لنظيره 
البولندي / دونالد توسك / بوفاة فخامة الرئيس البولندي/ ليخ كاتشينسكي 
/ وقرينتلله ومرافقيلله، إثر تحطم طائرتهللم قرب مطار جمهورية روسلليا 

الاتحادية.
وقال رئيس الوزراء في البرقية :»وإننا إذ نشارككم احزانكم بهذا الحادث 
الأليللم, لنعبرعن خالللص تعازينا وعظيم مواسللاتنا من خالكم الى أسللر 
الضحايا وشللعب بولندا الصديق،متمنيا لكم جميعاً تجللاوز حالة الالم التي 

خلفتها هذه الحادثة« .

❊ �صنعاء/ �صباأ:
تلقى رئيس مجلللس الشللورى عبدالعزيز عبدالغني أمس برقية شللكر 
جوابية من رئيس مجلس النواب التونسي فؤاد المبزغ رداً على تهنئة رئيس 
مجلس الشورى له بمناسبة احتفالات الشللعب التونسي الشقيق بمناسبة 

عيد الاستقال.

❊ �صنعاء/ �صباأ:
بعث رئيس الوزراء الدكتور علي 
محمللد مجور برقية عزاء ومواسللاة 

الى وزير الدولة - مدير مكتب رئيس 
الوزراء عبدالرحمن طرموم في وفاة 

شقيقته . 

❊ �صنعاء/ �صباأ:
بحللث نائللب وزيللر الخارجيللة 
رئيس اللجنة الوطنية لشللؤون 
الاجئيللن الدكتللور علللي مثنى 
حسللن مللع ممثلللة المفوضيللة 

السامية لشللئون الاجئين كلير 
بورجللوا مجللالات التعللاون بين 
الجانبيللن والقضايللا المتعلقللة 
بشللئون الاجئين وسبل تطوير 

التعاون مستقبا.

❊  عدن / �صباأ:
وزع فرع الاتحاد الوطني للمعاقين اليمنيين بعدن أمس الدفعة الثانية 

من الأجهزة التعويضية للمعاقين بدعم من فاعل خير.
وتضمنت 40 كرسياً متحركاً و20 ساعة ناطقة للمكفوفين و35 عكازاً 

و35 مشاية بالاضافة الى هدايا وجوائز للمعاقين .
وأفللاد رئيس فللرع الاتحللاد الوطني للمعاقيللن صالح النللادري لوكالة 
الانباء اليمنية )سللبأ( ان الاتحاد يسعى الى تقديم المساعدات الانسانية 
لذوي الاحتياجات الخاصة وتقديم العون مللن خال الاجهزة التعويضية 
والانشللطة الاجتماعية والثقافية والمشاركة في الفعاليات حتى يكونوا 

عناصر فاعلة في المجتمع .

❊  المكلا / مجدي بازياد:
احتفللى مكتللب التربيللة والتعليللم 
بمديرية مدينة المللكا بتكريم عدد 
مللن المعلميللن والمعلمات بمناسللبة 

يوم المعلم.
وفللي الحفل الخطابللي والتكريمي 
والفني الذي أقيم بقاعة مركز بلفقيه 
صباح أمللس أكللد وكيللل حضرموت 
لشللؤون السللاحل أن تكريللم المعلم 
يعد تكريمللاً للقدوة الحسللنة ومعلم 
الأجيال لافتاً إلى عظمة الرسالة التي 
يؤديها مثنياً على جهود إدارة التربية 
بالمحافظللة والمديريللة لتكريم ثلة 
من المعلميللن والمعلمللات المبرزين 
في العمل التربوي والتعليمي تقديراً 
ووفاءً لما قدموه من جهود جبارة كان 
لها الأثر في تحسين وتطوير العملية 
التربويللة والتعليمية، مؤكداً أن مهنة 
التعليم تعللد من أنبل المهللن كونها 
تعنللى بتربية وتعليم الإنسللان الذي 
يعد الهدف الأسللاس للتنميللة، داعياً 
إلى تعزيز مكانته الاجتماعية، وأشاد 
الوكيللل حاتللم بمللا قدم فللي الحفل 
من فواصل غنائية وإنشللادية معتبراً 
إياها تدشيناً لاحتفالات شعبنا بالعيد 

العشرين للوحدة اليمنية المباركة.
وشدد حاتم  على ضرورة الاهتمام 
بالإدارات المدرسللية التي من شللأنها 
إفللراز معلمين وطاب على مسللتوى 

عال من الكفاءة والإبداع .
بللدوره قللال الأخ / صالح سللالمين 
النهدي مدير مكتب التربية والتعليم 
بمديريللة مدينللة المللكا إن هللذه 
الاحتفالات بتكريللم المعلم تعبر عن 
المكانة والمنزلة العالية التي يحتلها 
المعلللم بين كافللة شللرائح المجتمع 
وإضاءة درب الآلاف مللن الطاب نحو 
التطور والتقدم، مشيراً إلى ما حققته 
مللدارس مديرية المكا مللن نجاحات 
ملموسللة في التحصيللل العلمي في 
الشهادتين الأساسية والثانوية بجهود 
كل التربويين، نحو تحقيق مزيد من 
النجاحات، داعياً الآبللاء إلى مضاعفة 

جهودهم في متابعة أبنائهم، منوهاً 
بالمشاريع التي تحققت في ظل الدعم 
الكبير لقطاع التعليم من قبل القيادة 
السياسية، مشيراً إلى المشاريع التي 
تم افتتاحها في العام الدراسي الحالي 
البالللغ كلفتها أكثر من مائة وتسللعة 
وسللتين مليوناً، إضافة إلى مشللاريع 

تربوية وتعليمية يجري تنفيذها.
من جانبه ألقى الأخ/ جعفر أبوبكر 
بونمي كلمة المعلمين المكرمين أكد 
فيهللا أن التكريم للمعلللم اليوم يعد 
تكريماً لدوره البارز في خلق أجيال من 
الطاب متسلحة بنور العلم والمعرفة 
وإيمانللاً برسللالته الرفيعللة ومكانته 
ومنزلته التي تعانق السماء، مؤكداً أن 
المعلمين مشاعل من نور نشأت على 
أيديهم مخرجات متميزة رفدت السوق 
بالمفيللد والنافللع في كافللة مجالات 
تطوير القللدرات وتنمية الإبداع الأمر 
الذي اسللتحق معه المعلم أن يحظى 

بتكريم ووقفة عرفان وتقدير.
وجللرى فللي ختللام الحفللل تكريم 
التربوييللن المتقاعديللن والسلللطة 
المحلية بالمحافظة والمديرية والجهات 
التربوييللن  والموجهيللن  الداعمللة 
ومديري المدارس والموظفين بمكتب 
التربية والتعليم بالمديرية والمدارس 
التي تحصلت على مراكز متقدمة في 
التحصيل العلمي للعام الدراسي 2008 
ل 2009م، ومجالس الآباء والمعلمين 
والمعلمات بشهادات تقديرية ودروع 

تذكارية وجوائز عينية.
كما أعلن في الحفل عن تبرع الأخ/ 
سللالم صالللح بن عبللد الحللق المدير 
العللام لمديريللة مدينة المللكا بمبلغ 
مائة ألف ريال لكل مدرسللة شللاركت 
في الفقرات الفنيللة للحفل، ومائتي 
ألف ريال لمقدمي المحادثة الشعرية 

عن الوطن والعلم والمعلم.
وتخللللت الحفللل فقللرات غنائيللة 
وإنشادية رائعة قدمتها زهرات روضة 
30 نوفمبر  ومدرستا هائل سعيد أنعم 

وسمية للتعليم الأساسي.

رئيس الجمهورية يعزي في وفاة الرئيس البولندي

قرار جمهوري بتعيين نائب لرئيس الهيئة 
العامة لتنظيم شؤون النقل البري

 تكريم ) 68( معلماً  في محافظة الضالع

بحث المساعدات الفنية التي ستقدمها )الفاو( لليمن

كوريا تبدى استعدادها لتزويد اليمن بزورقين 
بحريين والاستثمار في مشروع السكة الحديدية 

رئيس الوزراء يعزي نظيره البولندي بوفاة الرئيس ليخ كاتشينسكي

عبد الغني  يتلقى برقية شكر من رئيس مجلس النواب التونسي

رئيس الوزراء يعزي طرموم في وفاة شقيقته 

بحث مجالات التعاون بين بلادنا والمفوضية السامية للاجئين

توزيع الدفعة الثانية من الأجهزة التعويضية للمعاقين بعدن

تربية المكلا تكرم المعلمين والمعلمات المبرزين

مجلس النواب في اجتماعه  ) من الأرشيف (

 وزير الزراعة والري يلتقي فريق خبراء من منظمة الفاو

ضرورة الإسراع بمكافحة البطالة 
بيني و بينك

الأخ  فخامة  اهتمام  برغم 
ع��ل��ي ع��ب��دالله ص��ال��ح رئيس 
البطالة  بمكافحة  الجمهورية 
وإصدار توجيهاته المتكررة إلى 
على  العمل  بضرورة  الحكومة 

مكافحة البطالة في بلادنا.
وبرغم المبادرة التي أطلقتها 
عقيلة أمير دولة قطر الشيخة 
موزة بنت المسند ) جزاها الله 
خيراً ( المتمثلة في دعم مؤسسة 
) صلتك ( للقيام بتدريب وتأهيل 
العمالة  من  ألف  مائة  حوالي  
اليمنية لتلبية احتياجات سوقي 

العمل المحلية والخارجية .
ب��رغ��م ك��ل ذل���ك م��ا زال��ت 

الحكومة برئاسة الأخ الدكتور علي مجور  تحاول دوماً أن 
إلى تأجيلها  البطالة وتسعى  تتغاضى عن قضية مكافحة 
من فترة إلى أخرى .. متجاهلة هذا الهم الأكبر الذي يقاسي 
منه مجتمعنا الأمرين في المرحلة الراهنة  وبالتالي يتوجب 
على الحكومة أن تكون قضية مكافحة البطالة في صدارة 
أولوياتها وتبادر فوراً إلى معالجة ظاهرة البطالة بإنشاء هيئة 
عامة لمكافحة البطالة وبتمويل ذاتي حكومي بحيث يتم 
أخذ التمويل من الاعتمادات المالية المرصودة حالياً لمكافحة 
الفقر من صندوق الرعاية الاجتماعية وغيرها من الاعتمادات 
المخصصة لمكافحة الفقر في الجهات المعنية الأخرى ورصد 
هذه الاعتمادات المالية لصالح الهيئة العامة لمكافحة البطالة 
والبدء الفعلي في إقامة مشاريع إنتاجية متوسطة وصغيرة في 
عموم محافظات الجمهورية وصولًا إلى خلق مجتمع إنتاجي 
يعتمد على ذاته في العيش الشريف ومواجهة متطلبات الحياة 
بدلًا من ذلك البرنامج المسمى بمكافحة الفقر الذي أثبت عدم 
جدواه .. لأنه لم يحقق أهدافه المنشودة بل أدى إلى جعل 

الناس عالة على الدولة.
 المرحلة الراهنة تفرض علينا الاعتماد على النفس في 
مكافحة البطالة ، وهكذا عندما نبدأ العمل في مساعدة أنفسنا 
سيحترمنا الأشقاء والأصدقاء في الدول الشقيقة والصديقة 

وسيقدمون لنا الدعم الكبير لمكافحة البطالة.
ومناقشتها  اجتماعاتها  تواصل  الحكومة  ظلت  إذا  أم��ا 
ومباحثاتها النظرية فيما بينها  البين .. ومناقشة  المختصين 
مع مؤسسة )صلتك( أو غيرها نظرياً  والمماطلة في التنفيذ 
العملي .. فلن يتحقق شيء لشبابنا العاطل عن العمل .. فمتى 

سيتم مكافحة  البطالة بحق وحقيق !!؟

ريا�ض �سم�سان 

❊  �صنعاء / �صباأ:

بحللث وزيللر الصحللة العامة 
والسللكان الدكتور عبدالكريم 
راصع أمس مع سللفير الاتحاد 
ميكيلللي  بصنعللاء  الأوربللي 
سيرفوني عاقات التعاون بين 
اليمن والاتحاد وسبل تعزيزها 
وتطويرهللا خاصة فللي مجال 
البرامج الصحية المدعومة من 

الاتحاد الأوربي.
حضللر اللقللاء وكيللل وزارة 
التخطيللط  لقطللاع  الصحللة 
الدكتور جمال ناشللر ومنسللق 
سياسات القطاع الصحي رشاد 

شيخ.

بحث التعاون الصحي  بين 
بلادنا والاتحاد الأوروبي

❊  �صنعاء / �صباأ:
ناقش وزير النقل خالد إبراهيم 
الوزيللر أمللس مللع سللفير كوريا 
الجنوبية بصنعللاء وان هو كوال، 
تعزيز عاقات التعاون الثنائي بين 
البلديللن الصديقيللن في مجالات 
النقل المختلفة وسللبل تعزيزها 

وتطويرها . 
كمللا ناقللش الجانبللان إمكانية 
دخللول مسللتثمرين كوريين في 
مشللروع السللكة الحديدية لربط 
مدن الجمهورية اليمنية ببعضها 
البعض مللن جانب وربللط اليمن 
بدول الخليج من جانب آخر بنظام 

»بي. أو. تي« مع شركات القطاع 
الخللاص العالميللة عبللر مناقصة 
دولية علنية ، وكذا إمكانية دخول 
مسللتثمرين كوريين في مشروع 
الحصول على شريك استراتيجي 
لشركة أحواض السللفن اليمنية 

بميناء عدن. 
وبحث الجانبان مشاكل القرصنة 
البحرية والجهود التي تبذلها اليمن 

في هذا الجانب.
وأشللاد السللفير الكوري بجهود 
اليمللن فللي مكافحللة القرصنللة 
البحريللة ابتداءً مللن جهودها في 
إعللداد مدونللة سلللوك جيبوتللي 

وانتهاء بإنشللاء المركز الإقليمي 
وتبللادل  للتنسلليق  بصنعللاء 
المعلومللات لمكافحللة القرصنللة 
البحرية والسللطو المسلللح على 
السللفن بمنطقة غربي المحيط 
الهندي وخليج عدن قبالة السواحل 
الصومالية.. مبدياً استعداد حكومة 
باده دعم مصلحة خفر السواحل 
اليمنيللة بزورقيللن بحرييللن بما 
يسهم في تطوير عمل قوات خفر 

السواحل في الميدان .
حضر اللقاء وكيل الوزارة لقطاع 
الشللئون البحرية والموانئ علي 

محمد الصبحي.
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الحكومة حريصة على دعم الأنشطة الهادفة الحد من الطلب على القات

❊  �سنع�ء /�سب�أ:

برئاسة  الأحد  أمس  يوم  اجتماعه  في  للجامعات  الأعلى  المجلس  ناقش 
العالي  التعليم  وزارة  تقرير  مجور  محمد  علي  الدكتور  الوزراء  مجلس  رئيس 
والبحث العلمي حول واقع الجامعات والكليات الأهلية ومدى التزامها بالمعايير 

واستيفائها للشروط المحددة في قانون الجامعات الأهلية النافذ.
لم  التي  الأهلية  الجامعات  منح  للتقرير  مناقشته  ضوء  في  المجلس  وأقر 
تستوف المعايير والشروط المطلوبة شهرين من تاريخه لتصحيح أوضاعها 

ما لم يتم سحب التراخيص الأولية ووقفها عن مزاولة نشاطها.
وجدد المجلس بهذا الجانب قراره السابق بشأن وقف نشاط جامعة العلوم 
التطبيقية مع التشديد على وقف منح أي تراخيص أولية لإنشاء جامعات أهلية 

جديدة.

ندعو منظمات المجتمع المدني إلى مساندة جهود الحكومة في محاربة أضرار القات

❊  �سنع�ء / �سب�أ:
ب��دأت أمس في صنعاء ورشة 
عمل خاصة بتعزيز دور وسائل 
الإع���ام ف��ي التوعية ب��أض��رار 
القات والإسهام في التقليل من 
تعاطيه وذلك تحت عنوان » نحو 
إستراتيجية تواصل فعالة للتقليل 
والحد  ال��ق��ات  على  الطلب  م��ن 
منه«.. بحضور نائب رئيس الوزراء 
لشؤون الدفاع والأمن وزير الإدارة 
العليمي  رشاد  الدكتور  المحلية 
ووزير الإعام حسن أحمد اللوزي 
الدكتور منصور  الزراعة  ووزي��ر 
الحوشبي ومدير البنك الدولي في 

اليمن السيد بنسون أتنج.
وي��ش��ارك ف��ي ال��ورش��ة التي 
الاجتماعي  الصندوق  ينظمها 
البنك  م��ع  بالتعاون  للتنمية 
 100 يومين,  الدولي على مدى 
مشارك من قيادات وكوادر عدد 

من الصحف الرسمية والمستقلة, 
ومكاتب الإعام والإذاعات المحلية 
في عموم محافظات الجمهورية, 
وممثلون عن منظمات المجتمع 
المهتمة بالحد من تعاطي القات .
ويكرس المشاركون نقاشاتهم 
في الورشة لبلورة رؤى وتصورات 
بشأن إعداد إستراتيجية إعامية 
الجمهور  توعية  ف��ي  تساهم 
بأضرار تعاطي القات وخصوصا 
على الشباب والشابات بما يسهم 

في الحد من الطلب على القات. 
وقد تحدث نائب رئيس الوزراء 
لشئون الدفاع والأمن وزير الإدارة 
المحلية في افتتاح الورشة بكلمة 
أكد فيها حرص الحكومة على دعم 
من  الحد  إلى  الهادفة  الأنشطة 
الطلب على القات.. مشددا على 
الوطنية  الجهود  تكاتف  ضرورة 
في سبيل مواجهة أضرار القات 

والسعي نحو التقليل من الطلب 
عليه وصولا إلى الحد منه .

وأشار إلى أهمية رفع مستوى 
الوعي بأضرار تعاطي القات على 
الفرد والأسرة والمجتمع لما من 
وتافي  تعاطيه  من  الحد  شأنه 
أضراره الصحية وآثاره الاجتماعية 
وكذا أضراره على قطاعي الزراعة 

والمياه. 
وأكد نائب رئيس الوزراء حرص 
الحكومة على تشجيع المزارعين 
على اقتاع أشجار القات وغرس 
محاصيل اقتصادية ونقدية بدلا 
عنها مثل الفواكه والبن وغيرها, 
ناجحة  تجارب  هناك  إل��ى  لافتا 
في  لمزارعين  الشأن  ه��ذا  في 
تجربة  ومنها  المناطق,  بعض 
لمزارعين في حراز وتجربة أخرى 
لبعض المزارعين في تعز, حيث 
تم استبدال أشجار القات بعباد 

التجارب  تلك  وحققت  الشمس, 
نتائج طيبة, ومكنت المزارعين 
من الحصول على عوائد مشجعة 

من المحاصيل البديلة .
ودعا الدكتور العليمي منظمات 
المجتمع المدني إلى الإسهام بدور 
فاعل في محاربة أضرار القات, 
للحد  الحكومة  جهود  ومساندة 
من تعاطيه..منوها بالدور الذي 
أضطلعت به عدد من منظمات 
المجتمع نحو يمن با قات ومنها 
تعد  التي  القات  محاربة  جمعية 
أول منظمة كرست جهودها في 
هذا الشأن منذ تأسيسها في عام 

 . 1992
وزي��ر الاع��ام شدد من جانبه 
على أهمية رفع مستوى الوعي 
وآثاره  القات  بأضرار  المجتمعي 
السلبية العديدة بما يكفل خلق 
ثقافة معادية لتعاطي القات . . 

مؤكدا استعداد ال��وزارة لتقديم 
لإنجاح  الممكن  ال��دع��م  ك��اف��ة 
خطط البرنامج وتوظيف الإعام 
بأضرار  التوعية  في  للإسهام 
القات والتخفيف من الطلب عليه, 
وحث الشباب والنشء على تجنب 

تعاطيه .
اللوزي جوانب  الوزير  وعرض 
الإعامية  السياسة  أه��داف  من 
التي  الاتجاه  هذا  في  المكرسة 
يجرى ترجمتها من خال البرامج 
والأعمال التي تقدمها وتنشرها 
وسائل الإعام الرسمية, والدور 
المهم ال��ذي تقوم به الإذاع��ات 

المحلية في هذا الصدد.
وفي حين أش��ار إلى أن هناك 
رؤية واضحة حول مشكلة تعاطي 
القات خصوصا في أوساط الشباب 
والأط��ف��ال والآث���ار الاقتصادية 
والاجتماعية المترتبة عن ذلك.. 

دع��ا إل��ى ادراج ب��رام��ج توعية 
بأضرار القات وآثاره في المناهج 
على  الاعتماد  وعدم  الدراسية, 
القات كوسيلة اجتماعية للتواصل 

بين الناس .
الاستفادة  على  الحرص  وأكد 
من أي رؤى أو تصورات من شأنها 
تبني حمات إعامية ناجحة يكون 
المنشود في  الإيجابي  الأثر  لها 

أوساط المجتمع. 
وزي��ر ال��زراع��ة أك��د من جانبه 
ان زراع��ة القات تمثل احد ابرز 
جهود  تواجه  التي  المعضات 
مشكلة  معالجة  ف��ي  الحكومة 
فضا  واستنزافها,  المياه  شحة 
ع��ن الأض�����رار والان��ع��ك��اس��ات 
زراعته  ف��ي  للتوسع  السلبية 
على حساب المحاصيل الغذائية 
والاقتصادية الأخ��رى.. لافتا الى 
ان القات يستنزف اكثر من 30 في 

المائة من المياه الجوفية, والتي 
كان يمكن استغالها والاستفادة 
منها في زراعة محاصيل غذائية 

واقتصادية.
وتطرق الدكتور الحوشبي إلى 
والتي  للقات  الصحية  الاض��رار 
في  خطيرة  وتصبح  تتضاعف 
بعض المناطق نتيجة استخدام 
أو  عشوائية  بطرق  المبيدات 
ما  محظورة  مبيدات  استخدام 
بتلك  المرشوش  القات  يجعل 
المبيدات يهدد حياة متعاطيه أو 
على الأقل يسبب أمراضا خطيرة 
ومنها الأورام السرطانية.. مؤكدا 
في الوقت ذاته الحرص على منع 
التي  الخطيرة  المبيدات  دخ��ول 
تهدد حياة الناس وتسبب الأمراض 

الخطيرة ومنها السرطانات .
وأثنى على التعاون القائم بين 
الدولي من خال  والبنك  اليمن 

للحد  المتكامل  البرنامج  تنفيذ 
من الطلب على القات .

فيما اعرب مدير البنك الدولي 
في اليمن السيد بنسون أتنج عن 
للوزراء على حضورهم  تقديره 
هذه الورشة .. معتبرا حضورهم 
في  الحكومة  لجدية  تجسيدا 
القات والحد من  مواجهة أضرار 

تعاطيه .
وقال إن البرنامج المتكامل للحد 
من الطلب على القات المدعوم 
إلى  يسعى  ال��دول��ي  البنك  من 
تحقيق أهداف طموحة لمواجهة 
أضرار القات, إلأ ان تلك الأهداف 
لا يمكن تحقيقها في وقت وجيز, 
وإنما من خال المثابرة وتكاتف 
جهود الحكومة ومنظمات المجتمع 
الوصول في  يتم  المدني, حتى 
نهاية المطاف إلى الحد من تعاطي 

القات في اليمن.

في ورشة العمل الخاصة بدور وسائل الإعلام في التوعية بأضرار القات وتقليل تعاطيه .. العليمي:

وشكل المجلس لجنة مشتركة من وزارة التعليم العالي والبحث العلمي 
والجامعات الحكومية والأهلية لإعادة النظر في قانون الجامعات الأهلية الحالي 
في اتجاه تأكيد الدور الحيوي لهذه الجامعات في المساهمة بخدمة واقع التعليم 
العالي وتعزيز مخرجاته وتحقيق الإضافة النوعية للتعليم والتي تخدم التنمية 

ومتطلباتها من الكوادر البشرية المؤهلة والكفؤة.
كما أكد المجلس الاستمرار في القرار الخاص بوقف التعليم عن بعد إلى حين 
تشكيل كافة المقومات الخاصة بهذا المجال وأقر المجلس خطة القبول والطاقة 

الحكومية  الجامعات  الاستيعابية في 
للعام الجامعي القادم 2010 - 2011م 
بإجمالي 62 ألفـا و176 طالبـا وطالبة 
موزعين على مختلف الكليات ونسبة 
زيادة عن المقر للعام الجامعي الحالي 

2009 - 2010م قدرها 2 بالمائة.
واطلع المجلس على إجمالي القبول 
الفعلي في الطاقة الاستيعابية للعام 
قبل  مــن  المقرة  الحالي  الجامعي 
في  القبول  أن  موضحاً  المجلس، 
الجامعات الحكومية بلغ 44 ألفاً و242 
الطاقة  إجمالي  مــن  وطالبة  طالباً 
الاستيعابية المعتمدة والمحددة بـ 60 
ألفاً و795 طالبا وطالبة، مشيرا في 
الوقت نفسه إلى أن عدد المقبولين 
للعام  الأهلية  الجامعات  في  فعليا 
و668  ألفاً   15 هو  الجاري  الجامعي 
طالبا وطالبة وذلك من إجمالي الطاقة 
ألفاً   34 البالغة  المقرة  الاستيعابية 
و21 طالباً وطالبة وبنسبة قدرها 54 

بالمائة.
وأرجأ المجلس البت في خطة القبول 
والطاقة الاستيعابية للجامعات الأهلية 

للعام الجامعي القادم 2010م/ 2011م إلى حين إعداد التقرير التقييمي حول 
القدرة الاستيعابية لهذه الجامعات من قبل اللجنة المشكلة برئاسة نائب وزير 
التعليم العالي والبحث العلمي وعضوية الأمين العام للمجلس الأعلى لتخطيط 

التعليم وممثل الجامعات الأهلية في المجلس الأعلى.
وفوض المجلس وزير التعليم العالي والبحث العلمي بإقرار الخطة في إطار 

ما سيتم التوصل إليه من نتائج من قبل اللجنة أعلاه.
واطلع المجلس على تقرير اللجنة المكلفة بتقييم مدى توافر الشروط 
المطلوبة في بعض الجامعات الأهلية الراغبة في فتح كلية لطب الأسنان 
وأقر بهذا الشأن المعايير من خلال ما توصلت إليه اللجنة من نتائج بما في 

ذلك الشروط اللازم توافرها لافتتاح هذا النوع من الكليات بجوانبها الأكاديمية 
والتجهيزات المادية والفنية والتقنية.

 وناقش المجلس أوضاع كليات الطب والعلوم الصحية وكليات الهندسة في 
الجامعات الحكومية ومتطلبات تطويرها في الجوانب المادية والفنية.

وأقر المجلس بهذا الشأن تخصيص 60 بالمئة من مخصصات التعليم 
الموازي لصالح تطوير تلك الكليات وتزويدها بالتجهيزات والوسائل التعليمية 
اللازمة منها 10 بالمئة تخصص لأعضاء هيئة التدريس على أن يتم تخصيص 

نسبة 30 بالمئة المتبقية لأغراض التطوير والإدارة للكليات الأخرى في إطار 
الجامعة.

كما أقر المجلس الأعلى للجامعات إنشاء جامعة صعدة تنفيذا لتوجيهات 
فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية بهذا الخصوص، 
بهدف استيعاب مخرجات الثانوية العامة بالمحافظة وتلبية احتياجاتها من 
الكوادر العلمية المؤهلة في مختلف التخصصات والمواكبة لتطورات سوق 
العمل وعملية التنمية الشاملة في المحافظة.. وكلف المجلس وزير التعليم 
العالي والبحث العلمي باستكمال الإجراءات القانونية والفنية والمادية المتعلقة 

بإنشاء الجامعة.

ووافق المجلس على الطلبات المقدمة من كل من جامعات إب وحضرموت 
والحديدة وذمار وتعز بشأن فتح كليات وأقسام جديدة إلى جانب طلب جامعة 
عدن بشأن إعادة هيكلة كلية العلوم الطبية بالجامعة وتحويلها إلى ثلاث كليات 
متخصصة تشمل الطب البشري والصيدلة وطب الأسنان شريطة عدم إضافة 

أية أعباء مالية جديدة على الموازنة العامة.
وأكد المجلس على رؤساء الجامعات تقديم مقترحاتهم إلى الاجتماع القادم، 
بشطب الأقسام غير الأساسية والتي يؤكد الواقع عدم الحاجة إليها خلال 

المرحلة الراهنة.
ووقف المجلس أمام مطالب أعضاء هيئات التدريس في الجامعات الحكومية 
في جوانب الاستقلال المالي والإداري للجامعات والترقيات العلمية لأعضاء 
هيئة التدريس وتقويم وتطوير البرامج الدراسية في الجامعات فضلا عن 
استكمال صرف أجهزة الحاسوب لأعضاء الهيئات الذين لم يستلموا أجهزة 
وكذا توفير أراض ومعالجة الإشكاليات التي تواجه بعض الأراضي التي تم 
تخصيصها لأعضاء هيئات التدريس في عدد من الجامعات إلى غير ذلك 

من المطالب.
وأكد المجلس بهذا الخصوص تفهمه ودعمه لمجمل تلك المطالب مع الأخذ 

بالاعتبار تحقيق التوازن المطلوب بين الحقوق الواجبة على أعضاء التدريس 
وبين الواجبات اللازم الوفاء بها من قبلهم تجاه العملية التعليمية.

واتخذ المجلس مجموعة من القرارات والإجراءات إزاء تلك المطالب, منها 
تفويض رئيس مجلس الوزراء رئيس المجلس الأعلى بالرفع إلى فخامة 
الأخ رئيس الجمهورية بشأن الأراضي المطلوبة لأعضاء هيئة التدريس 
وكذا متابعة معالجة الإشكاليات التي تواجهها بعض الأراضي التي تم 
تخصيصها في وقت سابق، وعلى وجه الخصوص في محافظات عدن وتعز 

وذمار والحديدة وإب.
المالية  وزارات  المجلس  وكلف 
والخدمة المدنية والتأمينات والتعليم 
العالي والبحث العلمي، بسرعة انجاز 
والإداري  المالي  الاستقلال  لائحة 
للجامعات, ورفعها إلى مجلس الوزراء 
أقصاها  مــدة  في  عليها  للمصادقة 

نهاية شهر مايو 2010م.
وأكد المجلس على الجامعات الالتزام 
الصارم بتنفيذ قانون الجامعات اليمنية 
وتعديلاته  1995م  لعام   )18( رقم 
ترشيح  بِشأن  التنفيذية  ولائحته 
وتعيين  ونوابهم  الجامعات  رؤســاء 
الأقسام،  ورؤســـاء  الكليات  عــمــداء 
وكذا الالتزام بالإعلان عن الوظائف 
الأكاديمية والتعيين بحسب الشروط 
الواردة في قانون الجامعات ولائحته 
احتياجات  ــوء  ض ــي  وف التنفيذية, 

الأقسام فقط.
كما أكد أن على الجامعات الالتزام 
التي  والمعالجات  اللائحة  بتطبيق 
صدرت عن وزارة التعليم العالي بشأن 

موضوع الزمالة »البورد«.
وتم تكليف وزير التعليم العالي بتقديم كشف بالعدد الفعلي لأجهزة 
الحاسوب المطلوب صرفها بحسب الجامعات, بما في ذلك الأجهزة التي تم 
تسليمها سابقا, وتقديمه الى رئيس الوزراء للتوجيه باستكمال إجراءات 

الصرف.
كما تم التأكيد أن على وزيري الخدمة المدنية والتأمينات والتعليم العالي 
والبحث العلمي, سرعة استكمال إجراءات إعداد الصيغة النهائية لمشروع 
نظام حقوق وواجبات أعضاء هيئة التدريس ومساعديهم, وتقديمها لمجلس 

الوزراء للمصادقة في موعد أقصاه الأسبوع الأخير من شهر مايو 2010م.
وكان المجلس قد اطلع على محضر اجتماعه السابق, وصادق عليه.

منح الجامعات الأهلية التي لم تستوف الشروط المطلوبة شهرين لتصحيح أوضاعها

ناقش واقع الجامعات والكليات الأهلية والتزامها بشروط قانون الجامعات الأهلية النافذ
المجلس الأعلى للجامعات في اجتماعه برئاسة رئيس الوزراء يقر:

اجتماع المجلس الأعلى للجامعات )أمس(

تخصيص )60 %( من مخصصات التعليم الموازي لتطوير أوضاع كليات الطب والعلوم الصحية والهندسة

الموافقة على طلبات جامعات إب وحضرموت والحديدة وذمار وتعز الخاصة بفتح كليات وأقسام جديدة

تجديد قرار وقف نشاط جامعة العلوم التطبيقية.. ووقف منح تراخيص لإنشاء جامعات أهلية جديدة

التأكيد على تنفيذ قانون الجامعات اليمنية بشأن ترشيح رؤساء وعمداء الجامعات والكليات

د. العليمي لدى حضوره ورشة العمل الخاصة بدور وسائل الإعلام في التوعية بأضرار القاتجانب من الحضور

حريصون على الاستفادة من أي تصورات لتبني حملات إعلامية ناجحة

أضرار القات تتضاعف في المناطق التي تستخدم فيها المبيدات عشوائياً

اللوزي :ينبغي رفع الوعي المجتمعي وخلق ثقافة معادية لتعاطي القات

الحوشبي : القات أحد أبرز المعضلات التي تواجه جهود الحكومة في معالجة شحة المياه



Email: 14october@14october.com

ڑ �سنع�ء/ �سب�أ:
أطفال  الثقافة  وزارة  دع��ت   
اليمن حتى سن ال�” 18 “ سنة إلى 
المشاركة في مسابقة الجماهيرية 
الدولية الثامنة لرسومات الأطفال 
التي تنظمها الجماهيرية العربية 
الليبية الاشتراكية للفترة 28 � 29 

ابريل الجاري .
الثقافة  وزارة  وكيل  وأوضحت 
نجيبة  والمسرح  الفنون  لقطاع 
حداد لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( 
تعريف  إلى  تهدف  المسابقة  أن 
الأطفال بحقوقهم وفق ما نصت 
الطفل  ح��ق��وق  اتفاقية  عليه 
لإبراز  للأطفال  الفرصة  وإتاحة 
الفنية  وإبداعاتهم  مواهبهم 
وتعميق وترسيخ الوعي والخيال 

الفني لدى الأطفال، وكذا الرقي بتفكير الطفل إلى 
مستويات أفضل .

وقالت: إن آخر موعد لاستلام الرسوم سيكون تاريخ 
16 ابريل الجاري،  مبينة أن شروط المسابقة تتضمن 
تقديم الطفل الراغب في المشاركة رسماً في احد 
بنود اتفاقية حقوق الطفل الدولية المتضمنة 52 مادة 
وأهمها حق الطفل في أن يسجل بعد ولادته ويعطى 

عند  الفكر  وحرية  وجنسية  اسم  له 
الأطفال وان تعكس الرسوم أهمية 
المسموعة  الإع��لام  الكتاب ووسائل 
وطموحات  والمطبوعة  والمرئية 
الخاصة  الاحتياجات  ذوي  الأط��ف��ال 
وإشراكهم في  المجتمع وكذا لوحات 
للأم  الصحية  الرعاية  واق��ع  تعكس 
والاهتمام  الرضيع  والطفل  الحامل 
برسالة التعليم ودعم الدولة لها في 

كل موقع توجد فيه الطفولة .
وأشارت وكيلة وزارة الثقافة إلى أن 
من ضمن المواضيع الاهتمام بالنشاط 
الثقافي والرياضي والترفيهي للأطفال 
ومنع استغلالهم في قضايا محرمة 
وممنوعة، لافتةً إلى أن اللوحات التي 
سيشارك بها الأطفال ينبغي أن تكون 
مقاساتها 30x40 سم )A3(، مع مراعاة 

عدم تأطير اللوحة.
وأوضحت أن المسابقة مفتوحة يشترك فيها كل 
أطفال العالم من سن 6 - 18سنة حيث توزع على ثلاث 
فئات عمرية للمشتركين “ الأولى من 6 � 9 سنوات، 
والثانية من 10 - 14 سنة ، الثالثة من 15 � 18 سنة “ 
بالإضافة إلى فئة ذوي الاحتياجات الخاصة من 6 إلى 

18 سنة.

ڑ �سنع�ء/ �سب�أ:
وص��ل إل��ى صنعاء أم��س وزي��ر 
محمود  طاهر  الصومالي  الإع��لام 
جيلي والوفد المرافق له في زيارة 
يجري  أي��ام  ع��دة  تستغرق  لليمن 
خلالها مباحثات مع المسؤولين في 

وزارة الإعلام.
وأوضح جيلي في تصريح لوكالة 
ال��زي��ارة  أن  اليمنية)سبأ(  الأن��ب��اء 

التعاون  علاقات  تعزيز  إلى  تهدف 
الإعلامي  المجال  البلدين في  بين 
والخبرة  التجربة  من  والاستفادة 

اليمنية في هذا الجانب .
وأشار إلى انه سيطلع المسؤولين 
في وزارة الإعلام على الانجازات التي 
في  الصومالية  الحكومة  حققتها 
تدشين  وأبرزها  الإعلامي  المجال 

مثل  الإعلامية  المؤسسات  بعض 
الإذاعة والصحافة الالكترونية.

كان في الاستقبال وزير الإعلام 
حسن اللوزي ومدير عام العلاقات 
بالوزارة احمد اللهبي ورئيس جمعية 
الصومالية عبدالله  اليمنية  الإخوة 
الصومالي  والسفير  القربي  احمد 

بصنعاء محمد دوالا.

ڑ عدن/ محمد عبد �لله �أبو ر�أ�س:
وزارة  مكتب  بمبنى  أم��س  عقد 
المهني  والتدريب  الفني  التعليم 
ب��ع��دن اج��ت��م��اع م��وس��ع ب��رئ��اس��ة 
الدكتورة/ لمياء الارياني وكيل وزارة 
المهني  والتدريب  الفني  التعليم 
عبد  الأخ/  بحضور  ال��م��رأة  لقطاع 
الله منصور بن سفاع مدير مكتب 
الوزارة بعدن ومدراء معاهد ومراكز 
والفنية  المهنية  والتأهيل  التدريب 

بالمحافظة.
 وجرى خلال الاجتماع مناقشة قضايا 
تدريب وتأهيل قطاع المرأة وأوضاع 
المراكز النسوية المتخصصة بتأهيل 
وتدريب المرأة في كل من مديريات 
والمنصورة،  سعد  ودار  خورمكسر 
تفعيل  سبل  استعراض  جرى  كما 
ال��وزارة بعدن  المرأة بمكتب  إدارة 
وتزويدها بالكادر المناسب وآلية بدء 
العمل في المراكز النسوية الموجودة 
ورفدها بالتخصصات اللازمة التي 
تواكب متطلبات العمل وكذا ربطها 

بسوق العمل.
والمعاهد   المراكز  م��دراء  وق��دم 
المراكز  آلية  ح��ول  مفصلَا  شرحاَ 

النسوية ونسبة الفتيات الملتحقات 
بالتعليم الفني والتخصصات الفعالة 
والمناسبة للفتيات وسبل مضاعفة 
أع���داده���ن ح��ي��ث ي��وج��د قسمان 
متخصصان فعالان لتدريب وتأهيل 
الفتيات هما النشر المكتبي والتصوير 
الفوتوغرافي  وتدرس بهما أكثر من 

ستين فتاة.
الله  عبد  الأخ/  التقى  ذل��ك  إل��ى 
منصور بن سفاع مدير عام مكتب 
وزارة التعليم الفني والتدريب المهني 
بالأخ/ أحمد المهدي مدير عام التوجيه 
والإرش��اد المهني بالوزارة بحضور 
الإرش��اد  مدير  جعفر  عدنان  الأخ/ 
ال��وزارة  بمكتب  المهني  والتوجيه 
بعدن وناقش اللقاء سبل تفعيل دور 
التوجيه والإرشاد المهني بالمحافظة 
ومتابعة الخريجين في سوق العمل 
وتوطيد العلاقة مع سوق العمل من 
خلال برامج التدريب التعاوني بين 
القطاع الخاص والمؤسسات التدريبية 
التابعة لمكتب الوزارة بعدن بهدف 

إيجاد تدريب تعاوني فاعل بينهما.
عقب ذلك قام الأخوان مدير عام 
مكتب ال��وزارة ومدير عام التوجيه 

المهني  المعهد  إلى  بنزول ميداني 
الصناعي بخورمكسر وقدما شرحاً 
مفصلًا للملتحقين به عن استمارة 
الاستبيان المتعلقة بالتوجيه والإرشاد 
المهني وقام الدارسون في  ضوء ذلك 

بتعبئة البيانات اللازمة.
أن  أكتوبر”   14“ صحيفة  وعلمت 
اجتماعاً موسعاً سيعقد صباح اليوم 
الاثنين بمكتب وكيل محافظة عدن 
الأخ/ سلطان الشعيبي يضم وكيلة 
الارياني  لمياء  الدكتورة/  ال���وزارة 
ومدير مكتب الوزارة الأخ/ عبد الله بن 
سفاع والمجلس المحلي بالمحافظة 
ممثلًا بالأخت/ أفراح جابر مدير عام 
تنمية قطاع المرأة وذلك لبحث سبل 
المرأة بمحافظة عدن  تنمية قطاع 
المجلس  بين  التنسيق  وم��ج��الات 
المحلي ومكتب الوزارة بعدن للنهوض 
بأوضاع المرأة بالمحافظة في مجالات 
التدريب وال�تأهيل ولضمان المشاركة 
الفاعلة من المرأة بالمحافظة في هذا 
المجال وسبل الاستفادة من الإمكانات 
الفني  التعليم  وزارة  توفرها  التي 
والتدريب المهني من خلال المراكز 

النسوية الثلاثة  في المحافظة.
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نجيبة حداد

الثقافة تدعو الأطفال إلى المشاركة في المسابقة الجماهيرية للرسوماتوزير الإعلام الصومالي لدى وصوله  إلى صنعاء أمس

 في ندوة عن الغش نظمتها جامعة العلوم الحديثة 

من ندوة مشكلة الغش التي نظمتها  جامعة العلوم الحديثة
اجتماع اللجنة العليا  في جامعة عدن

 إب تقيم مهرجاناً خطابياَ بيوم اليتيم العربي

دورة تدريبية للاختصاصيين الاجتماعيين بمدارس ريمة

بحث ترتيبات المؤتمر الرابع لجامعة عدن أمسية أدبية ألمانية بمركز اليمن لدراسات حقوق الإنسان

أجهزة أمن إب تلقي القبض على أربعة سجناء فارين

زيارتنا تهدف إلى الاستفادة من الخبرة اليمنية في الجانب الإعلامي

د.  نجاح :الامتحانات تقيس المستويات المعرفية 
البسيطة وتتجاهل المستويات العليا

نجيبة حداد: المسابقة تهدف إلى تعريف الأطفال بحقوقهم وإبراز مواهبهم

مناقشة سبل تعزيز دور المرأة في المجالات المهنية والفنية بعدن

ڑ �إب / محمد �لور�في :
أقيم أمس بالمركز الثقافي في إب مهرجان خطابي وفني نظمته دار 
الحبيشي للأيتام بمناسبة يوم اليتيم العربي بالتعاون مع السلطة المحلية 

في إب.
المحلي في  المجلس  أمين عام  الورافي  أمين   / ألقى  المهرجان  وفي 
المحافظة كلمة أشار فيها إلى أهمية الاحتفال بيوم اليتيم العربي، مؤكداً 
اهتمام السلطة المحلية في المحافظة بتقديم الدعم والمساندة للأيتام في 
سبيل ترسيخ  مبدأ التكافل والتراحم الذي أكده ديننا السلامي الحنيف، موضحاً 
أن شريحة الأيتام تحظى برعاية كريمة من قبل الدولة والمجتمع، داعياً كافة 
المؤسسات والفعاليات إلى التواصل للاحتفال بيوم اليتيم العربي وفي الحفل 
ألقيت العديد من الكلمات تطرقت إلى أهمية  يوم اليتيم العربي .. شهد الحفل 
فقرات فنية وعروضاً مسرحية وفقرات غنائية ووصلات إنشادية وأناشيد 

وطنية، كما ألقيت عدد من القصائد الشعرية بهذه المناسبة.
عقب ذلك تم تكريم عدد من الأيتام المتفوقين بدار الحبيشي الحكومية 
الشخصيات بشهادات تقديرية وجوائز  والمعلمين والمبرزين وعدد من 

تشجيعية.
حضر المهرجان الأخ / علي الزنم  وكيل المحافظة والأخ / عبدالعزيز 

الحبيشي مستشار رئيس الجمهورية وعدد من المسؤولين في إب.

ڑ ريمة / خ�لد �س�لح �لجم�عي :
دشن الوكيل المساعد لمحافظة ريمة / عبده محمد بعاس الدورة 
التنشيطية للاختصاصيين الاجتماعيين بمدارس المحافظة التي تنظم 
تحت إشراف قطاع تعليم الفتاة وبتمويل من مشروع الدعم والتدريب 
في التعليم الأساسي الممول من الوكالة الأمريكية للتنمية الدولية 

بالتنسيق مع مكتب التربية في المحافظة.
الوكيل بعاس الاهتمام والاستفادة من  التدشين أكد  وفي حفل 
مثل هذه ال��دورات التأهيلية التي تهدف إلى تنمية مهارات وقدرات 
الاختصاصيين الاجتماعيين في تفعيل مجالس الآباء والأمهات وفقاً 
للائحة المعدلة وعكسها على الواقع التربوي كون المعلم هو الركيزة 

الأساسية لبناء المجتمع.
من جانبه أوضح مدير مكتب التربية في المحافظة / عبدالله القليص 
ومدير إدارة مشاركة المجتمع بمكتب التربية في المحافظة أن الدورة 
تستهدف ثلاث مديريات )الجبين – بلاد الطعام – الجعفرية( وتستمر )6( 
أيام بمشاركة )39( مشاركاً ومشاركة، مشيراً إلى أن الدورة تأتي في 
إطار التنمية البشرية وبناء المجتمع وأنه سيتبعها دورات أخرى تشمل 

بقية مديريات المحافظة.

التعليمية فضلًا عن  وأنشطتها 
محاور المؤتمر العلمي وشروط 
المشاركة في أعمالها وأقرت موعد 
للمشاركين  الملخصات  تسليم 
والمحدد ب� 16 يونيو 2010م وآخر 
موعد لتسليم البحوث كاملة في 

ڑ عدن / عبدربه مح�سن �لبي�س�ني :
للمؤتمر  العليا  اللجنة  أق��رت 
العلمي الرابع لجامعة عدن المزمع 
عقده خلال الفترة 11 – 13 أكتوبر 
تحت شعار )جودة التعليم العالي 
نحو تحقيق التنمية المستدامة 
وهي  للمؤتمر  م��ح��اور  أرب��ع��ة 
ضمان الجودة والاعتماد الأكاديمي 
لبرامج التعليم، ومواءمة برامج 
العلمي  والبحث  العالي  التعليم 
والنظم  التنمية،  لاحتياجات 
واللوائح وأثرها في تطوير الأداء 
الأكاديمي في جامعة عدن وأخيراً 

القدرة المؤسسية لجامعة عدن.
العلمية  اللجنة  واستعرضت 
في اجتماعها برئاسة الدكتور / 
سعيد عبدالله باعنقود أمس في 
مركز التطوير الأكاديمي بديوان 
رئاسة الجامعة مطوية المؤتمر 
التي حوت معلومات عن الجامعة 
العلمية  وم��راك��زه��ا  بكلياتها 

14 يوليو 2010م.
اللجنة ع��دداً من  ناقشت  كما 
الموضوعات الأخرى المدرجة في 
جدول أعمالها ومنها خطة عملها 
وتوزيع  القادمة  الفترة  خ��لال 
التكليفات على أعضائها وأوصى 
الاجتماع بسرعة إنجاز المطوية 
الجامعة  كليات  على  وتوزيعها 
والهيئات  العلمية  وال��م��راك��ز 
والمؤسسات العلمية ذات العلاقة. 
إج��راء  على  الحاضرون  واتفق 
الاجتماع الرابع للجنة في 2 مايو 

القادم.
جدير بالذكر أن المؤتمر العلمي 
الرابع لجامعة عدن يعقد بالتعاون 

مع مؤسسة العون للتنمية.

ڑ  �سنع�ء/ �أنور حيدر :
أرجعت الدكتورة / نجاح وفاء 
كراروبي ظاهرة انتشار الغش 
انخفاض  إلى  الامتحانات  في 
الدراسي  التحصيل  مستوى 
للطالب والرغبة في النجاح بأية 
وسيلة والرغبة في الحصول على 
درجات مرتفعة وعدم التركيز 
أثناء الشرح والاتكالية والتكاسل 
وتقليد الزملاء وعدم الاستعداد 
في  والتهاون  للامتحان  الجيد 
تطبيق عقوبة الغش وتقارب 

المقاعد في صفوف الامتحان.
وأض���اف���ت ف���ي ن�����دوة عن 
الامتحانات  الغش في  مشكلة 

العملية  على  وانعكاساته 
العلمي  والتحصيل  التربوية 
للدارسين والتي نظمتها كلية 
والإنسانية  الإداري���ة  العلوم 
الحديثة”  ال��ع��ل��وم  بجامعة 
تقيس  الامتحانات  أغلب  أن 
المستويات المعرفية البسيطة 
مثل التذكر والفهم وتتجاهل 
للتفكير  العليا  المستويات 
والتمييز  والتركيب  كالتحليل 

والتقويم”.
وتابعت  للا متحانات بوضعها 
الحالي انعكاسات سلبية على 
العملية التعليمية بأكملها لأنها 
تشجع الطلاب على الغش بدلًا 
من روح التعاون والبحث نظراً 
لاعتمادها على الكتاب المقرر 
إلى  المعلم  يضطر  ما  فقط 
إهمال قياس المهارات الأخرى 
للطالب وتنميتها مثل الملاحظة 

وسرعة البديهة.
وقالت إن من أسباب الغش 
ضعف الوازع الديني والكسل 
من  ن��وع  ال��غ��ش  أن  باعتبار 
النجاح  في  والرغبة  السرقة 
بدرجات مرتفعة دون مجهود 
ووج��ود قصور في الضوابط 
توافر  وع��دم  للغش  الرادعة 
الإجراءات الأمنية الجادة داخل 
وخارج اللجان. إضافة إلى ضعف 

التربية وضعف الشخصية .
على  يتعود   من  أن  وبينت 
الغش تتكون لديه عادة الغش 
والتزييف في كثير من جوانب 

حياته العملية بعد التخرج.
وأش��ارت إلى أن من أسباب 
انتشار الغش الجماعي تواطؤ 
بعض المسؤولين عن تأمين 
لاعتبارات  الامتحانات  لجان 
لضغوط  نتيجة  أو  شخصية 
إلى  الأم��ور، بالإضافة  أولياء 
الحصول  في  البعض  رغبة 
للنجاح  مرتفعة  نسب  على 
لمدارسهم أو إدارتهم للتباهي 

بها.
ون���وه���ت  إل���ى أن���ه يمكن 
التلاميذ  لدى   الغش  معالجة 
بمراعاة الاقتراحات الإجرائية 
وه��ي رف��ع الضغط النفسي 
ع��ن أف����راد ال��ت��لام��ي��ذ وع��دم 

مطالبة الأس��رة أو المعلم أي 
يستطيع  لا  ما  بإنجاز   تلميذ 
إنجازه  أو يكون  فوق قدرته 
أو طاقته الادراكية والتحصيلية 
والتعرف  التلميذ  ومقابلة 
التي  الصعوبة  مواطن  على 
وتعلمه  دراسته  يواجهها في 
للمادة وتقليل المتطلبات التي 
وتكوين  التلاميذ  بها  يكلف 
ل��دى  ال��وق��ت  ع����ادة تنظيم 
التلميذ وكذلك مقابلة التلميذ 
قيامه  سبب  عن  ومناقشته 
بالغش والتعرف على ظروفه 
والشخصية وتحديد  الأسرية 
التي تأخذ منه  نوع المشكلة 
جل وقته والتعرف على أسباب 

عدم ميل التلميذ للمعلم.
وأض��اف��ت أن  ط��رق العلاج 
هي تفعيل دور مجالس الآباء 
والأمهات مع المدرسين والإدارة 
وتبادل المعلومات وتعزيز الثقة 
بين البيت والمدرسة وتفعيل 
دور المرشد التربوي والنفسي 
في مساعدة الطلاب على كيفية 
الاستعداد للامتحان والتخفيف 
من القلق الناجم عنه وإحياء 

الوازع الأخلاقي.
وبينت أن للغش آثاراً وهي 
تأخر الأمة وعدم تقدمها وعدم 
رقيها وأن الغاش عندما يتولى 
منصباً سيمارس غشه للأمة 
وارتكاب مخالفات منها السرقة 

والخداع والكذب.
كلية  عميد  ق��ال  جانبه  من 
والإنسانية  الإداري���ة  العلوم 
أن  نشوان  محمد   / الدكتور 
الهدف من إقامة الندوة تسليط 
الضوء على ظاهرة الغش التي 
كافة  ف��ي  منتشرة  أصبحت 
المراحل وتشخيصها والوقوف 
ع��ل��ى أس��ب��اب��ه��ا واس��ت��ع��رض 
ف��ي ورق��ت��ه ت��ع��ري��ف الغش 
والعوامل المؤدية  إليه وأسبابه  

وعلاجه.
جزء  الجامعات  أن  وأوض��ح 
وهي  المجتمع  من  يتجزأ  لا 
تربوية  بدورها تؤدي رسالة 
تكون  أن  قبل  واجتماعية 
تعليمية وأن عليها إرساء مبادئ 

وأسس مجتمعية سليمة.

ڑ عدن/14�أكتوبر: 
يُقيم منتدى الشباب والطلاب بمركز اليمن لدراسات حقوق الإنسان بالتعاون مع 
البيت الألماني للتعاون والثقافة ،أمسية أدبية تتضمن قراءة قصة بعنوان: “ بحثا 
عن العمق “ من كتاب حكايات وملاحظات تأملية للكاتب الألماني باتريك زوسكيند 
“ بالإضافة إلى مقتطفات من كتابي “الكتاب من الداخل ومن الخارج” ، وذلك ضمن 
القراءات الشهرية التي يقدمها البيت الألماني بصنعاء وعدن تقام  الأمسية في 
الساعة الرابعة والنصف من مساء اليوم الاثنين ، في مقر مركز اليمن لدراسات 

حقوق الإنسان بخورمكسر في محافظة عدن بجانب مقر اتحاد الأدباء اليمنيين.

ڑ �إب/حميد �لط�هري:
تمكنت الأجهزة الأمنية في محافظة إب من إلقاء القبض على أربعة  سجناء كانوا 

قد فروا من سجن مديرية بعدان الشهر الماضي. 
وقال مصدر أمني بمحافظة إب: إن رجال أمن تمكنوا من القبض على المتهمين 
في إحدى مديريات المحافظة وأشار المصدر الأمني إلى أن السجناء الأربعة  متهمون 

بقضايا جنائية. 
وأضاف المصدر أنه تم إحالة المتهمين إلى النيابة العامة بالمحافظة لاستكمال 

التحقيق معهم وتقديمهم للمحاكمة. 

�إعلان



Email: 14october@14october.com

❊ ماأرب / محمد �سالم الجدا�سي :
أكد محافظ مأرب / ناجي بن علي 
الزايدي أهمية دور المعلم في بناء 
المجتمعات من خلال تنشئة أجيال 
المستقبل الواعدة بالخير والعطاء، 
أجيال التنمية والبناء والإعمار والأمن 

والاستقرار ليمن 22 من مايو.
وقال في الحفل التكريمي الذي 
القردعي  الشهيد  قاعة  في  أقيم 
بمناسبة  والعلوم  التربية  بكلية 
يوم المعلم : عليكم أيها المعلمون 
الوطني  ال���ولاء  مفاهيم  غ��رس 
الوطن  وحب  الطلاب  نفوس  في 
والوحدة ومحاربة الأفكار الدخيلة 
على مجتمعنا كالتطرف والإرهاب 

وثقافة الكراهية.
وأشاد الزايدي بالجهود الجبارة للمعلمين والمعلمات للارتقاء بمستوى الأداء 
في سبيل النهوض بالعملية التعليمية على مستوى المحافظة والمديريات، 
مثمناً دور مكتب التربية والتعليم في تصحيح الأوضاع التعليمية وتحسين 
مستوى الأداء والإعداد لهذا الحفل التكريمي الذي يمثل دفعة قوية لمزيد 

من البذل والعطاء.
من جانبه أوضح مدير عام التربية والتعليم / أحمد صالح بن سعد أنه تم 
تكريم )34( معلماً ومعلمة على مستوى المحافظة والمديريات من قبل 
المكتب فيما تم تكريم )9( من المعلمين والمعلمات على المستوى المركزي 

في صنعاء.
وقال إن هذا التكريم يمثل تكريماً لكل المعلمين والمعلمات في محافظة 
مأرب وأكد أن مأرب تحظى باهتمام كبير في قطاع التربية والتعليم سواء في 
المنشآت التعليمية أو التدريب والتأهيل لرفع كفاءات المعلمين والمعلمات 

وتحسين مستواهم المعيشي.
فيما أشاد سعد سعيد اليوسفي في كلمة المكرمين بهذا الحفل الذي 
أصبح محطة مضيئة لتكريم المعلمين وتحفيزهم لمزيد من البذل والعطاء 

خدمة للوطن ووحدته.
وقد شهد حفل التكريم العديد من الأناشيد الوطنية تميزت من خلالها 
فرقة مأرب اليوم وفرقة مدرسة الميثاق وفرقة مدرسة الفتح فيما قدم 

الشاعر / سالم ناصر قردع العبيدي قصيدة نالت الاستحسان.
حضر الحفل قائد المنطقة العسكرية الوسطى العميد / محمد علي 

المقدشي ومدير أمن المحافظة العميد / محمد منصور الغدراء.
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❊ �سنعاء / ب�سير الحزمي - 
ت�سوير / اأبو معين:

أكد الأخ / عبدالرحمن الأكوع 
وزي���ر ال��دول��ة أم��ي��ن العاصمة 
أهمية إص���دار دل��ي��ل إرش���ادي 
لاستخراج تراخيص البناء وبدء 
المطور لإصدار  النظام  تطبيق 
رخص البناء في أمانة العاصمة، 
كون البناء العشوائي في أمانة 
كبير  بشكل  يتزايد  العاصمة 
جداً ويمثل أكبر مشكلة تعاني 
منها أمانة العاصمة خصوصاً أن 
التوسع العمراني فيها يعتبر في 
المستوى  على  الأول��ى  المراكز 
العالمي وفقاً لدراسة علمية من 

جامعة ألمانية.
وقال في حفل تدشين تطبيق 

رخص  لإص��دار  المطور  النظام 
الذي  العاصمة  أمانة  في  البناء 
نظمته أمانة العاصمة بالتعاون مع 
وزارة الأشغال العامة والطرق إنه 
عندما يكون البناء عشوائياً تصعب 
على كل الجهات الخدمية أن توفر 

الخدمات المناسبة للمواطنين.
وأضاف : أن البناء العشوائي يؤثر 
على البيئة وعلى الجانب الأمني 

والأمن والسلامة وخلافه.
وأوضح أن البعض لا يزال يجهل 
الكثير من الحقوق والواجبات التي 
يجب أن تعطى للمواطنين وتوفر 
بالمعاملة  يتعلق  ما  س��واء  لهم 
أو  والسلامة  الأم��ن  بإجراءات  أو 
وواجباته  المعاملات  تسهيل 

بالالتزام بالنظم والقوانين.

ولفت إلى أن  بعض  المسؤولين 
مخالفة  الأكثر  هم  والمتنفذين 
للقوانين والأنظمة خصوصاً فيما 

يتعلق بالبناء.
وأش���ار إل��ى أن إص���دار دليل 
إرشادي لاستخراج تراخيص البناء 
من  الكثير  تجاوز  من  سيمكن 
المشاكل ،التي من أهمها البناء 
البناء  رخص  وتزوير  العشوائي 
وبعض الممارسات السلبية لبعض 
موظفي الأشغال مع المواطنين، 
حيث سيتم من خلاله منع الابتزاز 
والظلم الذي يقع على البعض آملًا 
التزام المواطنين بالقوانين النافذة 
للمضي قدماً في الاتجاه السليم 
إج��راءات  أن  والصحيح، م��ؤك��داً 
الدليل الإرشادي ستسهل الحصول 

خصوصاً  البناء  تراخيص  على 
أنه يوضح الكثير من التفاصيل 
المختلفة  الحقوق  تتضمن  التي 
للمواطنين والواجبات سواء فيما 
أو بآلية  العام  يتعلق بالتخطيط 
الأدوار  ومستوى  وكيفيته  البناء 
التي يمكن أن يبنيها وغيرها من 

التفاصيل.
وأعرب عن شكره وتقديره لوزارة 
الأشغال العامة والطرق والمؤسسة 
الدولية التي ساعدت في إصدار 
بأمانة  الأشغال  ولمكتب  الدليل 
العاصمة والقطاع الفني ولكل من 
أسهم ويسهم في تطوير العمل 
خصوصاً في مجال البناء وتنظيم 
حركة البناء المتسارعة في أمانة 

العاصمة.
 / المهندس  أك��د  جانبه  م��ن 
وزي��ر  الكرشمي  ع��ب��دالله  عمر 
الأشغال العامة والطرق أن وجود 
نظام متكامل ومبسط للحصول 
أساساً  يعتبر  البناء  رخص  على 
لتنفيذ  للمستثمرين  وح��اف��زاً 
لمشاريعهم  ال��لازم��ة  المنشآت 
المتنوعة وسيعمل على تنظيم 
مناطق  جميع  في  البناء  عملية 
الشكل  حيث  م��ن  الجمهورية 
والنوع والحجم والاستخدام ورفع 
مستوى احتياطات السلامة والأمان 
وتحسين نوعية الضوابط الخاصة 
بالرقابة على التصاميم والإشراف 
والتنفيذ وضوابط المساءلة، ومن 
شأنه أن يؤدي إلى إيجاد مناطق 
عمرانية ذات طابع حضري تلبي 
الاقتصادية  الخطط  متطلبات 
وتحقق  ل��ل��دول��ة  والاجتماعية 

الأغراض التنموية.
يعتبر  المشروع  إن هذا  وق��ال 
الحكومة  لتوجه  حقيقية  ترجمة 
اليمن  في  الاستثمار  لتنشيط 
وركيزة من ركائز تعزيز الاقتصاد 
الوطني وهدفاً من أهداف البرنامج 
الانتخابي لفخامة الأخ الرئيس / 
علي ع��ب��دالله ص��ال��ح – رئيس 
الجمهورية فيما يتعلق بتبسيط 
المعاملات  وتسهيل  الإج���راءات 
الخدمية والحكومية بما يعزز من 
المواطن  بين  الثقة  جسور  بناء 
يمكنه  وبما  الحكومية  والأجهزة 

المعلومات  على  الحصول  من 
بسهولة  المختلفة  وال��خ��دم��ات 

ويسر.
المطور  النظام  أن  إلى  وأش��ار 
الذي تبنته وزارة الأشغال العامة 
مؤسسة  مع  بالتعاون  والطرق 
التمويل الدولية لإص��دار رخص 
البناء في اليمن ذو شفافية وفاعلية 
تواكب حركة البناء والتشييد التي 
ومدن  عواصم  مختلف  تشهدها 
وتؤمن  الجمهورية  محافظات 
تقديم الخدمة للمواطن وتحقق 
إيجاد مناخ  الحكومة في  أهداف 
أفضل لجذب الاستثمارات المحلية 
والأج��ن��ب��ي��ة م��ن خ��لال تبسيط 
وسلامة الإجراءات التي يتم إتباعها 

للحصول على رخص البناء.
جاء  العمل  ه��ذا  أن  وأوض���ح 
ومتواصلة  كبيرة  لجهود  نتيجة 
من قبل فرق العمل والمختصين 
في الأشغال ومؤسسات التمويل 
بنجاح  ثقته  عن  معرباً  الدولية، 
ه��ذا المشروع وال��ذي من شأنه 
مجال  في  نوعية  نقلة  تحقيق 
خطوة  ويمثل  والتشييد  البناء 
متقدمة نحو تشجيع ودعم حركة 

الاستثمار في اليمن.
وأمل أن يبذل الجميع كل الجهد 
من أجل إنجاح هذا العمل الوطني 
للنهوض بحركة البناء والتشييد 

في اليمن.
من جهته أكد المهندس / حمزة 
الأشول مدير عام مكتب الأشغال 
العامة والطرق أن تدشين الآلية 
البناء  المطورة لإص��دار رخ��ص 
محاولة لوضع بصمة في تطوير 
منظومة العمل الإداري ومحاولة 
والمسيء  السيئ  الواقع  لتغيير 

لعملية الإصدار.
وقال إن هذا العمل يأتي تجسيداً 
للبرنامج الانتخابي لفخامة الأخ 
إلى  الرامي  الجمهورية  رئيس 
تطوير الأداء الإداري في أجهزة 

الدولة.
وأوض��ح أن تنفيذ ذلك سيتم 
على مستويات وبشكل تدريجي، 
التطوير  مستعرضاً أهم ملامح 

في هذه الآلية.
وكان السيد / ريموند كونواي 

الممثل المقيم لمؤسسة التمويل 
الدولية قد استعرض في كلمته 
مكونات مشروع تحسين الإطار 
رخص  يخص  فيما  التشريعي 
مؤسسة  عليه  تركز  وم��ا  البناء 

التمويل الدولية في عملها.
وأوضح أن المؤسسة تعمل سوية 
الحكومة  مع  مستديم  وبشكل 
اليمنية على تحسين بيئة العمل 
في  الأداء  وتحسين  الاستثماري 

القطاع الخاص في اليمن.
ب��دوره استعرض الأخ / محمد 
ح��م��ود ب��ي��در م��س��ؤول مشروع 
التجارية  الأعمال  بيئة  تحسين 
التمويل  مؤسسة  من  الممول 
الدولية أهداف وأنشطة مشروع 
تسهيل الإج��راءات الذي بدأ في 
عام 2007م وال��ذي يساعد في 
الإج��راءات  تسهيل  ثقافة  نشر 
التي  الخدمة  ومفهوم  وتعرفة 
يقدمها القطاع الحكومي للقطاع 
الخاص ومساعدته في الحصول 
عليها وتوسيع قاعدة الاستثمار 

في اليمن.
 / الأخ  معالي  ق��ام  ذل��ك  بعد 
الدولة  الأكوع وزير  عبدالرحمن 
أمين العاصمة ومعه المهندس 
وزير  الكرشمي  / عمر عبدالله 
الأشغال العامة والطرق بقص 
الشريط لوحدة مشروع تطوير 
آلية إصدار رخص البناء بمكتب 
الأشغال العامة بأمانة العاصمة 
المعنية بعمل المراجعة الفنية 
كافة  ف��ي  ال��رخ��ص  لملفات 
مديريات أمانة العاصمة وذلك 
لتطبيق  التدشين  ببدء  إيذاناً 
المطور لإصدار رخص  النظام 
البناء، كما قاما بافتتاح المختبر 
المركزي لمكتب الأشغال بأمانة 
العاصمة الذي يقوم بعمل كل 
للتربة  الجيولوجية  الفحوصات 
ويقدم خدماته لكافة المكاتب 

الهندسية والمواطنين.
حضر حفل التدشين الدكتور 
العام  النائب  العلفي  عبدالله 
والأخ / أح��م��د ط��رح��ش عضو 
الفساد  لمكافحة  العليا  الهيئة 
والأخ / أمين جمعان نائب أمين 

العاصمة.

في حفل تدشين تطبيق النظام المطور لإصدار رخص البناء في أمانة العاصمة

الأكوع : البناء العشوائي يتزايد بشكل كبير ويمثل أكبر مشكلة تعاني منها أمانة العاصمة
الكرشمي : المشروع ترجمة حقيقية لتوجه الحكومة في تنشيط الاستثمار في اليمن

وزيرا الدولة امين العاصمة والاشغال يطلعان على مكونات المختبر المركزي حفل تدشين تطبيق نظام اصدار رخص البناء امين العاصمة لدى افتتاحه وحدة مشروع تطوير آلية اصدار رخص البناء

أثناء توقيع الاتفاقية.من جلسة المباحثات بين الجامعتينمن وقائع  تبادل  الدروع بين الجامعتين.

ناجي بن علي الزايدي

في حفل تكريم المعلمين بمأرب

الزايدي : المعلم يمثل الركيزة الأساسية 
لتنشئة الأجيال وبناء المجتمعات

❊  المحويت/ �سدام الزيدي:
تعرف 23 اعلاميا وصحافيا من 
الصحافية  المؤسسات  منتسبي 
والأهلية  الرسمية  والاعلامية 
يوم  زيارتهم  خلال  والمستقلة 
أمس لعدد من مديريات محافظة 
المحويت على المعالم السياحية 
ومواقع الآثار والمتنزهات الطبيعية 
التي  الاعلامية  القافلة  ضمن 
دشنتها أمس الاول وزارة السياحة 
بدعم وتمويل من مجموعة )ابو 

طالب( السياحية.
الاعلاميين  قافلة  وستواصل 
محافظة  ف��ي  تجوالها  ال��ي��وم 
الى  الان��ط��لاق  قبل  المحويت 

محافظة الحديدة.
رئيس  ناجي  علي  محمد  الاخ 

اوض���ح في  الاع��لام��ي��ة  القافلة 
تصريح ل� “14 أكتوبر” ان القافلة 
محافظات  ستجوب  الاع��لام��ي��ة 
الحديدة وتعز وعدن وحضرموت 
ومأرب تواصلا لجولتها التي دشنت 
في محافظة صنعاء وتحديدا في 
المواقع  ال��ى  ن��زولا  ظهر  وادي 
السياحية والمتنزهات الطبيعية في 
مديريات شبام كوكبان والطويلة 

والرجم ومدينة المحويت.
وأكد ان الاعلاميين المشاركين 
ف��ي ج���ولات ال��ب��رن��ام��ج الثاني 
)اع��رف وطنك( سيتعرفون على 
المعالم  اي��ام على  م��دى عشرة 
السياحية والآثار ومقومات الجذب 
السياحي ومشروعات البنى التحتية 

والمشروعات السياحية.

تشمل جولتهم )7( محافظات

علىمواقع  يتعرفون  إعلامياً   )23(
سياحية في محافظة المحويت

❊ المكلا / اأ�سرف باجبير:  
 وصل وفد جامعة الملك سعود بالمملكة 
العربية السعودية برئاسة رئيس الجامعة  
الأستاذ الدكتور عبد الله العثمان للتوقيع 
على اتفاقية تعاون علمي وثقافي مع جامعة 
حضرموت للعلوم والتكنولوجيا حيث كان 
في استقبالهم بمطار المكلا الدولي محافظ 
حضرموت سالم أحمد الخنبشي ، ورئيس 
والتكنولوجيا  للعلوم  حضرموت  جامعة 
الدكتور عبدالرحمن محمد بامطرف وعمداء 

الكليات والأساتذة. 
  وفي هذا الإطار عقدت بالحرم الجامعي 
الجامعتين  بين  مباحثات  جلسة  بفلك 
التعاون  اتفاقية  التوقيع على  تم خلالها 
حضرموت  جامعة  بين  والثقافي  العلمي 

للعلوم والتكنولوجيا وجامعة الملك سعود 
بالمملكة العربية السعودية ، وقعها عن 
الجانب السعودي الأستاذ الدكتور عبدالله 
للعلوم  حضرموت  جامعة  وعن  العثمان 
والتكنولوجيا الأستاذ الدكتور عبدالرحمن 

محمد بامطرف.       
مجلس  رئيس  أكد  التوقيع  حفل  وفي 
أمناء جامعة حضرموت للعلوم والتكنولوجيا 
المهندس عبدالله أحمد بقشان أهمية البدء 
بنود  لتنفيذ  العريضة  الخطوط  بوضع 
الاتفاقية ومتابعتها كل ستة أشهر، مؤكدا 
بين  العلمي  التعاون  اتفاقيات  توقيع  أن 
الجامعات يضمن تطوير البرامج والخطط 
المستقبلية للجامعات، داعيا أعضاء الهيئة 
التدريسية لجامعة حضرموت إلى ضرورة 

المشاركة في دورات تدريبية ومؤتمرات 
بحثية والاهتمام بتطوير الكادر البشري 
وتأهيله، مؤكدا أن توقيع هذه الاتفاقية من 
شأنه نسج علاقات شراكة بين الجامعتين 

خلال المرحلة القادمة.  
من جانبه رحب رئيس جامعة حضرموت 
للعلوم والتكنولوجيا الدكتور عبدالرحمن 
محمد بامطرف بوفد جامعة الملك سعود 
، مشيرا إلى أن جامعة حضرموت جامعة 
حديثة النشأة وبحاجة إلى برامج تطويرية 
في مجال التخطيط الإستراتيجي ، وتحسين 
وأوضح   ، التعليمية  والمناهج   الخطط 
تخدم  حضرموت  جامعة  أن  بامطرف 
أبرز  مستعرضا  كبيرة  جغرافية  مساحة 
الكليات التي تتضمنها جامعة حضرموت 

 ، المكلا وسيئون والمهرة وسقطرى  في 
وشدد بامطرف على ضرورة تفعيل بنود 
الاتفاقية   وعكسها على أرض الواقع في 
ظل التباين بين الجامعتين في الإمكانات 
والمستوى، مهنئا جامعة الملك سعود على 
التقدم العلمي الذي أحرزته على مستوى 

الجامعات العالمية. 
الملك سعود  بدوره قال رئيس جامعة 
لزيارتنا  إن  العثمان  الدكتورعبدالله 
لحضرموت مكانة خاصة في ظل العلاقة 
التي  والشعبين  البلدين  بين  التاريخية 
اليمن  م��ن  ك��ل  ف��ي  القيادتان  تدعمها 
الرئيس  الهدف  أن  إلى  مشيرا  والمملكة 
من هذه الزيارة يتمثل في تلبية الدعوة 
حضرموت  جامعة  رئيس  من  الموجهة 

للعلوم والتكنولوجيا  ولفت إلى أن توقيع 
الاتفاقية يعد مكسبا للطرفين من خلال 
الاستفادة في مجال البحث العلمي وقبول 
الزيارات  وتبادل  العليا  الدراسات  طلاب 
العلمية فيما يخص الإشراف على الدرجات 
العلمية في مساقي الماجستير والدكتوراه 
، مضيفا أن توقيع الاتفاقية سيمثل شراكة 
طويلة المدى بين الجامعتين لامتلاكهما 
مخزونا من الإرث التاريخي الكبير كل في 
مجال اختصاصه ،  مؤكدا أن سياسة خادم 
الحرمين الشريفين تسعى إلى الاهتمام 
بالتعليم النوعي للجامعات  وتطوير الكادر 
البشري مضيفا أن الجامعتين ستسعيان إلى 
إيجاد برامج مشتركة وتكوين لجنة علمية 

لمتابعة تنفيذ بنود الاتفاقية. 

وشدد رئيس جامعة الملك سعود على 
ضرورة تعزيز التحصيل المعرفي والمهاري 
اللذين يمثلان عنصري المنافسة الأكاديمية 

لأية جامعة. 
توزيع  المباحثات  وتم في ختام جلسة 
هدايا تذكارية لرئيس وأعضاء وفد جامعة 

الملك سعود .
جامعة  وف��د  زي���ارة  برنامج  ويتضمن 
الملك سعود زيارة عدد من كليات جامعة 
حضرموت ، وع��ق��د ل��ق��اء م��ع ال��ط��لاب ، 
والمشاركة في افتتاح مصنع الإسمنت التابع 
للشركة العربية المحدودة للأسمنت ، وزيارة 
وادي حضرموت للتعرف على معالم العمارة 
الطينية وزيارة كليات جامعة حضرموت في 

الوادي.

توقيع اتفاقية تعاون علمي وثقافي بين جامعة حضرموت للعلوم والتكنولوجيا وجامعة الملك سعود

❊ الحوطة/ عادل قائد:
تتواصل في مديرية تبن بمحافظة 
المواطنين  منازل  رش  عملية  لحج 

للوقاية من مرض حمى الضنك.
وق��د ق��ام ي��وم أم��س العاملون في 
الرش التابع لمكتب الصحة بالمحافظة 
بالنزول الميداني إلى مناطق الحبيل 
رش  عملية  ج��رت  حيث  والمنصورة 
المبيدات الخاصة بمكافحة حمى الضنك 
في منازل المواطنين وفي المستشفيات 

وأماكن تكاثر القمامة.
وأعرب المواطنون عن ارتياحهم للدور 
الجيد لمكتب الصحة واهتمامه ومتابعته 
للحد من هذا الوباء الذي أصبح الناس  
المحافظة  في  منه  الناس  يتخوفون 
حيث توفيت حالة واحدة في مستشفى 

ابن خلدون قبل أيام بسببه.
وكان المحافظ محسن النقيب ومعه 
علي حيدرة ماطر أمين علم المجلس 
المكاتب  م���دراء  التقيا  ق��د  المحلي 
العلاقة  ذات  وال��ج��ه��ات  التنفيذية 
لمناقشة التدابير العاجلة للإسهام في 
متابعة هذا المرض والوقاية منه كل 

في مجال اختصاصه.
الجهود  تكاتف  أك��د ض��رورة  اللقاء 
ومنها  المحافظة  في  الكل  وتعاون 
من  للحد  المدني  المجتمع  منظمات 

هذا المرض.

تواصل رش المبيدات في مديرية تبن للوقاية من حمى الضنك
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وتناولت الأسئلة كافة القضايا الأمنية والاقتصادية والإنمائية ومجمل 
التحديات والتطورات التي تشهدها اليمن.

وقد تحدث نائب رئيس الوزراء لشؤون الدفاع والأمن وزير الادارة المحلية 
في بداية اللقاء حيث رحب بوفد الصحفيين الأجانب بالقاهرة في زيارتهم 
الحالية لليمن.. لافتا الى أن هذه الزيارة ستمكنهم من الإطلاع عن قرب 
على حقيقة التطورات التي يشهدها اليمن في المجالات كافة فضلا عن 
كون الصحفيين سيلاحظون خلال زيارتهم الميدانية للمناطق اليمنية 
العديد من المظاهر الديمقراطية التي تؤكد أن المجتمع اليمني الذي كان 
مجتمعا تقليديا منعزلًا اعتمد لفترة من الزمن على مجموعة من الأساليب 
والطرق للضبط الاجتماعي, انتقل الى مرحلة متقدمة جدا على ما حوله 

في المنطقة «.
وقال: » انتقلنا من مجتمع تقليدي الى مجتمع انتهج نهج التعددية 
السياسية والديمقراطية وحرية الرأي والتعبير وكفالة الحقوق والحريات 

والمشاركة الفاعلة للمرأة«.
وأوضح أن التنافس في هذا المجتمع التقليدي يعتبره البعض مواجهة، 
وليس تنافسا وهذه احدى المشكلات الحقيقية التي نعاني منها في انتهاج 

مبدأ التعددية السياسية «.
ولفت نائب رئيس الوزراء إلى ما يعانيه اليمن في اطار عدم تفرقة 
البعض بين ما هو مشروع وما هو قانوني وما هو حرية وتعددية وحرية 
تعبير .. موضحا أن هناك خلطا في المفاهيم لدى الكثير من الناس حتى 

المتعلمين منهم.
وأكد أن المشكلة الاقتصادية أحد المعوقات الرئيسية للانتقال الى مجتمع 
حديث ومنفتح وديمقراطي، وهو ما عكس نفسه على كافة الأوضاع سواء 
الأمنية أو الاجتماعية والربط بينهما وبين كثير من المفاهيم الأخرى .. 
معبرا عن التطلع إلى تجاوز ما اسماه بالمطبات والعوائق التي تقف أمام 

مسيرة التنمية بين الحين والآخر .
وقال : »نحن في اطار المجتمع التقليدي نشبه هذا المجتمع بأنه ينتقل 
من قارة ثابتة من النظم والمؤسسات التقليدية الى مجتمع حديث يقوم 
على مؤسسات مختلفة تماما عن المؤسسات التقليدية ونحن الآن في 
مرحلة الهوة ونريد مساعدة المجتمع الإقليمي والدولي ودعمه لجهودنا 

للانتقال من هذه المرحلة إلى مرحلة جديدة قائمة على أسس حديثة«.
وفي رده على أسئلة الصحفيين, استعرض نائب رئيس الوزراء لشئون 
التحولات  العليمي  الدكتور رشاد  المحلية  الإدارة  الدفاع والأمن وزير 
التنموية والديمقراطية التي يشهدها الوطن وخصوصا الخطوات التي 
قطعها على صعيد اللامركزية وتجسيد المشاركة الشعبية في صنع القرار 
من خلال تجربة المجالس المحلية التي أصبحت من السمات البارزة للنهج 
الديمقراطي التعددي في اليمن.. موضحا أن هناك توجهات مستقبلية جادة 

للانتقال بهذه التجربة نحو الحكم المحلي واسع الصلاحيات .
وأكد الدكتور العليمي في هذا الشأن أن هناك إرادة سياسية قوية 
لدى فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية لتقليص 
المركزية إلى الحد الأدنى والانتقال إلى الحكم المحلي بما يكفل منح 
المحلية  التنمية  إدراة شؤون  المحلية في  صلاحيات أشمل للسلطات 
بمايصب في تسريع وتائر التنمية الشاملة على مستوى المحافظات و 

الوطن بشكل عام.
ولفت في الوقت نفسه إلى أن ترجمة هذه التوجهات على أرض الواقع قد 
تواجه ببعض المعوقات والإشكاليات نتيجة الواقع الاجتماعي في اليمن. 
وأشار إلى أنه حتى في الخطوات التي أنجزت ومنها انتخاب المحافظين 
كانت هناك حتى في داخل الحكومة تحفظات على هذه الخطوة غير ان 
التجربة العملية أثبتت صحة هذا الخيار وانه تجربة جيدة وممتازة جاءت 

متوجة للنجاحات التي حققتها المجالس المحلية .
وقال :» صحيح أن هناك إشكاليات في هذا الموضوع لكنها تتعلق 
بالأشخاص وليس بالتجربة نفسها حيث تتعلق بحسن أو سوء الاختيار 

من قبل الناخبين«.
وأوضح الدكتور العليمي أن أبرز المشاكل التي تعترض المجتمع للانتقال 
إلى الحكم المحلي تتمثل بمشكلة النقص في الكوادر المؤهلة .. مبينا أن 

الحكومة قد أدركت هذا الشيء وتبنت إستراتيجية وطنية للحكم المحلي 
تركز على بناء القدرات، وبناء المجتمعات، وتنمية الموارد المحلية . 

وذكر أن هذه الإستراتيجية وافق عليها مجلس الوزراء وعقد جلسة 
برئاسة فخامة رئيس الجمهورية وبدأ تنفيذها بالشراكة مع المجتمع 
الدولي.. موضحا أنه في إطار هذه الشراكة هناك تعاون قائم مع الجانب 
الفرنسي تمثل في إنشاء مركز لتدريب اعضاء السلطة المحلية، إلى جانب 
التعاون مع الحكومة الألمانية ومؤسسة الـ )جي تي زد( في مجال تعزيز 

قدرات السلطة المحلية في إدارة شؤون التنمية المحلية .
وأفاد أن الحكومة تولي اهتماماً كبيرا لتنمية الموارد في المحافظات 
كي تتمكن من ترجمة الأهداف التنموية بما يكفل نجاح هذه التجربة 

الديمقراطية النوعية في تاريخ اليمن الحديث.
وتطرق نائب رئيس الوزراء لشئون الدفاع والأمن وزير الإدارة المحلية 
إلى التحديات التي تواجه اليمن في المجالات التنموية والاقتصادية .. مبينا 
أن من أبرز تلك التحديات ارتفاع معدل النمو السكاني الذي يفوق قدرات 
اليمن الاقتصادية فضلا عن تعدد الاحتياجات واتساع متطلبات التنمية في 
ظل محدودية الموارد وتراجع معدلات الإنتاج النفطي وانخفاض أسعار 
النفط بجانب مشكلة شحة المياه التي تعاني منها كثير من المناطق 
اليمنية، والتوسع في زراعة شجرة القات التي تستنزف جزءا كبيرا من 

هذه الثروة .
تبني  خلال  من  التحديات  هذه  لمواجهة  الدولة  جهود  واستعرض 
الحكومة أجندة شاملة للإصلاحات الاقتصادية والمالية والإدارية مع خطط 
إستراتيجية قطاعية وبرامج تنموية طموحة تستهدف رفع معدل النمو 
الاقتصادي وتطوير الإدارة الحكومية ومكافحة الفساد وتجسيد الاستغلال 
الأمثل للموارد وتسخيرها لصالح التنمية وتشجيع الاستثمارات وتنمية 
الصادرات الوطنية والتخفيف من الفقر وامتصاص البطالة بجانب اعتماد 
مصفوفة الأولويات العشر التي يتم التركيز على تنفيذها بشكل كبير 

خلال  هذه الفترة.
وأشار إلى ما تبذله الجهات الحكومية المختصة من جهود لمواجهة 
مشكلة المياه خاصة في محافظتي تعز و إب حيث يجري تنفيذ مشروع 
نوعي بالتعاون بين الحكومة والقطاع الخاص ممثلا في مجموعة هائل 
سعيد أنعم وبدعم من المانحين يتمثل بتحلية مياه البحر للتغلب على 
مشكلة نضوب آبار المياه خاصة في تعز .. مبينا أن الدراسة الفنية لهذا 
المشروع استكملت وسيتم وضع حجر أساسه في 22 مايو القادم بالتزامن 

مع الاحتفالات بالعيد الوطني الـ20 لقيام الجمهورية اليمنية.
 وحول الجهود المبذولة لإحلال السلام في صعدة .. نفى الدكتور العليمي 
أن يكون قرار وقف إطلاق النار من باب الهدنة وأكد أنه قرار نهائي أعلنته 
الحكومة وأكد عليه فخامة الرئيس أكثر من مرة, وجاء إتخاذ هذا القرار بعد 
التزام الحوثي بتنفيذ شروط الدولة الستة لإنهاء فتنة التخريب والتمرد, 

وذلك في إطار حرص الدولة على إحلال السلام والأمن في صعدة.
وشدد على أن الحكومة تبذل جهودا متواصلة لإحلال الأمن في هذه 
المحافظة و هناك لجان شكلت من أعضاء مجلس الشورى وتقوم بالإشراف 
على آليات تنفيذ النقاط الست التي وضعتها الحكومة كشرط لوقف إطلاق 
النار..موضحا أن قيام لجنة محور سفيان بتعليق أعمالها يرجع إلى عدم 
التزام الحوثيين بتنفيذ آليات النقاط الست وأستمرارهم في المماطلة 

بجانب ارتكابهم عدة خروقات.
وحول حقوق الإنسان في مناطق صعدة وحرف سفيان، أكد العليمي أن 
العناصر الحوثية أرتكبت انتهاكات صارخة لحقوق الإنسان في مناطق 
صعدة وحرف سفيان التي شهدت أحداث فتنة التخريب والتمرد نتج عنها 
نزوح مئات الآلاف عن أسرهم وقراهم حيث بلغ إجمالي عدد النازحين أكثر 
من 350 ألف نازح .. مشيرا إلى أن الدولة تبذل جهودا متواصلة بالتنسيق 
مع المنظمات الدولية لإعادة النازحين إلى مناطقهم غير أنهم يرفضون 
العودة خوفا من تعرضهم للإعتداء والانتهاكات من قبل الحوثيين كما 

حصل للبعض ممن قرروا العودة إلى مناطقهم .
وعلى صعيد جهود الدولة في مكافحة الإرهاب والتصدي لتنظيم القاعدة 
.. أكد نائب رئيس الوزراء لشئون الدفاع والأمن أن اليمن قطع خطوات 

كبيرة وحققت أجهزته الأمنية تقدما ملموسا في التصدي لعناصر وخلايا 
الإرهاب وملاحقتهم وإحباط تنفيذ عدد من المخططات الإرهابية، غير أن 
تلك الجهود منيت بنكسة تمثلت في فرار 23 عنصرا من إرهابيي القاعدة 
من أحد السجون اليمنية, وتم تعقبهم و قتل البعض منهم في مواجهات 
عسكرية في حين سلم البعض الآخر أنفسهم إلى الأجهزة الأمنية ولم 

يعد فارا منهم سوى عنصرين فقط.
وحول إدراج الولايات المتحدة الأمريكية اسم المواطن اليمني الذي 
يحمل الجنسية الأمريكية أنور العولقي في قائمة المطلوبين بإعتباره 
من  عدد  مع  بعلاقتهم  المتهمين  القاعدة  تنظيم  في  القياديين  أحد 
المتورطين في أعمال إرهابية في أمريكا وغيرها, أوضح نائب رئيس 
الوزراء أن العولقي ضمن المطلوبين لأجهزة الأمن اليمنية ولهذا يتم 

تعقبه لضبطه في الوقت الراهن.
وبالنسبة للتهم الأمريكية .. أكد أنه في حال تسلم اليمن أي أدلة 
وإثباتات من الولايات المتحدة تدين العولقي فإن الدولة ستتعامل إزاءها 
وفقا للدستور و القانون اليمني.. مجددا في نفس الوقت استمرار جهود 
التعاون اليمني الأمريكي في مكافحة الارهاب في إطار الشراكة الدولية 

لمواجهة الإرهاب بإعتباره آفة تهدد العالم أجمع.
وأستغرب العليمي مما تنشره بعض المواقع الصحفية الألكترونية من 
معلومات مغلوطة حول سلطة القبيلة في اليمن وحمايتها لبعض العناصر 
الإرهابية .. مؤكدا أن تلك المعلومات لا أساس لها من الصحة وأن الدولة 
ستصل إلى أي مكان يتواجد فيه مطلوبون للعدالة لضبطهم وتقديمهم 

لينالوا جزاءهم العادل.
وشدد أن أجهزة الأمن لن تتوانى في التصدي للإرهابيين وأية عناصر 
تتورط في أعمال إجرامية وتخريبية أو ممارسات خارجة على  النظام 

والقانون تستهدف زعزعة الأمن والاستقرار وإعاقة جهود التنمية .
وقال :»من كان لديه أية مطالب فعليه أن يعالجها وفقا للدستور والقانون 
وأن لا يلجأ إلى العنف, ومن كان لديه طموحات للوصول إلى السلطة 
فبإمكانه ذلك من خلال الممارسة الديمقراطية وطرح برامجه للشعب 
سعيا نحو الفوز بثقته عبر صناديق الاقتراع بعيدا عن الأعمال المضرة 
بالوطن وأمنه واستقراره، وعلى المجتمع الدولي والمنظمات الدولية أن 
يكونوا معنا في هذا المنحى كون العنف لا يحل المشاكل إنما يعقدها«.. 
مشيدا في هذا الصدد بما أكدت عليه وزيرة الخارجية الأمريكية هيلاري 
كلينتون في إجتماع لندن الأخير الخاص باليمن بقولها » من كان لديه 

مشكلة مع الحكومة اليمنية فصناديق الاقتراع هي الحكم« .
وطمأن الدكتور العليمي أسر المختطفين الألمان على صحة المختطفين 
.. مؤكدا أن الجهود متواصلة بالتنسيق مع الحكومتين البريطانية والألمانية 

للإفراج عنهم وإنهاء معاناتهم.
ولفت إلى أن اختطاف الأجانب ظاهرة دخيلة على المجتمع اليمني وبعيدة 

كل البعد عن قيمه وأخلاقه ومعتقداته.
وفي ما يتعلق بظاهرة حمل الأسلحة وحجم انتشار الأسلحة في اليمن..

استغرب الدكتور رشاد العليمي من المعلومات التي تتداولها بعض وسائل 
الإعلام وتزعم فيها أنه يوجد في اليمن أكثر من 60 مليون قطعة سلاح .. 

مؤكدا أن هذه المعلومات بعيدة كل البعد عن الحقيقة.
وأوضح أن مشكلة حمل السلاح ارتبطت في ذهن الناس منذ وقت مبكر 
بأنها قضية ثقافية, والحكومة واعية لهذه المشكلة .. لافتا إلى أن هناك 
إجراءات حكومية أتخذت لمنع حمل الأسلحة والتجول بها في المدن وإغلاق 
محلات الإتجار بها وكان لها نتائج إيجابية في منع حمل الأسلحة في المدن 
فضلا عن ضبط أجهزة الأمن للكثير من الأسلحة غير المرخصة خلال 

تطبيقها لتلك الإجراءات ضد المخالفين .
وكشف نائب رئيس الوراء أن الحكومة قامت بشراء الكثير من القطع من 
المواطنين بأكثر من 20 مليار ريال وتم تورديها إلى مخازن الدولة .. مذكرا 
بأن الحكومة كانت قد تقدمت منذ أكثر من خمس سنوات بمشروع قانون 
لتنظيم حيازة الأسلحة ومازال يناقش في مجلس النواب وننتظر إقراره.

ولفت إلى أن هناك وعياً متزايداً لدى المواطنين بأن مشكلة السلاح يجب 
أن تضبط وأن تكون هناك لوائح تنظم حيازته وحمله.

وكان وزير الإعلام حسن أحمد اللوزي قد تحدث في مستهل اللقاء حيث 
رحب بالصحفيين الأجانب في صنعاء .

لزيارة  النابع منكم  الذاتي  عاليا حضوركم  تقديرا  نقدر   «  : وقــال 
اليمن وقضاء جانب من إجازتكم في هذه الرحلة التي نتمنى أن تكون 

موفقة«.
وخاطب أعضاء الوفد قائلا :» نحن سعداء لتواجدكم معنا اليوم لعدة 
اعتبارات أهمها انكم تعملون في حقل بالغ الأهمية، حقل الإعلام والإعلام 

العالمي بشكل خاص«.
وأكد أهمية أن يرى الصحفيون ويسمعوا ويشاهدوا عن قرب حقيقة 

الأوضاع في اليمن، ليعكسوها في وسائلهم الإعلامية «.
وتابع وزير الإعلام قائلا :» ليس أفضل من أن يكون الإنسان في موقع 

الحدث لمعرفة الحقيقة، والصحفيون خير من يدرك ذلك«.
وتطرق إلى التحولات التنموية المتسارعة التي يشهدها الوطن اليمني 

في الوقت الراهن .
وقال :«خلال اليومين الماضيين شهدنا تدشين وافتتاح ووضع حجر 
الأساس لجملة من المشاريع في محافظة حضرموت بكلفة تجاوزت 

تريليون ريال يمني .
وفي إجابته عن أسئلة الصحفيين، أكد وزير الإعلام حسن اللوزي أن 
هناك سياسة إعلامية ينتهجها اليمن لمعالجة كثير من القضايا وتنبني 

على حق الإعلام وتدفق المعلومات واحترام حرية التعبير.
وبخصوص دور الإعلام في مواجهة الإرهاب والغلو والتطرف وآليات 
التصدي للنعرات المناطقية والمذهبية .. ذكر اللوزي أن هناك وثيقة تم 
وضعها من قبل أربع وزارات إلى جانب وزارة الإعلام وعرضت على مجلس 

الوزراء.
ولفت إلى أن هذه الوثيقة التي أعدتها وزارات الإعلام، الشباب والرياضة، 
الأوقاف والإرشاد، التربية والتعليم، والتعليم العالي والبحث العلمي، هي 
وثيقة لسياسة فكرية وسياسية تستهدف تجنيد الدور الإعلامي لوزارة 

الإعلام وجهود تلك الوزارات وتضافرها لمواجهة مثل هذه المشكلات.
وبين الوزير اللوزي أن تأخر تنفيذ هذه الخطة بشكل فاعل يرجع إلى 
موضوع الإمكانيات، خاصة وأن بعض الأعمال الإعلامية مكلفة ومنها 

الأعمال الدرامية التي تتطلب تكاليف كبيرة.
واستعرض ما تم إنجازه من أعمال كمسلسلات إذاعية وتلفزيونية تتعلق 
بمواجهة الإرهاب ودعم الحكومة لجهود بعض الشركات لإنتاج أفلام 

تتعلق بهذا الموضوع.
وأوضح وزير الإعلام أن ما طرحه أمين عام الجامعة العربية عمرو موسى 
بشأن التنسيق مع دول الإقليم والدول المحيطة بالوطن العربي أنبني على 

أفكار قيمة جاءت في رؤية اليمن القيادية لقيام اتحاد الدول العربية. 
ورأى أن التنسيق مع دول الإقليم والدول المحيطة بالوطن العربي 
يصعب مع الشقاق والتمزق العربي فالرؤية اليمنية التي قدمها فخامة 
الأخ رئيس الجمهورية إلى قمة سرت ضمن الأهداف والآليات تتحدث عن 
إطار ونظام إقليمي يتبناه اتحاد الدول العربية في التنسيق المتكامل 

والدائرة المكملة  لاتحاد الدول العربية.
وقال: استطيع القول أن الأمين العام للجامعة العربية بقراءته المتمعنة 
للرؤية اليمنية ولوثيقة قيام اتحاد الدول العربية وجد أن يلتقط هذه 
الفكرة ويبرزها بالشكل الذي وضعها، لكنها موجودة بصورة متكاملة 

وبرؤية دقيقة داخل بنية المبادرة اليمنية لإنشاء اتحاد الدول العربية.
في حين سلط نائب وزير التخطيط والتعاون الدولي المهندس هشام 
وأبرز  اليمن  والتنموية في  الاقتصادية  التطورات  الضوء على  شرف 
المشكلات والتحديات التي تمثل عائقا أمام التنمية ومنها النمو السكاني 
الكبير وقلة الموارد ومشكلة المياه .. مشيرا إلى أن 35 في المائة من 

السكان لا يجدون الماء الكافي.
واوضح في الوقت ذاته الجهود الحكومية المبذولة لمواجهة تلك التحديات 
وتسريع وتيرة التنمية الشاملة والحرص على تنمية القطاعات الواعدة 
.وبين نائب وزير التخطيط والتعاون الدولي أن معدل نمو الناتج المحلي 

المستهدف خلال العام الجاري 2010م يبلغ 2ر4 في المائة..

9 متابعات إخباريةالإثنين  12  أبريل 2010 م - العدد )14787 ( السنة الثانية و الأربعون

الحكومة تولي اهتماماً كبيراً بتنمية الموارد لتتمكن من ترجمة الأهداف التنموية 

هناك إرادة سياسية لتقليص المركزية إلى الحد الأدنى والانتقال إلى الحكم المحلي
العليمي  واللوزي يلتقيان  وفد الصحافيين الأجانب في القاهرة وفد الصحافيين الأجانب

المشكلة الاقتصادية من المعوقات الرئيسية أمام الانتقال إلى مجتمع حديث وديمقراطي
التقى وفد الصحافيين الأجانب في القاهرة.. د.العليمي :

ڈ �سنع�ء/ �سب�أ:

التقى نائب رئيس مجلس الوزراء لشؤون الدفاع و الأمن - وزير الإدارة المحلية الدكتور/ 
رشاد العليمي أمس ومعه وزير الإعلام حسن أحمد اللوزي ونائب وزير التخطيط والتعاون 
الدولي هشام شرف, بالإخوة رئيس وأعضاء جمعية الصحفيين الأجانب في القاهرة والتي 

تضم مدراء مكاتب ومراسلي الصحف و الإذاعات والمحطات التليفزيونية العالمية.
وجرى في اللقاء الصحفي الإجابة عن الأسئلة الموجهة من الإعلاميين الأجانب إلى كل 

من نائب رئيس الوزراء ووزير الإعلام ونائب وزير التخطيط.

نتطلع إلى تجاوز العوائق التي تقف أمام مسيرة التنمية

اليمن قطعت خطوات كبيرة وحققت تقدماً ملموساً في التصدي لعناصر الإرهاب

الدولة حريصة على بذل جهودها لإحلال الأمن والسلام في صعدة

اللوزي يؤكد أهمية أن يرى الصحفيون ويسمعوا ويشاهدوا عن قرب حقيقة الأوضاع في اليمن ليعكسوها في وسائلهم الإعلامية

هناك سياسة إعلامية ينتهجها اليمن لمعالجة كثير من القضايا وتنبني على حق الإعلام وتدفق المعلومات واحترام حرية التعبير
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❊ وا�شنطن / متابعات :

العملاقة  مايكروسوفت  ش��رك��ة  تتيح   
الذين  لعملائها  جديدة  خدمة  للبرمجيات 

كيفية  ي��ع��رف��ون  لا 
الكمبيوتر  اخ��ت��ي��ار 
المناسب  ال��دف��ت��ري 

لاحتياجاتهم. 
وت��ح��م��ل ال��خ��دم��ة 
الجديدة اسم »لابتوب 
س�����ك�����اوت« وي��ت��م 
بواسطة  تقديمهما 
راب����ط خ����اص على 
الانترنت يتم الوصول 
موقع  خ��لال  من  إليه 

مايكروسوفت. 
وتساعد هذه الخدمة في تحديد المواصفات 

تعتزم  الذي  الدفتري  للكمبيوتر  المناسبة 
شرائه حسب الهدف من استخدام الجهاز ، 
فعلى سبيل المثال ، سوف تختلف مواصفات 
الدفتري  الكمبيوتر 
ال��ذي س��وف يستخدم 
الانترنت  تصفح  ف��ي 
ال��ذي  الكمبيوتر  ع��ن 
س���وف ي��س��ت��خ��دم في 
تشغيل ملفات الفيديو 

ومعالجتها. 
وفي حين أن الموقع 
المستخدم  ينصح  لا 
بشراء جهاز معين ، إلا 
أنه يساعد المستخدم 
الصحيح قبل  الاختيار  إل��ى  ال��وص��ول  ف��ي 

الشراء. 
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❊ نيجميجين / متابعات :
بالاسترخاء  الراغبين  باحثتان هولنديتان   نصحت 
واستحضار الذكريات الجميلة برفع رؤوسهم نحو السماء 
والتحديق فيها. وربطت الباحثتان دانيال كاساسانتو 
لعلم  بلانك  ماكس  معهد  من  دجكسترا  وكاتينكا 
اللغويات النفسية في نجيميجين بهولندا بين العاطفة 
وتأمل السماء ومساحاتها الشاسعة لما لذلك من علاقة 

بذكرياتهم.
وطلبت الباحثتان في الدراسة التي نشرت في دورية 
“الإدراك” من بعض الطلاب رفع مجموعة حصى من 
ثم وضعها في  أسفل  أو  أعلى  إلى  والرخام  الزجاج 
صناديق من ال��ورق المقوى بكلتا اليدين وفي وقت 

وإيقاع متزامنين.
ثم طلبتا من هؤلاء خلال التجربة الإجابة عن السؤال 
التالي “ متى آخر مرة شعرت فيها بالفخر بنفسك؟” أو “ 

متى آخر مرة شعرت فيها بالخجل من نفسك؟”. 
ولاحظت الباحثتان أن الطلاب الذين كانوا يرفعون 
الحصى إلى أعلى كانوا أسرع في التعبير عن عواطفهم 
إلى  ينزلونها  كانوا  الذين  نظرائهم  من  الإيجابية 

أسفل.
وخلصت الدراسة إلى أن هذه “ الاستعارات المكانية 
للعاطفة ليست موجودة في اللغة فقط، وبأن المجازات 
اللغوية تتطابق مع المجازات الذهنية وتفعيل ذلك 

يجعلنا نفكر بأشياء تبعث على السعادة”.

�لم�سري /ح�سن �أحمد عمر

حل العدد الما�ضي

أفضل ما يقتنه الإنسان.. 
الصديق المخلص

لا تقل حظا ولكن هذه 

الدنيا قدر

كلنا جئنا اإليها كملايين 

الب�شر

ونعي�ش العمر حتى

ياأتي الموت بغتة

فاإذا الاإن�شان كان واإذا 

الحا�شر مر

لا تقل لولا ولكن تحمد 

المولى تعالى

فالمقادير كتاب فا�شطفي  

رزقا حلالا

اإنما الدنيا زهور تختفي 

منها فجاأة

فاإذا العي�ش �شراب م�شه 

النور فزالا

الحيـاة قـدر

أبقراط 

�إعد�د/ �أ�سو�ق ناجيكلم��ات متقاطع��ة

6-لأعب كرة قدم برتغالي – عقل .
7-أحد المحيطات – فرخ الحمام .

8-كفء – صوت الحمار – اله .
9-للنداء – رقيق .

10-من غزوات النبي صلى الله عليه وسلم – 
عاصمة أسيوية – تمر .

جبال  من   – الدجاج  بيت   – ليالي  11-مفرد 
عدن.

12-مكتشف الدورة الدموية الصغرى – عقل .

أفقيا :
1-دولة أستراليه تقع جنوب المحيط الهادي 
اكتشفها ولأول مرة الهولندي أبل تاسمان 
1642م مساحتها 268,676كم عاصمتها 

ويلنجتون عدد سكانها 30828,700 .
تلقب  التي  المدينة   – اب��ن   – 2-عملة 

بالشهباء.
3-قريبة – يتهم .

4-سهل – وكالة الأنباء السورية – للنفي.
5-عدد انجليزي – جمع حفيد – يسير .

6-أحرف مكررة .
7-يد – طلاء – ماضي يتوقف .

8-يصاحب البرق – بط – جهري .
9-أبو البشر – من الاتجاهات الأربعة .

10-بلد عربي – ذكية .
11-ميدالية – للتمني – برهان .

مدينة   – اب  محافظة  في  12-منطقة 
سورية.

عموديا :
1-أكبر مدينة في العالم – من الألوان .

2-حرف انجليزي – عمر – جنة .
3-من الألوان – محافظة يمنية .

4-وفود – يجيب – بحر .
5-وقت – للاستفهام .

للذين لا يعرفون كيف يختارون الكمبيوتر 
مايكروسوفت ستساعدكم !

قد يمثل الذهاب للمدرسة مشكلة كبيرة للكثير من 
الصغار وآبائهم ، لكن الذهاب إلى المدرسة 

النائية  الكولومبية  المناطق  أحد  في 
يمثل مشكلة من نوع آخر تماماً، 

ليذهب  أو  ت��ذه��ب  لكي  لأن��ك 
أطفالك إلى المدرسة سيكون 
على  بحبل  التعلق  عليهم 
ارت��ف��اع يفوق ال����400 متر 
والانطلاق في الهواء بسرعة 
تصل إلى 64 كم في الساعة.. 

وهذا ما يفعله بالفعل سكان 
هذه المنطقة التي تبعد 64 كم 

جنوب شرق العاصمة الكولومبية 
بوجوتا، لأن هذه الحبال هي وسيلة 

اتصالهم الوحيدة بالعالم وتصوروا أن هذه 

الحبال كانت مصنوعة قديماً من نبات القنب فقط ، قبل 
أن يقوموا باستبدالها بحبال من الاستيل!! 
وهذه الصورة للفتاة الصغيرة ديزي 
م��ورا ذات التسعة أع���وام وهي 
تقوم برحلتها اليومية المعتادة 
إل��ى ال��م��درس��ة!أم��ا ع��ن هذا 
ال��ذي تحمله  الكبير  الكيس 
جاميد  الصغير  أخوها  فهو 
الذي لا يستطيع التعلق في 
فكان  سنه،  لصغر  الحبال 
الحل هو وضعه داخل كيس 

والتعلق به!
وقد قام المصور كريستوف أوتو 
بالتعلق بأحد الحبال الموازية هو أيضا 

ليستطيع تصوير المارين!

الأول : أنا مرة قرأت الجريدة من وراء 
ظهري .

الثاني : وماذا في هذا ؟ هل تصدق 
أنني قرأت مرة كلمة من غير حروف !

إمكانات خارقة 

يقع دير سانت كاترين في جنوب سيناء بمصر أسفل 
جبل كاترين أعلى الجبال في مصر، بالقرب من جبل 
موسى . ويقال عنه إنه أقدم دير في العالم، يعد مزارا 
سياحيا كبيرا، حيث تقصده أفواج سياحية من جميع بقاع 
العالم، وهو معتزل يديره رهبان من الكنيسة اليونانية 
الأرثوذكسية لا يتكلمون العربية فهم ليسوا مصريين أو 
عربا ولا يتبع الدير بطريركية الإسكندرية، وإنما هم من 
أصول يونانية، على الرغم من أن الوصاية على الدير 

كانت لفترات طويلة للكنيسة الأرثوذكسية الروسية.
أم  هيلانة  الإمبراطورة  أمر  على  بناء  الدير  بني 
الإمبراطور قسطنطين ، ولكن الإمبراطور جستنيان 
هو من قام فعلياً بالبناء بين أعوام ) 342 - 545 م (  
ليحوي رفات القديسة كاترين التي كانت تعيش في 

الإسكندرية.
حاكم  بنت  كاترين  القديسة  إن  القصة  تقول 
الإسكندرية- آمنت بالله في بدايات العصر المسيحي 
دون بقية أسرتها، وكان أبوها حاكم الإسكندرية، فأراد 
أن يلهيها عن إيمانها بجميع المغريات ومنها محاولته 
لتزويجها، إلا أن جميع محاولاته باءت بالفشل، فأمر 
بتعذيبها إلى أن ماتت. وأن الملائكة حملت جثمانها 
واختفت به بعد وفاتها ولكنه وجد بعد 500 عام على 
قمة الجبل الذي أقيم عنده الدير وسمي بدير سانت 

كاترين . 
يحتوي الدير على كنيسة تاريخية بها هدايا قديمة من 
ملوك وأمراء منها ثريات من الفضة وبه بئر يقولون عنه 
أنه بئر موسى، كما أنه قد بني حول شجرة يقال أنها 

شجرة موسى التي اشتعلت بها النيران فاهتدى إليها 
موسى ليكلم ربه، ويقولون عنها أنه جرت محاولات 
لاستزراعها خارج الدير ولكنها باءت بالفشل وأنها لا 

تنمو في أي مكان آخر خارج الدير. 
الدير يمثل قطعة من الفن التاريخي المتعدد، فهناك 
الفسيفساء العربية والأيقونات الروسية واليونانية 
الشمع  على  والنقش  الزيتية  الجدارية  واللوحات 

وغيره. 
كما يحتوي الدير على مكتبة للمخطوطات يقال أنها 
ثاني أكبر مكتبات المخطوطات بعد الفاتيكان، ونزل 
للزوار وبرج أثري مميز للأجراس. ويقوم على خدمة 

الدير بعض أفراد من البدو. 
إضافة لرفات القديسة كاترين، توجد بالدير )معظمة( 
الدير  الذين عاشوا في  الرهبان  رف��ات جميع  تحوي 
ومسموح بالزيارة من الصباح الباكر وحتى الظهر بعد 
ذلك يغلق أبوابه أمام الزوار ليتفرغ الرهبان لواجباتهم 

الدينية. 
يلتزم جميع السياح الغربيين وغيرهم بالاحتشام في 
الملبس عند دخول الدير، وتتوفر هناك أثواب فضفاضة 

يرتديها من أراد من الناس قبل دخولهم الدير. 
المدخل الوحيد للدير كان باًباً صغيراً على ارتفاع 30 
قدماً ،وقد صمم لحماية الدير من الغرباء والدخلاء، حيث 
كان الناس يرفعون ويدلون بصندوق يحركه نظام من 
الروافع والبكرات. أما الآن فهناك باب صغير أسفل سور 

الدير. 
الجدير بالذكر أن هناك مسجداً صغيراً، قام أحد حكام 

مصر في العصر الفاطمي ببنائه داخل الدير حتى يحمي 
الدير من  التي كان يتعرض لها  الهجمات  الدير من 
وقت لآخر، على أن البعض وخاصة من المستشرقين 
يفسرون ذلك على أنه شكل من أشكال فرض السيطرة 

الإسلامية في ذاك الوقت، كما قام نابليون بونابرت أثناء 
الحملة الفرنسية على مصر بتقوية السور -الذي يبلغ 
ارتفاعه من 40 -200  قدم - وتعليته وأقام دفاعات بعد 

شكاوى الرهبان من تعرض الدير لبعض الهجمات.

معالم وآثار

أقدم دير في العالم في الوادي المقدس) طوى (   
سانت كاترين

يالها من روح تعاون متقدة ت�ضاعد الجيران في اطفاء النار باإمكانياتها المتوا�ضعة

استحضار الذكريات مرتبط بالعاطفة والمساء 

أغرب طريقة للذهاب إلى المدرسة!!

❊ �شنعاء/ متابعات:
ضبطت الشرطة في منطقة شعوب بأمانة العاصمة 
مواطناً عربياً، أردني الجنسية يبلغ من العمر47 عاماً.

وقالت الشرطة: إن المواطن أدعى بأنه طبيب في 
الأشخاص  من  عدد  بمعالجة  وق��ام  العربي،  الطب 

والنصب عليهم، موضحة في تصريح لمركز » الإعلام 
الأمني « أمس أنها ضبطت المتهم على إثر تقدم 3 
والاحتيال  بالنصب  يتهمونه  ضده،  ببلاغ  مواطنين 
والاستيلاء على مبلغ 400 إلف ريال من أموالهم مقابل 
معالجتهم على طريقة الطب العربي التي لم يستفيدوا 

منها شيئاً، سوى ضياع أموالهم التي دفعوها إلى يد 
الطبيب المزعوم، مشيرة إلى أن التحقيق مع المتهم 
كشف عن أنه يقيم في الأراضي اليمنية بطريقة غير 
شرعية، وأنه سبق له أن نصب على أشخاص آخرين 

عالجهم بالطب العربي، ولكن على طريقته. 

الأمن يضبط نصاباً أنتحل شخصية طبيب

❊  ت�شوير وتعليق/ علي الدرب:

ترك الاس��لاك الكهربائية  بهذا الشكل اضافة إلى الفجوات المنتشرة على طول السياج الفاصل بين ممرات المشاة وطريق السيارات 
في شارع الشهيد مدرم بالمعلا اصبح يشكل خطورة  على حياة المارة بدلًا من أن يحميها.

حديث الكاميرا
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شقائق

إصدار بيان
قالت الأخت فالنتينا عبد الكريم المسؤول الإداري لاتحاد نساء اليمن إن 
هذه الاحتفالات هي عبارة عن تتويج أقيم بمناسبتي  8 مارس و21 مارس.. 
الخ.. من الاحتفالات الخاصة بالمرأة، وكما أن  بلادنا تعيش  احتفالا مميزاً 

وذلك بالذكرى العشرين لتحقيق الوحدة اليمنية.
وبهذه المناسبة أصدر الاتحاد بيانـا في هذا التتويج الخاص بالمرأة، باسم 
قيادة وقواعد نساء اليمن بمحافظة عدن، إلى القيادة السياسية والإخوة 
أعضاء مجلس النواب يطالب فيه  بتحديد سن الزواج للصغيرات، حتى  
نضعها في المكان الآمن؛ لأن تكون الزوجة والأم، وأن تربي لنا جيلا سليمـا، 

تحتاج إليه بلادنا، لعملية التنمية الشاملة.

عيد المرأة في ظل الديمقراطية
من ناحيتها قالت الأخت / فاطمة مريسي – رئيس اتحاد نساء اليمن 
بمحافظة عدن إن الاحتفال بأعياد المرأة يأتي في ظل ديمقراطية حقيقية 
للمرأة، حيث جاءت في حصيلة الأعمال، وهذا دليل قاطع على عطائها 
المستمر في المجتمع، ونلتقي فيه بين قيادات نساء المحافظة، وقد تحققت 
للمرأة كثير من الإنجازات، وقد أعطى فخامة الرئيس علي عبدالله صالح 
»حفظه الله« توجيهاته بترقية )12( وكيلة و14 مديرا عامـا، إنما هي حقيقة 
إنجاز عظيم للمرأة، ولم يأت من فراغ، والآن على طاولة مجلس النواب ملف 
لإصدار قرار بخصوص السن الآمنة  للزواج، ويجب أن يتعاطى مع هذا الملف  

بمسؤولية بحتة.

أما الأخت / منى محمد صالح – ممرضة بمستشفى 
الوحدة بعدن كان  لها رأي  آخر بعيدا عن احتفالات المرأة 
فقالت : نحن مهضومون  في قطاع الصحة، ويصعب 
علينا مقابلة أولياء الأمر، وليس لنا أي أهمية،وقد بلغت 
خدمتي )27 عامـا(، لكنني لا أجد أي اهتمام من قبل 
المسؤولين عنا، وأطالب مكتب الصحة بالاهتمام بنا 

كممرضات وإعطائنا حقوقنا كما ينبغي.
وشاطرتها الحديث الأخت / ذكرى علي العرشي – 
نائب مدير عام الإيرادات في الهيئة العامة للتأمينات 
: يشرفني وجــودي في هذا  قالت  والمعاشات حيث 
اليتيم  الخاص بالمرأة وعيد الأسرة ويوم  الاحتفال 
الذي ينظمه اتحاد نساء اليمن بعدن، وانتهزها فرصة 
مع أختي المرأة والأم والأخت لأشاركهن  بهذا العيد 
لكي نخلق تعاونـا واسع النطاق بالمجالات كافة، التي 

تشارك فيه المرأة مع أخاها الرجل.
كما قالت الأخت / انتصار عراشة – مدير إدارة الموارد البشرية في شركة 
النفط.. أنا مشاركة في هذا الحفل الذي يخص المرأة، وجميل جدا بأننا أصبح 
لنا هذا القدر الكبير من تبوؤ المناصب المرموقة والأجمل في هذا الحفل 
هو صدور بيان خاص بتحديد سن الزواج للصغيرات التي أصبحت ظاهرة 
متفشية في محافظات الجمهورية، ولابد على كل من هو مسؤول في هذا 

الأمر اتخاذ الإجراءات اللازمة حتى نحمي بناتنا من أي سوء.

المرأة تقوم بواجبها على أكمل وجه
وقالت الأخت / سميرة عقربي – مدير عام مكتب الخدمة المدنية والتأمينات.. 
أنا سعيدة جدا بحضوري هذه الفعالية التي تحمل في طياتها أسمى المعاني 
الإنسانية، بما تستحقه المرأة من مكانة رفيعة، ولما تقوم به من دور مهم 
وفعال في المجال العملي، باعتبارها أما مثالية قامت بتربية الرجال الذين 
هم اليوم يتبوؤن مناصب رفيعة، وهي أيضـا العاملة التي تقوم بواجبها 

على أكمل وجه من حيث الدقة وتطبيق الأنظمة واللوائح السارية.
وبهذه المناسبة أتقدم بشكري الجزيل إلى فخامة الأخ الرئيس علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية حفظه الله الذي أعطى جل اهتمامه للمرأة 

ودورها البارز في المجتمع.

باسم قواعد وقيادة الاتحاد
واختتمنا هذه اللقاءات مع الأخت / أم الخير الصاعدي .. حيث قالت : نصدر 
اليوم هذا البيان في ظل الاحتفالات الخاصة بالمرأة ؛ بأنه يتوجب علينا توجيه 
القادة والسياسيين لوضع قانون خاص بتحديد سن الزواج للصغيرات، ونرى 
أن الفتاة عندما تتزوج في سن مبكرة تتحمل خطأ كبيرا، وباسم قواعد وقيادة 
اتحد نساء اليمن عدن نتوجه إلى القادة والسياسيين في الدولة والحكومة 
وإخواننا في مجلس النواب ونطالبهم بوضع القرارات الصائبة وتحديد سنـا 
للزواج، والآمن للفتيات، حيث أن الفتاة لا تستطيع أن تلد أو تربي أجيالا 
صالحين ترفد بهم الوطن، وهي طفلة صغيرة لا تعي دورها كأم ومربية، 
إن الزواج المبكر هو أحد المعوقات التي تعيق الفتاة عن الاستمرار في 
التعليم ومواكبة التطورات التي تجابه المجتمع، حيث أن العلم نور، وهو 
هدية الشعوب ويتمركز على مقدار التطور والتنمية الشاملة لأي وطن، 
وعندما تتخلف الفتيات عن الدراسة تحدث الفجوة ويضعف دور المرأة في أن 
تكون مساهمة بفعالية، وهي نصف الطاقة، وإن لم تكن مشاركة بفاعلية 

سيختلف المجتمع بأكمله.

90 معلمة من ذمار يتلقين مهارات في حقوق الإنسان والنوع الاجتماعي
❊ ذمار /  �سقر �أبو ح�سن :       

اختتمت الخميس الماضي بمدينة ذمار الدورة التدريبية لمعلمات فصول 
محو الأمية والمهارات الحقوقية في مجالات حقوق الإنسان والنوع الاجتماعي 
والتي جاءت  ضمن أنشطة مشروع تعزيز الأمن الحقوقي للمرأة الريفية 
بالمحافظة الذي ينفذ من قبل جمعية الزهراء الخيرية النسوية لتنمية وتأهيل 
المرأة بالشراكة مع جهاز محو الأمية وتعليم الكبار بالتعاون مع وزارة حقوق 

الإنسان وبتمويل من الاتحاد الأوروبي .
واستمرت  فعاليات الدورة ثمانية أيام ابتداء من 31 مارس حتى 7 ابريل 
2010م  و شاركت  فيها 90 معلمة يمثلن 90 منطقة ريفية من )9 ( مديريات 

من محافظة ذمار . 
و تلقت المشاركات خلال أيام الدورة مجموعة من المعلومات المتعلقة 
بالشرعة الدولية كمفاهيم عامة والإعلان العالمي لحقوق الإنسان والعهدين 
الدوليين لحقوق الإنسان بالإضافة إلى عدد من الاتفاقيات الدولية وعلى 

رأسها اتفاقية السيداو .

كما تناولت الدورة جملة من المواضيع المتعلقة بالنوع الاجتماعي والعنف 
ضد المرأة وحقوق المرأة في الإسلام وغيرها . بالإضافة إلى أنها أسهمت  
في إكساب المشاركات في الدورة مهارات الاتصال والحوار والإقناع والعمل 

الطوعي.
وتم تزويد المعلمات بطرق وأساليب تدريس كتاب الثقافة الحقوقية والذي 
تم إصداره ضمن أنشطة المشروع بهدف رفع الثقافة الحقوقية لدى الدارسات 
بفصول محو الأمية والمهارات الحقوقية ومن خلالهن للمجتمعات المستهدفة  
واللاتي يزيد عددهن على )3000( امرأة ريفية من خلال تدريس هذا الكتاب 
على شكل مادة حقوقية تدرس من قبل المعلمات بتلك الفصول بالتزامن مع 

الأنشطة التعليمية وذلك اعتبارا من 10 ابريل 2010م .
الجدير بالذكر أن تنفيذ الكورس الحقوقي للدارسات بفصول محو الأمية 
والمهارات الحقوقية يعد المكون الرئيس والمرحلة الثالثة  من مراحل المشروع  
الذي كان قد دخل حيز التنفيذ في مطلع يناير 2009م والذي سيستمر حتى 

نهاية يونيو 2010م .

في الحفل الذي أقامه للمرأة والأم

اتحاد نساء اليمن في عدن  يصدر بياناً للمطالبة بتحديد سن آمنة للزواج
الصاعدي: المرأة نصف طاقة المجتمع وإن لم تشارك فيه بفاعلية يتخلف

معظم حالات وفيات �لحو�مل تقع �أثناء �لولادة وخلال �لثلاثة �لاأيام �لاأولى بعد �لولادة

طالبة يمنية

سميرة عقربيفاطمة مريسيفالنتينا عبد الكريم

جانب من الحضورجانب من فقرات الحفل

اللجنة الوطنية للمرأة منبر حق ولو كره  المشككون

ما تعرضت له لجنة المرأة من حملة شعواء كان بسبب مواقفها إلى جانب  قضايا المرأة و رفضها الزواج المبكر
هل  فرح الطفلة  بعريس يوازي حقاً فرحها بامتلاكها ) دمية ( ؟!

حملة شعواء تعرضت لها اللجنة الوطنية للمرأة في 
الآونة الأخيرة مرادها مواقف اللجنة الإنسانية والوطنية 
من قضايا المرأة عموما وقضية الزواج المبكر خصوصا أنها 
أداة لتنفيذ سياسات غربية وازداد الأمر سوءا وتشعبا في 
مقايل القات وحلقات النقاش داخل الأماكن المغلقة التي 

خيم عليها السواد واتشحت بالبغضاء .
فتناسوا جميعا أن القضية قضية بناتهم فلذات أكبادهم 
كما يدعون وان الانتصار لهذه القضية إنما هو انتصار 
لطفلاتهم اللواتي  ينتظرن حياة كريمة تشجعهن على 
القدوم ، وتناسوا أن اللجنة الوطنية للمرأة هنا إنما هي 
التنفيذية  للسلطة  العام  الهيكل  إدارة حكومية ضمن 
وأنها ليست مقرا لمنظمة خارجية أو سفارة لدولة أجنبية 
، وتناسوا أن العمل بالاتفاقيات الموقعة بين بلادنا ودول 
العالم واعني هنا اتفاقية السيداو التي انضمت إليها اليمن 
في العام 1984 ومانتج عنها من منهاج بيجن الذي وقعت 
عليه بلادنا في العام 1995م انه قد تم بعد مناقشته 
في مجلسي ال���وزراء وال��ن��واب  وبعد مصادقة رئيس 

الجمهورية.
وكذلك تناسوا أن دور اللجنة الوطنية هنا إنما هو دور 
حكومي يتمثل في متابعة تنفيذ الالتزامات الحكومية في 

هذا الصدد .

وازداد الأمر سوءا بعد صدور بيان هيئة 
سن  لتحديد  المناهض  الأج���لاء  علمائنا 
الزواج والذي احتوى في مضمونه على عدد 
من الفقرات التي ارتأيت الخوض فيها وهي 

كالتالي :
جاء في البيان أن الله تعالى قد شرع الزواج 
لمقاصد شرعية عظيمة منها حفظ النسل 
يتحقق  ألا  جميعا  نتساءل  وهنا   ، ورعايته 
حفظ النسل إلا بالزواج من صغيراتنا اللواتي 
هن فعلا بحاجة إلى الرعاية ولكن رعاية من 
نوع طبيعي إنساني واعني هنا رعاية الأب 

والأخ ؟!
جاء في البيان أن ال��زواج سعادة الإنسان 
واستقراره واعفاف للرجل ولزوجه ، وهذا  أمر 
واقعي لا يمكن تجاهله لمن قدر على تمييز 

هذه السعادة بفكره وعقله وإدراكه وهنا اسأل علماءنا 
الأجلاء هل الفرح الظاهر بامتلاك طفلة صغيرة لعروسة 
) دمية ( جديدة سيوازي امتلاكها لعريس )زوج ( حقيقي، 
وعن العفاف المنشود الذي ذكر في البيان أتمنى من 
علمائنا أن يوضحوا لنا كيف للزوج أن يعف طفلته ) زوجته( 
هل سيمنعها من اللعب مع أقرانها الأطفال فقط أو أن 

هناك وسائل أكثر همجية في حرمانها من طفولتها .
جاء في البيان أن الله تعالى جل في علاه قد حذر من 
كل أسباب التمزق الأسري وتفككه وانه تعالى قد جعل 

المودة والرحمة من اقوى روابط تماسكها ، وهنا أتساءل 
ألا يعد الفرق الواضح في المرحلة العمرية والفجوة في 
التفكير والإدراك وكذلك الفارق في البنية الجسمانية من 
ابرز مقومات التفكك الأسري بين الرجل والمرأة ؟! ولكي 
لا نذهب بعيدا  أتساءل عن طبيعة العلاقة التي قد تربط 
بين امرأة  في العقد الثاني أو الثالث أو الرابع أو الخامس 
بفتى في منتصف العقد الثاني ؟! جميع القراء سيتبادر إلى 
أذهانهم بل وسيرسمون في مخيلتهم صورة أم ووليدها 
أو عمة أو خالة أو جدة وقريبها ، والبعض قد يراها كفتى 
وأم صديقة أو جارتهم أو غيرها من التفسيرات التي اجزم 

بان علاقة زوج وزوجته لم تتبادر إلى ذهن 
أي إنسان بمن فيهم أعضاء هيئة علمائنا 
الأجلاء، وعليه يمكننا القياس على علاقة 
طفلة صغيرة برجل مع إمكانية إيجاد إجابات 
لأي اختلاف قد تراه الهيئة بشكل موضوعي.

عموما فإن هذا الفارق وهذا الاختلاف أيا كان 
مبرره بين الرجل والمرأة هو مدعاة للتفكك 
وبالتالي  الاستقرار  لعدم  وادع��ى  والنفور 
الانحراف عن الهدف الأسمى والعظيم  ألا وهو 
تكوين الأسرة السليمة المستقرة القابلة لان 

تكون نواة للمجتمع .
اعتبر البيان أن اتفاقية السيداو من اخطر 
الاتفاقيات المتعلقة بالمرأة لأنها تعتبر الدين 
شكلا من أشكال التحيز ضد المرأة ، وتوالى 
السرد للحديث عن وثيقة الطفل الصادرة عن 
الأمم المتحدة وعن كونها تدعو  إلى الحرية الجنسية 
للصغار في الوقت الذي تمنع فيه الممارسات التقليدية 
ومنها الزواج قبل سن الثامنة عشرة وتطرق البيان كذلك 
إلى قرار لجنة مركز المرأة في الأمم المتحدة في جلسته 
رقم 51 شهر مارس 2007 الذي قضى بالنص على منع 
الزواج قبل سن الثامنة عشرة  وإباحة النشاط والعلاقات 
الجنسية قبل ذلك ، واعتبر البيان أن الهدف من هذه 
الاتفاقيات هو محاربة العفاف ونشر الفاحشة والرذيلة 
في المجتمع المسلم ، هنا اذكر علماءنا بامور اعتقد أنها 

قد أغفلت عند صياغة البيان أولها أن بلادنا وسائر البلاد 
الإسلامية قد وقعوا على هذه الاتفاقيات مع تمسكها 
باعتراضات وتحفظات كفلها لبلداننا القانون الدولي حول 

بعض المواد  وبعض النصوص في هذه الاتفاقيات .
على  تنص  تشريعاتنا  وجميع  دستورنا  فان  أيضا 
أن الإسلام دين الدولة والمصدر الأساسي للتشريع ، 
ولا اعتقد أن مجلسي الوزراء والنواب و  فخامة رئيس 
الجمهورية والمجلس الاستشاري قد تجاهلوا الدستور 
ومرروا هذه الاتفاقيات المناوئة لديننا الكريم كما جاء 

في البيان .
في  جاء  عما  مساره  غيرت  عبارات  البيان  استخدم 
العنوان ومثال على ذلك القول إن الاتفاقيات الدولية 
حول المرأة والطفل أنما يراد بها محاربة العفاف ونشر 
الفاحشة والرذيلة  في المجتمع المسلم ، وهنا تطالعني 
صورة الطفلة التي توفيت بعد زواجها بأربعة أيام نتيجة 
نزيف حاد بناء  على  تقرير من  مستشفى الثورة العام ، 
وهنا اسأل علماءنا وأقول لهم هل ارتاح بالهم وصانوا 
المجتمع من الانحراف بعد تزويجها لكي تؤمن العفاف  ، 
إذا كان كذلك فياله من ثمن ستدفعه كل طفلة وكل عائلة 
في مجتمعنا المسلم .نرجو التحري بما يكتب ويقال حتى 
لا يتضرر نصف المجتمع من هذه الاقاويل والإدعاءات 

الباطلة .

❊ مديرة تحرير صحيفة اليمانية - اليمانية نت

  رفاء الأ�شول ❊       

بأسره  العالم  بها  يحتفل  التي  المناسبات  من  بكثير  وتمتعت  الحقوق  من  بكثير  المرأة  حظيت 
الزوجية في بيتها ومجتمعها؛ إلا أن لها كثيرا من الحقوق  الرغم من تعدد واجباتها  لأجلها، وعلى 
أيضـا، فالمرأة نصف المجتمع، وهي من تشاطر الرجل في ساحة العمل ، وقد تقلدت كثيرا وكثيرا من 
المناصب، فهنيئـا لك أيتها المرأة، التي استطاعت وعن جدارة واستحقاق أن تتبوأ  أعلى المناصب 
بذكائها، وإدارتها وصبرها، فالمرأة هي الأم، الزوجة، الأخت والبنت، ولكل منهن دور في المجتمع 
تقوم به .. وضمن الاحتفالات السنوية التي يحتفل بها العالم بالمرأة والأم نظم اتحاد نساء اليمن 
بمحافظة عدن بالتنسيق مع لجنة الشؤون الاجتماعية حفل تتويج  لهذه الاحتفالات ، استطلعت فيه  

صحيفة  14 أكتوبر آراء عدد من النسوة اللواتي شاركن في هذا الحفل.. وكانت هذه الحصيلة: 
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❊ لندن / 14 �أكتوبر / متابعات  :
مانشستر  ضيفه  روف��رز  بلاكبيرن  ح��رم 
الصدارة  استعادة  من  اللقب  حامل  يونايتد 
ولو مؤقتاً بعدما أجبره على الاكتفاء بالتعادل 
معه صفر- صفر يوم امس  الأحد على ملعب 
الرابعة والثلاثين  المرحلة  “ايوود بارك” في 

من الدوري الإنكليزي لكرة القدم.
عن  تنازل  الحمر”  “الشياطين  فريق  وكان 
لمصلحة  السابقة  المرحلة  في  ال��ص��دارة 
عقر  في  الأخير  أمام  خسارته  بعد  تشلسي 
بأخرى  الخيبة  هذه  اتبع  ثم   ،)2  -  1( داره 
بخروجه من مسابقة دوري أبطال أوروبا رغم 
فوزه الأربعاء على بايرن ميونيخ الألماني 3 
- 2 في إياب ربع النهائي )خسر ذهاباً 1-2(.

واكتملت الخيبة أمس بالتعادل مع بلاكبيرن 
أليكس  الاسكتلندي  المدرب  فريق  ليفرط 
من  الصدارة  استعادة  بفرصة  فيرغوسون 
بولتون  مع  الأخير  مباراة  بانتظار  تشلسي 
اللندني  الفريق  انشغال  بسبب  الثلاثاء  غداً 
من  النهائي  نصف  الدور  في  أمس  بمباراة 

مسابقة الكأس مع أستون فيلا )3 -صفر(.
وقد يتراجع مانشستر إلى المركز الثالث في 
حال فوز آرسنال على جاره توتنهام الأربعاء 
يفصله  لا  لأنه  المرحلة  ختام  في  المقبل 
“المدفعجية” حالياً سوى نقطتين، فيما  عن 
يتخلف عن تشلسي بفارق نقطة قبل مباراة 

الاخير مع بولتون.
في  له  يشفع  شيئاً  مانشستر  يقدم  ولم 
وبدأ  مضيفه،  ملعب  من  فائزاً  يخرج  أن 
الشاب  الايطالي  بإشراك  اللقاء  فيرغوسون 

فيديريكو ماكيدا إلى جانب البلغاري ديميتار 
واين  الفريق  غياب هداف  برباتوف في ظل 
روني بسبب انتكاسه مجدداً بعد خوضه 55 
ميونيخ  بايرن  أمام  الماضي  الأربعاء  دقيقة 
التي  الإصابة  من  التام  شفائه  عدم  رغم 
الذهاب  مباراة  خلال  كاحله  في  لها  تعرض 

في “اليانز ارينا”.
وفشل مانشستر خلال الشوط الأول في هز 
رغم  روبنسون  بول  الدولي  الحارس  شباك 
بعض الفرص النادرة التي سنحت له أبرزها 
وصلته  الذي  فالنسيا  انطونيو  للإكوادوري 
الكرة من ماكيدا فسددها أرضية لكن حارس 
افتتاح  من  ليحرمه  تدخل  الارض  اصحاب 
التسجيل في الدقيقة 25، ثم تدخل مجددا 
قبل دقيقتين على نهاية الشوط الاول ليتألق 
به  انفرد  عندما  أيضاً  فالنسيا  مواجهة  في 
في  برباتوف  من  متقنة  تمريرة  بعد  الأخير 

الدقيقة 43.
الشوط  بداية  في  كثيراً  الوضع  يتغير  ولم 
إلى  الوصول  عن  الفريقان  عجز  إذ  الثاني 
خلا  للغاية  متواضعاً  أداء  وقدما  المرمى 
الإطلاق  على  فرص  أو  فنية  لمحات  أي  من 
وانتظرت جماهير “ايوود بارك” حتى الدقيقة 
النصف  في  خطيرة  فرصة  أول  لتشهد   81
لكن  لبرباتوف  وكانت  اللقاء  من  الثاني 

روبنسون كان له بالمرصاد.
ومن المرجح أن يجد برباتوف نفسه السبت 
في  مجددا  الاحتياط  مقاعد  على  المقبل 
سيعود  روني  لان  مانشستر،  مدينة  دربي 
لمواجهة  الحمر”  “الشياطين  تشكيلة  إلى 

علما  الأخير،  ملعب  على  سيتي  مانشستر 
أن بانتظار رجال فيرغوسون مواجهة صعبة 
في  توتنهام  أم��ام  أسبوعين  بعد  أخ��رى 

“اولدترافورد”.

ولفرهامبتون يقتنص نقطة ثمينة
ولفرهامبتون  انتزع  ثانية،  مباراة  وفي 

نقطة ثمينة قربته أكثر من منقطة الأمان 
سيتي  ستوك  مضيفه  مع  بتعادله  وذل��ك 

صفر- صفر.
فولهام،  م��ع  ليفربول  لاح��ق��ا،  ويلعب 
أن  على  برمنغهام،  مع  سيتي  ومانشستر 
بمباريات  المقبل  الأربعاء  المرحلة  تختتم 
اي��ف��رت��ون، ووي��غ��ان مع  أس��ت��ون فيلا م��ع 

بورتسموث، وتوتنهام مع آرسنال.

تعادل ليفربول وفولهام
وعلى ملعب »انفليد«، تلقت آمال ليفربول 
المؤهل  الرابع  المركز  على  المنافسة  في 
المقبل  الموسم  أوروب��ا  أبطال  دوري  إلى 
ضربة إضافية بعدما اكتفى فريق »الحمر« 

بالتعادل مع ضيفه فولهام صفر- صفر.
واعتقد الجميع أن ليفربول حصل الخميس 
أجل  من  المطلوب  المعنوي  الدفع  على 
مانشستر  منافسة  في  آماله  على  الإبقاء 
وذلك  الرابع  المركز  على  وتوتنهام  سيتي 
من  النهائي  نصف  ال��دور  إلى  تأهله  بعد 

مسابقة الدوري الأوروبي »يوروبا ليغ« 
البرتغالي  بنفيكا  ضيفه  على  بفوزه 

.1 - 4
رافاييل  الاسباني  المدرب  فريق  لكن 

الثانية  للمباراة  بنقطة  اكتفى  بينيتيز 
نقطة   56 إلى  رصيده  ليرفع  التوالي  على  
عن  نقاط   4 بفارق  السادس  المركز  في 
لاحقاً  يلتقى  الذي  الرابع  سيتي   مانشستر 
توتنهام  ع��ن  ونقطتين  برمنغهام،  م��ع 
الأربعاء  آرسنال  جاره  يواجه  الذي  الخامس 
المقبل بسبب انشغاله بمواجهة بورتسموث 
أن  الكأس، علما  نهائي مسابقة   في نصف 
كلًا من منافسي »الحمر« على المركز الرابع 

يملك مباراة مؤجلة.
نصف  ال��دور  أيضاً  بلغ  فولهام  أن  يذكر 

حيث  ليغ«  »يوروبا  لمسابقة  النهائي 
فيما  الألماني،  هامبورغ  سيواجه 

مدريد  اتلتيكو  مع  ليفربول  يلعب 
الإسباني.

ترتيب فرق الصدارة

1 - ت��ش��ل��س��ي              74 
من 33

 73 2 - مانشستر يونايتد    
من 34

3 - ارسنال       71 من 33
432 - مانشستر سيتي       59 من 

5 - توتنهام            58 من 32

كبار الضيوفالضلاعي يلعب النقلة الاولىجانب من الحضور

❊  عدن / نا�صر محمد عبدالله:
❊ ت�صوير/ ايمن محمد /مختار محمد ح�صن:

تحت شعار )اليمن أولًا ..اليمن في قلوبنا( وبرعاية الاخ الدكتور عدنان عمر 
الجفري محافظ عدن والدكتور عبدالعزيز صالح بن حبتور رئيس جامعة عدن 
انطلقت صباح أمس الاحد منافسات بطولة كمران الشطرنجية السنوية 
النهائية التاسعة لابطال الجامعات اليمنية لفردي الطلاب والطالبات التي 
تقام خلال الفترة من 10 الى 17 ابريل 2010م بتنظيم وتمويل من نادي 
كمران الرياضي واشراف الاتحاد الرياضي للجامعات اليمنية وتستضيفها 
جامعة عدن وبمشاركة ثمانية وعشرين بطلا وبطلة هم المتأهلون من 
التصفيات التمهيدية لبطولة كمران السنوية الثامنة فردي الطلاب والطالبات 

للجامعات اليمنية التي اختتمت في الثامن من هذا الشهر.
وقد اتسمت منافسات يوم أمس في الجولتين الاولى والثانية للبطولة 
بصراعات قوية ومعارك تحبس الأنفاس وبالندية والاثارة على صعيد فردي 
الطلاب والطالبات وهو الامر الذي يجعلنا نتوقع ان تكون هذه البطولة 
متميزة ونوعية في منافساتها عن سابقاتها خاصة انها تنفرد عن سابقاتها 
بالمستوى النوعي للمتأهلين والمتأهلات الى هذه النهائيات ولعل ابرزهم 
الاستاذ الاتحادي محمد جميل عبدالسلام والبطلان العربيان رؤوف محمد 
عبدالرب ونجيب عميقة الى جانب ان هناك من البطلات من يمتلكن مستويات 

وقدرات شطرنجية متقدمة.
وكان قد جرى صباح أمس حفل افتتاح متميز للبطولة بقاعة كلية التربية 
في جامعة عدن بحضور كل من الاخوة احمد احمد الضلاعي وكيل محافظة 
عدن والدكتور محمد احمد العبادي نائب رئيس جامعة عدن لشؤون الطلاب 
والدكتور يعقوب عبدالله عميد كلية التربية والاخت نظمية عبدالسلام 

عضو مجلس ادارة اللجنة الاولمبية اليمنية رئيس الاتحاد العام لرياضة 
المرأة مسؤولة النشاط الرياضي بنادي كمران الرياضي منسقة البطولة 
والدكتور عبدالملك بانافع مدير عام الانشطة بجامعة عدن والاخ حسين 
الوزير مدير فرع شركة كمران في عدن والمشاركين والمشاركات في 
البطولة وطاقم تحكيمها المكون من الدوليين صلاح عبده حيدرة ورائد 
الاصبحي وعبدالله بامعلم و الوطنيين انتصار مقبل وصالح العقربي وعدد 

من وسائل الاعلام.
وخلال حفل الافتتاح القى الاخ احمد الضلاعي وكيل محافظة عدن كلمة هنأ 
فيها جامعة عدن على استضافتها لهذه البطولة النوعية المتميزة التي تدعم 

من قبل الشيخ توفيق صالح عبدالله صالح رئيس مجلس )كمران(.
وقال كما أننا  هنا وباسمكم جميعا نسجل شكرنا وتقديرنا للاخت نظمية 
عبدالسلام التي جالت كل محافظات الجمهورية والجامعات اليمنية ولعبت 

وتلعب دورا كبيرا في انجاح هذه البطولة منذ انطلاقتها.
وقال: ان هذه البطولة تتزامن مع مناسبة الذكرى ال� 20 لعيد ال� 22 من 
مايو المجيد التي تحل علينا وقد تحققت الكثير من الانجازات .. وأقول لكم 
ان )حب الوطن من الايمان( والذي لا يحب وطنه ليس بمؤمن والوطن امانة 

في اعناقنا جميعا.
واختتم كلمته متمنيا لهذه البطولة منافسة شريفة ومعارك فيها التنافس 
والصفاء والود والاحترام وتوطيد وتعميق اواصر المحبة بين ابناء الوطن 

الواحد.
كما القى الاخ الدكتور محمد احمد العبادي كلمة نقل فيها تحيات رئيس 
جامعة عدن الى كافة المشاركين في نهائيات البطولة التي تستضيفها جامعة 
عدن تحت شعار اليمن اولا اليمن في قلوبنا وبالتزامن مع الذكرى العشرين 

لعيد الثاني والعشرين من مايو المجيد ومع الذكرى الاربعين لتأسيس جامعة 
عدن.

وعبر نائب رئيس الجامعة عن بالغ التقدير والاشادة بما تقدمه شركة كمران 
ممثلة بالشيخ توفيق صالح عبدالله صالح.

كما القت الاخت ليال فاروق كلمة باسم المشاركين والمشاركات في البطولة 
عبرت فيها عن السعادة البالغة للمشاركة في هذه البطولة التي يحرص 

الجميع على المشاركة فيها.
واشادت في كلمتها بما تقدمه كمران وناديها الرياضي في سبيل انجاح 
هذه البطولة من كافة الاوجه وخصت بالتقدير الاخت نظمية عبدالسلام 
التي تبذل عطاءات وجهودا مخلصة في سبيل انجاح البطولة وهو الامر الذي 

يتحقق منذ انطلاقتها.

تقابلات الجولة الثانية  ) طالبات ( 
احلام هزاع – تعز   × منال عبود الحنشي – حضرموت �� صفر / 1
مارينا سالم الخيال  - عدن × نعمة اليزيدي – صنعاء ��  صفر / 1

هلا الجماعي – اب  ×  مريم سلطان ناجي – عدن –1 / صفر
منى الطبيب – عمران   × ايناس العزعزي – ذمار – صفر / 1

اخلاص قطاعي – الحديدة  × سماح علي – الاهلية صنعاء –1 / صفر
رشاء عبدالخالق – المعهد صنعاء × ليال فاروق ناجي – عدن – صفر / 1

مشيرة كمال – عدن × منى الحميري – الاهلية صنعاء – 1 / صفر

تقابلات الجولة الثانية  ) طلاب ( 
عيدروس محمد – عدن – × محمد جميل عبدالسلام – صفر / 1

رؤوف عبد الرب – عدن –  × صلاح باسندوة – حضرموت –1 / صفر
بشير الجبري – عمران - × نجيب عميقة - جامعة إب �� 1 / صفر

بشير الجباري – ذمار –  × ممدوح محمد احمد – الحديدة – صفر / 1
احمد امين الصلوي – صنعاء – × احمد عبدالله احمد – عدن –

محمد الحبابي – سبأ – × ناصر سوبان - عدن – صفر / 1
محمد غيلان – المستقبل – × زكريا علي سعيد – المعهد – 1 / صفر

تحت شعار )اليمن أولًا.. اليمن في قلوبنا(

منافسات وصراعات مثيرة في افتتاح بطولة كمران الشطرنجية التاسعة لأبطال الجامعات اليمنية في جامعة عدن
الضلاعي: نتمنى لهذه البطولة منافسات يسودها الود وتوطيد أواصر المحبة بين أبناء الوطن

روما ينتزع صدارة “الكالتشيو” من إنترميلان بالفوز على أتالانتا

❊ روما / 14 �أكتوبر /  متابعات :
تربّع روما على الصدارة بعد فوزه على ضيفه 
على  الأحد،  امس   2(،يوم   -  3( أتالانتا  الجريح 
الملعب الأولمبي في العاصمة في المرحلة ال�33 

من الدوري الايطالي لكرة القدم.
واستفاد روما من سقوط إنترميلان حامل اللقب 
في المواسم الأربعة الاخيرة في فخ التعادل مع 
ليزيحه  الماضي،  السبت  مضيفه فيورنتينا 2-2 
الفاصل  كان  بعدما  نقطة  بفارق  الصدارة  عن 

انتصاف  مع  نقطة   13 الفريقين  بين 
الموسم.

بثباته  نجح  العاصمة  فريق  لكن 
فريق  على  الخناق  تضييق  في 
المدرب البرتغالي جوزيه مورينيو 
من  امس  تمكن  حتى  تدريجياً 
بعدما  ال��ص��دارة  على  التربع 
حافظ على سجله الخالي من 
على  ال�23  للمباراة  الهزائم 
خسارته  منذ  اي  التوالي 
 )2  -  1( اودينيزي  ام��ام 
الاول  تشرين   18 في 
)أك���ت���وب���ر( ال��م��اض��ي 
الرقم  عن  جداً  بعيداً  لايزال  بأنه  علما  العاشرة،  المرحلة  في 
يملكه  والذي  هزيمة  دون  المباريات  عدد  حيث  من  القياسي 
ميلان والبالغ 58 مباراة سجله من 26 ايار )مايو( 1991 عندما 
تعادل مع بارما صفر-صفر حتى 21 آذار )مارس( 1993 عندما 

خسر أمام بارما بالذات صفر- 1.
نقطة  بفارق  الصدارة  في  نقطة   68 الى  رصيده  روما  ورفع 
عن إنترميلان الثاني وأربع عن ميلان الثالث الذي اكتفى أمس 

بالتعادل مع ضيفه كاتانيا 2-2.

وعلى الملعب الاولمبي، ضرب روما بقوة منذ البداية وافتتح 
للحارس  فادح  خطأ  من  مستفيداً   12 الدقيقة  منذ  التسجيل 
التعامل مع تسديدة بعيدة  اندريا كونسيغلي الذي أخفق في 
لتتهادى  الكرة  فأفلت  فوسينيتش  ميركو  المونتينيغري  من 
على  رانييري  كلاوديو  المدرب  فريق  واضعاً  شباكه،  داخل 
وال�20  التوالي  على  الخامس  فوزه  لتحقيق  الصحيح  المسار 

هذا الموسم.
في  الثاني  هدفه  ليضيف  كثيراً  “جيالوروسي”  ينتظر  ولم 
الدقيقة 27 عبر ماركو كاسيتي الذي انقض لكرة عرضية من 
شباك  في  “سابحاً”  برأسه  ووضعها  توتي  فرانشيسكو  القائد 

كونسيغلي.
وفي الشوط الثاني، تراجع أداء روما بعدما اطمأن الى نتيجة 
المباراة ما سمح لضيفه بالعودة الى أجواء اللقاء بعدما قلّص 
رجال  أن  الا  تريبوكي،  سيموني  عبر   53 الدقيقة  في  الفارق 
صافرة  حتى  تقدمهم  على  المحافظة  في  نجحوا  رانييري 

النهاية.
وعلى ملعب “سان سيرو”، اكتفى ميلان بنقطة من مباراته 
بعدما كان متخلفاً في  بالتعادل معه 2-2  كاتانيا  مع ضيفه 
من  بورييلو  ينقذه  ان  قبل  نظيفين  بهدفين  الاول  الشوط 

الخسارة بتسجيله هدفين.
ولم تكن بداية “روسونيري” مثالية لأنه وجد نفسه متخلفاً 

اثر  لوبيز  الارجنتيني ماكسي  بهدف سجله   12 الدقيقة  منذ 
تمريرة من ادريان ريكيوتي.

وتعقدت مهمة رجال المدرب البرازيلي ليوناردو لأن كاتانيا 
خطف الهدف الثاني في الدقيقة 43 بكرة رأسية “صاروخية” 
من ريكيوتي بعد كرة عرضية مثالية للوبيز الذي ردّ الجميل 

لزميله.
وعاد ميلان الى أجواء اللقاء في بداية الشوط الثاني ونجح 
في تقليص الفارق بعد ثلاث دقائق بكرة رأسية من بورييلو 
إثر  سيدورف  كلارنس  الهولندي  من  رأسية  تمريرة  بعد 

عرضية من اندريا بيرلو )48(.
بعد   80 الدقيقة  في  النتيجة  بمعادلة  بورييلو  نجح  ثم 

عرضية من اينازيو اباتي.
وعلى الملعب الاولمبي في تورينو، التقط يوفنتوس أنفاسه 
في  هزائم  ثلاث  تلقيه  بعد  توازنه  واستعاد  الشيء  بعض 
 ،)3 )صفر-  أودينيزي  أمام  وآخرها  السابقة  الاربع  مبارياته 
وذلك بفوزه على ضيفه كالياري بهدف سجله مدافعه الدولي 

جورجيو كييليني برأسه في الدقيقة 35.
المقبل  الجمعة  الذي سيتواجه  العجوز”  “السيدة  فريق  لكن 
مع إنترميلان على ملعب “جوزيبي مياتزا” ثم يلتقي ميلان 
من  كثيراً  يستفد  لم  الختامية،  المرحلة  في  الملعب  على 
المركز  باليرمو صاحب  التي حصل عليها لأن  الثلاث  النقاط 

الرابع، الاخير المؤهل الى مسابقة دوري أبطال أوروبا، استعاد 
توازنه بعد خسارته في المرحلة السابقة أمام مضيفه كاتانيا 
)صفر- 2( وعزز مركزه بفوزه على ضيفه كييفو بثلاثة اهداف 
للارجنتيني خافيير باستوري )28( ونجمه فابريتسيو ميكولي 
ماركوس  للبرازيلي  هدف  مقابل  و53(،  جزاء  ركلة  من   39(

ارييل دي باولا )18(.
ورفع باليرمو رصيده الى 54 نقطة وابتعد مؤقتاً بفارق ثلاث 
جاره  يواجه  الذي  وسمبدوريا  يوفنتوس  من  كل  عن  نقاط 

جنوى لاحقاً.
مضيفه  على  فوزه  بعد  الخطر  منطقة  عن  لاتسيو  وابتعد 
الجريح بولونيا بثلاثة اهداف لستيفانو ماوري )44( والبرازيلي 
مقابل   ،)68( روكي  وتومازو   )63( دياز  اندري  كاونسالفيش 

هدفين لوبرتو غوانا )12( ودانييلي بورتانوفا )16(.
وحذا اودينيزي حذو لاتسيو ايضاً بفوزه على مضيفه ليفورنو 
 )8( اليكسيس سانشيز  الترتيب بهدفين للارجنتيني  متذيل 
وانتونيو دي ناتالي )35( الذي عزز صدارته لترتيب الهدافين 

برصيد 23 هدفاً.
كما أنعش سيينا حظوظه بالبقاء في دوري الاضواء بعد فوزه 
على ضيفه باري بثلاثة أهداف للجزائري عبدالقادر غزال )19 
للارجنتينيين  هدفين  مقابل   ،)66( روسي  وألياندرو  و62( 

ايمانويل ريفاس )13( وخوسيه اينياسيو كاستيو )21(.

المرحلة الـ )33( للدوري الإيطالي

 في المرحلة )34( من الدوري الإنكليزي لكرة القدم

مانشستر يواصل تراجعه ويتعادل مع بلاكبيرن
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❊ عدن/ عبدالرحمن الأ�سودي:
أكد المهندس هاني جميل منفذ مشروع 
إعادة تأهيل قلعة صيرة وجود تخريب 

متعمد لمشروع قلعة صيرة التاريخية.
وقال في تصريح لصحيفة )14 أكتوبر( 
أنه منذ تنفيذ هذا المشروع عانينا كثيراً 
من المشاكل من قبل جماعات ظلامية 
وتخريبية حاقدة همها كله هو تشويه كل 
ما هو جميل في هذه المحافظة الطيبة 

عدن.
وأوضح أن هذه الجماعات قد قامت أثناء 
سير العمل في المشروع بتفخيخ الكيبل 
المحطة  من  القادم  للكهرباء  الرئيسي 

الرئيسية في صيرة إلى القلعة.
وأضاف قائلًا: إنه لولا اكتشاف ذلك أثناء 
قيامنا بالتشبيك لحدثت كارثة حيث قام 
الظلاميون بزرع عدد من المسامير الصلبة 
المحطة  مع  تفجيره  بهدف  الكيبل  في 
أثناء التشغيل ولكن أحبطت أعمالهم وتم 

اكتشاف عملية التخريب.
وقال: لقد قمنا عقب الاكتشاف بإبلاغ 
كافة الجهات ذات العلاقة ولكن لم يتم 

التجاوب معنا.
كما أننا نبهنا أكثر من مرة إلى أن هناك 
جماعات إرهابية حاقدة على هذا الوطن 
ومقدراته ولا تريد أن يرى هذا المشروع 
النور والذي كلفت إعادة تأهيله حوالي 

سبعمائة ألف دولار.
وواصل حديثه قائلًا: كنا قد انتهينا من 
تنفيذ هذا المشروع في أبريل 2009م 

وكانت السلطة المحلية في مديرية صيرة 
على علم بانتهاء العمل فيه .

بعد ذلك قامت الشركة المنفذة للمشروع 
بوضع حراسة لمدة ثمانية أشهر رغم أن 
هذا ليس من عمل واختصاص الشركة 
ولكن قمنا به حفاظاً منا على المصلحة 
العامة، وما أن أنقضت فترة الثمانية أشهر 

حتى حدث ما حدث.
أكتوبر(   14( لصحيفة  الشكر  ووج��ه 
أحمد  الأستاذ/  تحريرها  برئيس  ممثلة 
الحبيشي الذي كشف من خلال متابعته 

الدائمة للمشاريع المقامة في المحافظة 
حقيقة ما جرى من تخريب في مشروع 
إعادة تأهيل قلعة صيرة من قبل جماعات 
ظلامية حاقدة تحمل الضغينة والكراهية 

لكل ما هو جميل في هذا الوطن.
واختتم حديثه بالقول: إنني أثمن عالياً 
الجهود التي تبذلها صحيفة )14 أكتوبر( 
الأقنعة  وإسقاط  الحقائق  عن  للكشف 
المساس  نفسه  له  تسول  من  كل  عن 
بأمن وتقدم هذا الوطن وإقلاق السكينة 

العامة.

كشف أن جماعات ظلامية قامت أثناء تنفيذ المشروع بزرع مسامير صلبة في الكيبل الرئيسي لكهرباء القلعة بهدف تفجيره

مجلس الوزراء يعقد اجتماعه المقبل في مدينة سيئون

»مرسيليا في زمن السعيد « معرض يحكي اغتراب 
الحاج المرحوم هائل سعيد في مدينة مرسيليا

المؤتمر الفرعي لنقابة الصحافيين بحضرموت ينعقد اليوم بالمكلا

الطريق إلى قلعة صيرة و على جانب منه الإنارة مكسرة

وزير الإعلام : المقالح مدرسة حداثية شعرية يمنية عربية متميزة صرف الزيادة في مرتبات الشهداء والمناضلين في أبين

محافظ الضالع يحذر عناصر التخريب من تهديد المواطنين

منع بيع الزردة وتشديد الرقابة 
على محلات “النت” في المعلا

تدشين صرف مستحقات الزيادة 
للمناضلين والشهداء في الضالع

منفذ مشروع إعادة تأهيل قلعة صيرة : ما حدث لمشروع إنارة القلعة  تخريب متعمد حديث من القلب للقائد

م. هاني جميل

❊ �سنعاء/عبده �سيف الرعيني :
أكد الأستاذ / حسن اللوزي وزير الإعلام أن الجائزة 
التي منحت للدكتور عبدالعزيز المقالح من مؤسسة 
العويس الثقافية تعني لليمن الاهتمام والاحتفاء 
بالمعنى الجليل الذي يمثله العطاء الإبداعي حين 
يأتي متميزا ومتفردا وملتزما يخدم قضايا الوطن 

والأمة والإنسانية. 
وأضاف وزير الإعلام:الشاعر عبد العزيز المقالح 
بكل ما أعطاه خاصة في مجال الشعر مثل مدرسة 
وديباجة  متميزة.  عربية  يمنية  شعرية  حداثية 
درست  التي  المتخصصة  اللجنة  ق��رار  ومحتوى 
شعره جعلته في المكانة التي انفرد فيها بجائزة 
هذه الدورة لمؤسسة الراحل الجليل سلطان علي 

العويس الثقافية .
وأشار اللوزي الى أن المعنى في هذه الجائزة كبير 
ويتصل بشعب الإبداع وبأمة الإبداع فهذه الجائزة 
هي تقدير للإبداع اليمني خاصة وللقدرات الإبداعية 
العربية بشكل عام باعتبار أن مؤسسة العويس هي 
مؤسسة ترعى الإبداع العربي وتتتبع كافة مجالات 
النشاط القائم والمستمر على الأرض العربية وفق 

اختياراتها .
بقمة  تتمتع  المشكلة  اللجان  ق��رارات  أن  ونجد 
الحصافة والنزاهة والاختيار الدقيق. وأوضح وزير 
الإعلام قائلا : بالتالي كان يمكن لاي إنسان يدرس 
الشعر اليمني ان يستغرب إذا لم يجد قطبي الشعر 
في بلادنا المرحوم الراحل عبد الله البردوني وصانع 
الحداثة الشعرية في اليمن وصائغ الشعراء الدكتور 

عبد العزيز المقالح في هذه القائمة. 
ومضى وزير الإعلام في تصريح نشره موقع 26 

سبتمبر نت قائلا: الدكتور عبد العزيز المقالح مربي 
الأجيال وصانع التغيير لايتوقف عند هذه الحدود 
فهو يستحق جملة من الجوائز المتعددة والمتنوعة 
سواء في عطائه النقدي وفي كتاباته الأدبية أو في 
منهجه الملتزم في الحياة كانسان متواضع لايتردد 
في العطاء ودائما يتصف بالشجاعة وبالكرم وبكل 
فقط  ليس  تقدره  ال��ذي  للمبدع  النبيلة  المناقب 
الثقافية  المؤسسات  كل  وانما  العويس  مؤسسة 

ورجال الفكر والأدب والشعر في وطننا اليمني وفي 
وطننا العربي .

أمام هذه  الحديث طويلا  انه يمكن  الى  منوها 
المناسبة ويمكن اختزالها بأنها تمثل قمة الوفاء وقمة 
العرفان لرجل أعطى ولا يزال يعطي وهو قادر على 
أن يعطي دائما لأنه يمثل مدرسة ويكفي أنني واحد 
ممن تتلمذوا على يديه  والكثيرون مثلي وهناك أجيال 

نهلوا من مدرسته الشعرية والأدبية والنقدية .

❊ هل جن الناس ليصلوا إلى تزويج الصغيرات بدون رحمة أو شفقة، 
ثم ما هذه الوحشية التي يمارسها البعض ضد أحباب الله، الأطفال، 
تحت مسمى الزواج، قاتل الله زواجاً كهذا، وقاتل من يباركه، لأنه جريمة 
شنعاء، لا يمكن أن تمر بسهولة، ومرتكبوها يجب أن يعاقبوا فوراً، 
وإلا فإن هؤلاء الوحوش سوف يكررون أفعالهم، طالما والموضوع لم 

يردعن حد الحرابة!
* ❊ هل فكر أحدنا، فقط لمجرد التفكير، ماذا يعني موت طفلة بريئة 
في ال� »12« من عمرها، هل فكر أحدنا بطريقة الموت البشعة التي 
ارتكبت بحق تلك الطفلة تحت مسمى »الدخلة« التي لا يمكن القبول 
بها حتى مع الحيوان، فكيف بالبراءة وهي تغتال بطريقة الإعدام الجنسي 

الوحشي؟!
❊ لم تكد الجراح تندمل في قضية الطفلة »نجود وزميلاتها« حتى 
وصلنا إلى الموت المحقق بزواج فحولي أمام طفولة لم تكد تعرف 
معنى كلمة »زواج أو جنس« إلا من خلال ربما الدروس التي تتلقاها 
في المدرسة أو تسمع عنها.. لم تكد 
الأم���ور تنسى حتى ف��ج��روا قضية 
الزواج بالصغيرات، وبحثوا في القرآن 
الكريم والأحاديث والتفاسير، وكيفوا 
كل شيء على أنه حق إلهي، وأن من 
يعترض على زواج الصغيرات، انما 
سبحانه  الخالق  سنة  على  يعترض 
وتعالى، وأن تحديد سن للزواج إنما 
هو دعوة للرذيلة والزنا والفاحشة.. 
وقارنوا وضعنا العربي المسلم بالغرب 
المسيحي، وكل ذلك في سبيل نزعة 
إلى  ورم��زوا  الصغيرات  مع  الجنس 
وسلم«  عليه  الله  »صلى  ال��رس��ول 
وزواج��ه من السيدة عائشة »رضي 
الله عنها« ولم يعتبروا ذلك خصوصية خصها الله به كنبي معصوم، 
وتناسوا كيف كان زواجه »صلى الله عليه وسلم« من السيدة خديجة 
»رضي الله عنها«!. وهي في الاربعين من عمرها وهو دونها بحدود 
النصف، ولم يفكروا ان ذلك قد امتنع على الصحابة والخلفاء وحدد 
القرآن )مثنى وثلاث ورباع( ثم اوضح ان الاستطاعة مستحيلة في ذلك 
مهما حرصتم.. فكيف بهم اليوم وهم يتحدثون عن )البلوغ الشرعي( 
للزواج وعن طرق الاباحة وكيفية التطبيق، كيف هم اليوم أمام هذه 
الطفلة التي ذهبت ضحية زواج افتراسي أودى بحياتها وهي في عمر 
الزهور؟ كيف سيبررون مثل هذه الافعال القذرة؟ وهل سيرعوون أم 
أنهم سيقولون )قضاء وقدرا( ولن يأخذوا بالاسباب، ولن يعملوا العقل 

والمنطق والرحمة بتاتاً؟!
ماذا ترى سيكون موقف أحد هؤلاء عندما يجد فلذة كبده تفترس باسم 

عقد النكاح الشرعي ويمزق جهازها التناسلي ليؤدي الى نزيف ووفاة.
ماذا سيقول هؤلاء الذين يبررون الموت امام جرائم كهذه؟ وهل 
عدمت النساء الناضجات لكي نصل الى هذه النزوات التي يقشعر لها 

البدن ؟!.
إن جرائم كهذه ينبغي ان تعاقب بقسوة القانون وقوته، وان لا يرحم 
أمثال هؤلاء الذين يشوهون الصغيرات بارغامهن على افعال حيوانية 
وحشية لارضاء الغرائز القذرة ليصبحن إما عاهات في المجتمع ويلدن 
كذلك عاهات اجتماعية، واما قد تؤدي هذه الافعال الى الوفاة.. مثلما 
حدث للطفلة التي توفيت والتي نشرت قضيتها )الخميس(، ولكن اسلوب 
الوفاة كان بدم بارد وجنس قذر .. وماذا سنقول وفي الحلوق غصة ايها 

الناس؟!.

نعمان الحكيم

جرائم الموت بالجنس الحلال!
من حفل تكريم الشاعر  الدكتور عبدالعزيز المقالح

❊ ال�سالع/ متابعات:
طالب  قاسم  علي  الأخ/  ق��ال   
رئيس  الضالع  محافظة  محافظ 
المجلس المحلي بالمحافظة: إنه 
سيتم اتخاذ الإج��راءات القانونية 
ع��ل��ى ك��ل م��ن ي��ح��اول تهديد 
المواطنين أو إرغامهم على إغلاق 
محلاتهم ومنشآتهم الخاصة تحت 

أي مسمى.
وأش��ار طالب إلى أن أي عناصر 
ترتدي اللثام تعتبر هدفاً لأجهزة 
الأمن وأن الضالع ترفض أي دعوة 
تهدف للإضرار بالمحافظة وأبنائها 

ومصالحهم .
وت���ق���وم ع��ن��اص��ر ال��ت��خ��ري��ب 
الضالع  محافظة  في  الانفصالية 

للتصرفات  حد  بوضع  المطالبين 
بالمواطنين  الضرر  ألحقت  التي 
التقطعات  أعمال  في  والمتمثلة 
تحت تهديد السلاح من قبل عناصر 

التخريب الانفصالية .
من  شكاوى  اللقاء  واستعرض 
تجارية  وم��لاك محلات  مواطنين 
الحركة  ف��ي  كبيراً  تدنياً  بينت 
التجارية في جميع المجالات أثرت 
بشكل مباشر على دخل المواطنين 

في محافظة الضالع.
عن  »المؤتمرنت«  موقع  ونقل 
مصادر قولها: إن إجراءات صارمة تم 
الترتيب لها لوضع حد لهذه الأعمال 
سيشارك فيها المواطنون من أبناء 

الضالع والجهات المختصة.  

بتجنيد عناصر ملثمة تطوف على 
المحلات التجارية لتحذير ملاكها 

من فتح محلاتهم .
كما تقوم تلك العناصر بتوزيع 
منشورات وتهديد المواطنين عبر 
الاتصال التلفوني كما حدث الاثنين 
الماضي حيث قامت عناصر مسلحة 
التي  المحلات  على  النار  بإطلاق 
تحاول فتح أبوابها فضلا عن إعاقة 
حركة السيارات والباصات والدراجات 

النارية وتهديد طلاب المدارس .
وكان محافظ الضالع قد استمع 
أمس  ي��وم  عقد  موسع  لقاء  ف��ي 
المحافظة  وك��لاء  بحضور  الأول 
وإدارة  المديريات  عموم  وم��دراء 
علي قاسم طالبأمن المحافظة لأبناء مديرية الضالع 

دائماً الحديث الذي يطلع 
من القلب يصل الى القلب 
ويكون له الصدى الفاعل 
الجماهير  اوس���اط  بين 
ويظل الكل يتناقله ويدخل 
الى قلوب الجميع. وأجمل 
حديث دخل القلوب جميعا 
وليس قلوب اهل حضرموت 
وظل حديث الساعة داخليا 
وخ��ارج��ي��ا ه��و ال��ح��دي��ث 
القائد  قلب  جاء من  الذي 
الحكيم علي عبدالله صالح 
أثناء  الجمهورية  رئيس 
محافظة  بمواطني  لقائه 
حضرموت ساحلها وواديها 
من أجل تلمس همومهم 
أثلج  ال���ذي  الحيث  وه��و 

بالشفافية  لتميزه  الصدور 
هناك  فليس  والديمقراطية 

حواجز تمنع من وصول حديث المواطن 
الى القائد الذي فتح قلبه للحاضرين 
ليعبروا عن همومهم ويطرحوا ما يدور 
القائد يتبادل  في قلوبهم فقد كان 
الحديث مع المواطن المتحدث لمعرفة 

ما يقوله باذن صاغية.
ان هذا اللقاء كان له صدى كبير بين 
اوساط الناس عامة حيث ابدى الجميع 
ارتياحهم لهذا اللقاء وما لمسوه من 
حديث فاعل من الشخصية العظيمة 
صالح  ع��ب��دالله  علي  الاخ  فخامة 
رئيس الجمهورية الذي يتحلى دائماً 

بالحكمة.
رجالًا  وكبارا  صغارا  يتحدث  الكل 
بين  المفتوح  اللقاء  ذلك  ونساء عن 
الأب وابنائه بين الاخ واخوانه وما خرج 
به من منافع للمواطن من خلال اعطاء 
التوجيهات لتلبية احتياجاته على ارض 
الواقع ومن ضمن توجيهاته النبيلة 
لادارة  الصلاحية  المحافظ  اعطاء 
صندوق إعادة الاعمار الذي كان مركزيا 
وغيرها من التوجيهات التي سيلمسها 

المواطن.
الاعمال  احد  يعتبر  اللقاء  ذلك  ان 
العظيمة للقائد وهو ان دل على شيء 

فانما يدل على قرب القائد من المواطن 
من اجل تلمس همومه التي يحملها ولم 
يجد من يستمع لها حتى جاء ذلك القائد 
الحكيم صاحب القلب الكبير والرحيم 
الذي وهب نفسه لخدمة المواطن في 
يمن الثاني والعشرين من مايو 90م 
ليستمع لها بصدر رحب ويصبح الحديث 
من القلب الى القلب فألف شكر وتقدير 
على  الشعب  عودتم  فقد  لفخامتكم 
الشفافية والديمقراطية واهلا وسهلا 
اهالي محافظة حضرموت  بين  بكم 
عامة ووادي حضرموت خاصة وكل عام 

واليمن في خير يا بشير الخير.

❊ اأبين/ علي مقراط:
تجري في محافظة أبين حالياً عملية صرف الزيادة التي اضيفت إلى مرتبات أسر 
الشهداء ومناضلي الثورة اليمنية بمبلغ )5( آلاف ريال لكل حالة تنفيذاً لتوجيهات 
فخامة الأخ الرئيس/ علي عبدالله صالح تقديراً من فخامته لأدوار وتضحيات 
الشهداء والمناضلين في الدفاع عن الثورة اليمنية الخالدة وملاحمهم البطولية 

المجيدة.
ذكر ذلك الأخ/ طالب القردعي مدير فرع الهيئة العامة لأسر الشهداء ومناضلي 
الثورة اليمنية بمحافظة أبين .. موضحاً أن عدد المستفيدين من هذه الزيادة 

)3200( حالة بين مناضل وشهيد بمبلغ اجمالي قدره )28( مليون ريال.
واعتبر الأخ/ طالب القردعي مدير مكتب الشهداء والمناضين في أبين أن هذه 
الزيادة التي يتم صرفها تجسد اهتمام ورعاية فخامة الرئيس لهؤلاء الشرفاء 
الوطنيين الذين استقبلوا ذلك بارتياح وفرحة غامرة مشيداً في الوقت ذاته 
باهتمام رئاسة الهيئة ممثلة بالأخ/ يحيى الحاوري رئيس الهيئة والسلطة المحلية 
بالمحافظة ممثلة بالأخ المهندس/ أحمد الميسري محافظ أبين في دعم المكتب 

وتسهيل مهامه وتذليل أية صعوبات أمامه.

❊ عدن/ منى علي قائد:
عقد ي��وم أم��س في قسم شرطة 
مديرية المعلا اجتماع  برئاسة مدير 
عام المديرية الدكتور/ محمد حسن 
شيخ وبحضور الأخ مدير قسم شرطة 
الكينعي  الكريم  العقيد/ عبد  المعلا 

وعقال حارات المديرية.
وتطرق الاجتماع إلى مناقشة الحالة 
التي  المهام  الأمنية ومستوى تنفيذ 
وردت في مخرجات الاجتماع السابق 
وما تقتضيه المصلحة العامة والهادفة 
إلى إحلال الهدوء والسكينة والاستقرار 
في المديرية، كما تطرق الاجتماع إلى 
مهام المجلس المحلي بالمديرية ممثلة 
بالأخ/ مدير عام المديرية بالتخاطب 
مع الجهات المسؤولة فيما يخص الحد 
من ظاهرة استيراد الزردة التي تباع 
في محلات التمبل لما تسببه من أضرار 

على صحة الشباب.

كما تطرق الاجتماع إلى مهام قيادة 
قسم شرطة المديرية كإشعار أصحاب 
محلات بيع التمبل في المديرية بمنع 
ال��زردة بحسب ق��رار الأخ مدير عام 
المديرية وبناءً على توجيهات مقدمة 
الدوريات  الحارات وتوجيه  من عقال 
الراجلة الليلية بوضع محلات الإنترنت 
تحت المراقبة ومنع دخول القصر إليها 
بعد منتصف الليل دون وجود ولي أمر 

معهم.
كما تطرق الاجتماع إلى مهام الإخوة 
الحارات من خلال مشاركتهم  عقال 
وتفاعلهم مع قرار الدوريات الراجلة، 
وإلى أهمية تواصل عقال الحارات مع 
قيادة الشرطة باستمرار والإبلاغ عن 
أي ظاهرة أو معلومة أو شبهة في إطار 
أحيائهم السكنية مهما كانت بساطتها 
وعدم السماح بتطورها والإخلال بالأمن 
وتهديد السكينة العامة في المديرية.

❊ ال�سالع/ مثنى الح�سوري:

دشن محافظ محافظة الضالع علي قاسم طالب يوم أمس صرف مستحقات 
ورواتب المناضلين والشهداء من أبناء محافظة الضالع.

وفي حفل التدشين أكد المحافظ أهمية الدور الذي يقوم به مكتب رعاية 
أسر الشهداء ومناضلي الثورة اليمنية بالضالع في تحسين المرحلة الأولى من 
مرتبات المناضلين والشهداء، مشيراً إلى أن القيادة السياسية ممثلة بفخامة 
الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية تولي هذه الشريحة جل 

الاهتمام.
من جانبه أكد مدير عام مكتب رعاية اسر الشهداء ومناضلي الثورة سيف 
سعيد أن فرع المكتب يدعم من قبل محافظ المحافظة حيث تم إضافة مبلغ 
تسعة آلاف ريال في الفصل لكل مناضلًا وشهيداً حتى أصبحت خمسة عشر 
ألف ريال وهي كمرحلة أولى لعدد “1594” مناضل وشهيد حتى يحصلوا على 
مستحقات أفضل لدورهم النضالي والبطولي أيام الحكم الإمامي والشمولي 

والاستعماري. 
وثمن دور القيادة السياسية وقيادة الهيئة وقيادة السلطة المحلية وذلك لما 

قدموه لتسهيل هذه المهمة في خدمة هذه الشريحة الهامة.
وقد قام المحافظ والأمين العام ومدير المكتب بتوزيع وصرف المستحقات 

للمشمولين بهذه التسوية.

عامر عيظة الجابري

شبل من اشبال الوحدة في حضرموت يتحدث إلى فخامة الرئيس 

❊ �سنعاء/ متابعات: 
أوضحت مصادر مطلعة أن مجلس الوزراء سيعقد اجتماعه الدوري  يوم غد 

الثلاثاء في مدينة سيئون.  
وذكرت المصادر أن مجلس الوزراء سيناقش خلال اجتماعه قضايا الإعمار في 
مناطق الوادي والصحراء التي تضررت بسبب السيول واستعراض ما تم انجازه 
في هذا الجانب من قبل صندوق الاعمار ووضع الحلول للتسريع في استكمال 
اعمار المناطق المتضررة وكذا تعويض المواطنين بالإضافة إلى مناقشة العديد 

من القضايا المدرجة في جدول أعمال المجلس . 
الجمهورية قد وجه  الرئيس علي عبدالله صالح رئيس  الأخ  وكان فخامة 
بنقل صلاحيات صندوق الاعمار إلى السلطة المحلية ونقل مقر الصندوق إلى 

حضرموت.

❊ تعز/ اأنور حيدر:

يقوم  المركز الثقافي الفرنسي بصنعاء مع مؤسسة السعيد للعلوم والثقافة 
لإقامة معرض  والتجهيز  بالإعداد  حالياً  مرسيليا  بمدينة  التاريخ  ومتحف 
فوتوغرافي  تحت عنوان “ مرسيليا في زمن السعيد” نهاية الشهر الجاري 

بتعز.
شعر   أبو  محمد  بصنعاء  الفرنسي  للمركز  الثقافي  المشرف  وبحسب   
فإن المعرض يحكي فترة اغتراب الحاج المرحوم هائل سعيد في مدينة 
مرسيليا “ 1920 – 1930 “ وتفاصيل  هذه المدينة الفرنسية أثناء عمل 
للزيوت  مصنع  في  العمال  عن  مسؤولا  ثم  وعللاملللًا  بللحللاراً  هائل  الحاج 

 

وقال إن جميع الصور  التي ستعرض هي ضمن مقتنيات متحف التاريخ بمدينة 
مرسيليا وقد التقطها مصورون  فرنسيون .

تعلن موؤ�س�س��ة ) 14 اأكتوبر ( لل�سحافة والطباعة  والن�سر اأن المدعو 

عادل اأمين �سائع العامري ) الحزمي( 

لم تعد له اأي �س��لة  بق�سم الإعلانات 

مفو�س��اً  ولي���س  �س��نعاء  مكت��ب  في 

بالتعامل اأوالتخاطب مع اأي جهة با�سم 

الم�ؤ�س�سة  .

وعلي��ه ف��اإن الموؤ�س�س��ة ل تتحم��ل 

الم�سوؤولية عن اأي مبالغ تدفع للمذكور 

ب�س��ند قب�س قيد التح�سيل اأو بغيره 

وذلك ب�س��بب انتهاء علاقت��ه باإدارة 

الإعلانات في موؤ�س�س��ة  )14 اأكتوبر( 

لل�سحافة والطباعة والن�سر.

اإخلاء ارتباط

❊ المكلا /  �سباأ:

الاثنين  اللليللوم  بالمكلا  ينعقد 
المؤتمر الفرعي لنقابة الصحافيين 
اليمنيين بمحافظة حضرموت في 
اطار الدورة الانتخابية لفروع النقابة 
في عدد من محافظات الجمهورية . 
وأوضلللللح رئلليللس فللللرع نقابة 
بمحافظة  اليمنيين  الصحافيين 
حضرموت سالم علي الشاحث لوكالة 
الأنباء اليمنية /سبأ/ ان المؤتمر الذي 
سيشارك فيه 70 صحافيا وصحافية 
من وادي وساحل حضرموت ومن 
محافظتي شبوة والمهرة سيناقش 
الإدارية  الهيئة  تقارير عن نشاط 
وعن  والللحللريللات  الحقوق  ولجنة 
النشاط المالي للفترة من سبتمبر 
المؤتمر  انللعللقللاد  حتى  م   2004

الحالي. 

ونوه الى انه سيتم انتخاب رئيس 
النقابة  إداريللة لقيادة فرع  وهيئة 
بمحور حضرموت وشبوة والمهرة 
المجلس  بإشراف عدد من أعضاء 
المركزي لنقابة الصحافيين وممثلين 
عن مكتب وزارة الشؤون الاجتماعية 

والعمل بساحل حضرموت.
الترتيبات  أن  الشاحث  وأضلللاف 
والتحضيرات الخاصة بانعقاد المؤتمر 
تم استكمالها .. آملا في ان تبذل 
الهيئة الإدارية الجديدة لفرع نقابة 
جهودها  بحضرموت  الصحافيين 
لتحقيق مزيد من النجاحات للأسرة 
الصحفية في محافظات حضرموت 
والمهرة وشبوة وحصول الصحافيين 
على المزيد من الحقوق والامتيازات 
العملية  فللي  لجهودهم  تقديرا 

التنموية و النهوض بالمجتمع .


